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В среду до нас доберется зима
Алена БЕЗМЕНОВА

С минусом на градусни-
ке и снегопадами. ▼

Практически весь ноябрь 
каждый следующий день в Се-
верной столице похож на пре-
дыдущий: низкое серое небо, 
около плюс пяти за окном, вре-
менами дождь. Редкий случай, 
когда сквозь облака прорыва-
ется солнечный луч. Уже ко-
нец ноября, а на дворе и наме-
ка нет на зиму. Однако на этой 
неделе все изменится. Синоп-
тики прогнозируют снегопады 
и похолодание.

- Сегодня и завтра будет око-
ло +1…+2 градусов, ветер се-
веро-западный, слабый, - гово-

рят метеорологи. - Возможны 
осадки в виде дождя или мо-
крого снега.

В среду температура воздуха 
упадет до -3…-6 градусов. Ве-
тер сменит направление на вос-
точный. Пойдет снег. Синоптики 
предупреждают, что в четверг, 
скорее всего, город заметет. 
Так что коммунальщикам пора 
переходить в режим повышен-
ной готовности, чтобы справить-
ся с последствиями стихии.

А пока в Купчино зацве-
ли ромашки. Жители одного 
из домов на улице Турку сре-
ди пожухшей травы разгляде-
ли белые цветочки. Похоже, 
растения спутали сезон и про-
снулись на несколько месяцев 
раньше срока.
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В коттедже, где долгое 
время жил Сердюков, 
прошли обыски
Виктор БАРАНЕЦ

Одна из главных фигуранток дела 
о мошенничестве в «Оборонсер-
висе» помещена под домашний 
арест. ▼

В куче уголовных дел, возбужденных про-
тив сотрудников «Оборонсервиса», фигура 
бывшей начальницы департамента имуще-
ственных отношений Минобороны РФ Ев-
гении Васильевой оказалась самой зага-
дочной.

После знаменитого обыска в ее много-
комнатной квартире в Молочном переулке, 
когда следователи обнародовали перечень 
обнаруженного: три миллиона рублей, 120 
золотых колец, десятки старинных картин, 
уникальный антиквариат и еще пуд драго-
ценностей - многие ожидали скорого сооб-
щения о ее аресте.
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Горожан обязали платить Горожан обязали платить 
за подвалы и мансарды, за подвалы и мансарды, 
которые занимают которые занимают 
частные конторычастные конторы

Премьер-министр Премьер-министр 
Дмитрий Медведев предложил Дмитрий Медведев предложил 
ужесточить наказание:ужесточить наказание:
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Елена ЧИНКОВА

И из комиссии по 
п р а з д н о в а н и ю 
200-летия победы в 
войне 1812 года. ▼

Владимир Путин ис-
ключил из состава 
оргкомитета «Побе-
да» бывшего министра 
обороны РФ Анатолия 
Сердюкова. Эта орга-
низация оказывает со-
циальную поддержку 
ветеранам, проводит 
мероприятия, связан-
ные с памятными да-
тами военной исто-
рии страны, развивает 
культурные и научные 
связи с другими госу-
дарствами.

Как гласит опубли-
кованный в субботу 

на сайте Кремля пре-
зидентский указ, место 
Сердюкова в оргкоми-
тете займет нынешний 
глава Минобороны РФ 
Сергей Шойгу.

А вторым указом 
Анатолия Сердюко-
ва исключили из со-
става Госкомиссии по 
подготовке празднова-
ния 200-летия победы 
в Отечественной войне 
1812 года. Вместе с ним 
комиссию покинули 
помощник руководи-
теля администрации 
Президента РФ Игорь 
Сирош и экс-министр 
регионального разви-
тия РФ Олег Говорун. 
Место последнего за-
нял действующий гла-
ва Минрегионразвития 
Игорь Слюняев.

Картина дня

Доллар
31,13 
руб.
- 2 коп.

▼

Евро
40,14 
руб.
+ 11 коп.

▲

КУРС ВАЛЮТ
ВАШИ ПРАВА
Соседи через суд 
требуют снести 
постройку на участке,
что делать?

kp.ru/1649

ДИСКУССИЯ
Николай Варсегов и Дарья 
Асламова схлестнулись 
в полемике 
по ближневосточному вопросу

kp.ru/1650

КОЛУМНИСТЫ
Елена Дунаева - о том, что 
настоящее призвание находит 
человека само и спрятаться 
от него невозможно

kp.ru/1651

ТУРИЗМ
Как 
выспаться 
в самолете
kp.ru/1652
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Но вскоре после обыска дама 
как сквозь землю провалилась. 
Пошли слухи, что она скрылась 
за рубежом (то ли во Франции, 
то ли на Украине). А потом оказа-
лось, что она срочно легла в одну 
из московских закрытых клиник, 
где ей якобы сделали «небольшую 
операцию». В клинике Василье-
ва находилась почти месяц. А это 
достаточно большой срок для то-
го, чтобы с больничной койки по-
влиять на остающихся на свободе 
подельников, выработать с ними и 
адвокатами общую стратегию и 
тактику защиты от обвинений, 
уничтожить улики. Держали 
ли все это время следова-
тели контакты Васильевой 
под контролем? Можно толь-
ко догадываться. Все это вызыва-
ло подозрение, что какая-то неви-
димая и влиятельная рука обере-
гала Васильеву от новых встреч с 
Фемидой.

И вот только в пятницу, 23 ноя-
бря, следствие предъявило ей об-
винение. Об этом сообщил пред-

ставитель Следственного комитета 
(СК) Владимир Маркин. «Главным 
военным следственным управле-
нием СК России в рамках 
уголовного дела о мо-
шенничестве при ре-
ализации недвижимо-

сти, земельных участков и акций, 
принадлежащих ОАО «Оборонсер-
вис», Евгении Васильевой предъ-
явлено обвинение в совершении 
преступлений, предусмотренных 

ч. З ст. 159 УК РФ («мошенни-
чество в особо крупном разме-
ре»)», - сказал он.

По версии следствия, Васи-
льева наряду с другими лицами 

причастна к хищению 
имущества дочерних 
предприятий хол-
динга «Оборонсер-
вис» на общую сум-
му более 360 милли-
онов рублей. Если 

все эти инкрими-
нации будут дока-
заны, то Василье-
ва может угодить 
на нары лет на 10 
или даже больше. 
И вот еще одна 
загадка: Евгению 

допросили, предъявили обвине-
ние... и отпустили с миром. Прав-
да, объявили, что она теперь под 
домашним арестом. Она просила 
отпустить ее под залог в 15 мил-
лионов рублей, но суд не согласил-
ся. Почему избрана именно такая 
щадящая мера ограничения сво-
боды подозреваемой, СК не объ-
ясняет. Опять загадка. Любопыт-
но, что из суда Васильева уезжа-
ла на черной «Волге» с номерами 
Минобороны.

В конце прошлой недели также 
стало известно, что следователи 
провели обыски в коттеджах сана-
тория-профилактория Федераль-
ной налоговой службы «Подмоско-
вье», где проживали экс-министр 
обороны Анатолий Сердюков и дру-
гие чиновники ведомства. В общей 
сложности их было 18. Эти коттед-
жи на протяжении нескольких лет 
«в интересах Минобороны» арен-
довала компания «Безопасность и 

связь». Ее учредитель Александр 
Елькин (он называл себя «другом 
Толика») арестован по уголовному 
делу о хищениях в АО «Славянка».

Почему следователи решили 
заглянуть в этот коттеджный го-
родок? По данным «КП», получен-
ным в правоохранительных орга-
нах, многие фигуранты коррупцион-
ного скандала в «Оборонсервисе» 
решали коммерческие вопросы в 
«Подмосковье» - оно и было сво-
его рода штаб-квартирой для лю-
дей, которые сегодня дают пока-
зания в качестве свидетелей, по-
дозреваемых или обвиняемых. Из 
особняков изъяты многие докумен-
ты, которые помогут следствию по-
нять суть мошеннических комбина-
ций с имуществом армии.

Виктор БАРАНЕЦ.

Подробности скандала 
и обсуждение - на 

kp.ru/1541.

ГРОМКОЕ ДЕЛО

В коттедже, где долгое время жил 
экс-министр обороны, прошли обыски

Сдав портфель министра, Анатолий 
Сердюков до сих пор официально 
остается простым безработным.

«Незадекларированные до-
ходы чиновников и их род-
ственников по решению су-
да будут изыматься в пользу 
государства. Порядок будет 
упрощенным, расследования 
не будет, суд решает об изъ-
ятии суммы, не подтверж-
денной декларацией, в доход 
Российской Федерации. Мы 
должны сами к себе проявлять 
повышенные требования, тог-
да будет меньше воровства».

(Зам. председателя 
Госдумы Владимир ВАСИЛЬЕВ - в интервью 

телеканалу «Россия 1».)
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Путин исключил 
Сердюкова 
из «Победы»

Александр ИГОРЕВ

Дмитрий Медведев 
предложил сущест-
венное ужесточе-
ние административ-
ного законодатель-
ства. ▼

Эффект разорвав-
шейся бомбы произ-
вело видеообращение 
премьер-министра, об-
народованное в минув-
шие выходные. В рам-
ках борьбы с правовым 
нигилизмом на доро-
гах глава правительства 
предложил штрафовать 
за такие нарушения, как 
проезд на красный сиг-
нал светофора, выезд на 
встречку и превышение 
скорости, на 500 тысяч 
рублей в Москве и Пите-
ре и на 250 тысяч - в ре-
гионах. Блогосфера за-
гудела, и Дмитрий Мед-
ведев в комментариях 
к видеоролику на сво-
ей странице в Фейсбуке 
поспешил заверить, что 
эти драконовские штра-
фы коснутся лишь не-
трезвых водителей.

И действительно, обра-
щение премьера поделе-
но на несколько блоков. 
В первом глава Кабми-
на приводит статистиче-
ские данные: «В России 
за последние годы число 
погибших и получивших 
травмы людей в целом 
уменьшается... За по-
следние семь лет, с 2004 
по 2011 год, число по-
гибших на дорогах сни-
зилось почти на 20%. Но, 
к сожалению, если гово-
рить об абсолютных циф-
рах трагедий на дорогах, 
они по-прежнему ужас-
ны... За прошлый год в 

результате ДТП в стране 
погибло почти 28 тысяч 
человек... Только в теку-
щем году более 14 тысяч 
дорожно-транспортных 
происшествий произо-
шло с участием несовер-

шеннолетних. Ужасные 
цифры - 655 детей и под-
ростков погибли, почти 
15 тысяч были ранены».

Дмитрий Медведев 
признает, что за послед-
ние годы российские во-
дители стали цивилизо-
ваннее. Однако отдельно 
отмечает, что пробле-
ма возлияний за рулем 

по-прежнему остается 
острой. И следующим 
блоком перечисляет воз-
можные меры борьбы с 
пьянством автолюбите-
лей:

«Предлагается уси-
лить уголовную ответ-
ственность за вожде-
ние в нетрезвом состоя-
нии, если это повлекло 
тяжкий вред здоровью, 
смерть двух и более че-
ловек. Во-первых, вве-
сти нижний предел 
срока лишения свобо-
ды - пять лет - и увели-
чить верхний предел до 
15 лет. Ведомствам так-
же поручено разрабо-
тать вопрос о возможно-
сти временного изъятия 
транспортного средства, 
чтобы обеспечить ис-
полнение решений по 

административным де-
лам нетрезвых водите-
лей. Планируется также 
усилить административ-
ную ответственность во-
дителей за превышение 
скорости, за проезд на 
красный свет, за выезд 
на встречную полосу и 
другие наиболее опас-
ные нарушения правил 
дорожного движения. 
Ответственность за них 
будет дифференциро-
ванной с учетом персо-
нальных особенностей. 
Например, для Москвы 
и Санкт-Петербурга это 
может быть до 500 тысяч 
рублей, для других реги-
онов - до 250 тысяч».

Премьер подчеркнул, 
что все эти меры требуют 
окончательного обсуж-
дения и согласования.
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Глава правительства предложил радикальные 
меры воздействия на пьяных водителей.

Полмиллиона рублей 
с пьяного водителя
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Видеообращение 
премьера - 

 на сайте

kp.ru/1559



Корреспондент «Комсомолки» побывала по ту 
сторону больницы, поработала санитаркой (под-
робнее читайте на стр. 12). В связи с этим вопрос:

У вас какие впечатления 
от нашей медицины?
Александр РЖАНЕНКОВ, председатель Комитета 
по социальной политике Санкт-Петербурга:

- Лично меня Бог миловал. Жаловаться на врачей не за что. 
По сравнению с девяностыми, разница огромная. Главные про-
блемы, мне кажется, в нехватке специалистов и отсутствии ре-
гулярных обследований. Медицина у нас затратная, не каждому 
по карману. Оттого много болезней запущенных. Ну и, конечно, 
страдают пациенты от плохого отношения к себе. Но в целом в 
будущее медицины смотрю с оптимизмом. 

Семен АЛЬТОВ, сатирик:
- Мне пока везет на хороших врачей. Только что вернулся из 

клиники «Адмиралтейские верфи», подлечили замечательно. И в 
редкие визиты в районную поликлинику негатива не нашел. Ведь 
не столько лекарства помогают, сколько доброта: кладет доктор 
руку на коленку пациента и говорит: «Все будет хорошо!»

Алексей ГАЛКИН, 
иерей Санкт-Петербургской епархии:

- Недавно общался с прихожанами. С Украины один приехал 
на операцию на сердце, потому что дешевле в Петербурге, да-
же с затратами. Да и доверяет больше нашим врачам. Но есть и 
другие примеры. Знакомой отказали в родах в Кронштадте из-за 
нехватки мест, несмотря на заключенный договор. Искусствен-
но задержали схватки и повезли по Северной столице в поисках 
свободного роддома.

Борис СМОЛКИН, актер:
- Я не объективен: ко мне медицина относится хорошо и я к 

ней тоже. Возможно, тем, кто ходит в обычные районные поли-
клиники, сложнее. Особенно хочу поздравить медиков Военно-
медицинской академии с тем, что закончился этот идиотизм с пе-
реселением в Сестрорецк. Пускай туда переезжает Сердюков - 
подальше. Лично найду ему там местечко.

Станислав ТКАЧЕНКО, доктор экономических 
наук:

- Впечатления, увы, безрадостные. Особенно это касается боль-
ниц. Сам я, слава богу, давно там не лежал, но вот недавно наве-
щал друга и очень огорчился. Плохие условия, неэффективное 
лечение, стремление персонала содрать с пациента побольше 
денег. Больница - это, если можно так выразиться, оазис социа-
лизма в нашей жизни.  Правда, есть разница: тогда мы лечились 
там бесплатно или почти бесплатно.

Игорь ПЫХАЛОВ, историк:
- У нас сейчас существуют частная и государственная медици-

на. Последняя явно деградирует: квалифицированных врачей там 
становится все меньше, попасть на прием к специалисту - целая 
проблема. Частная медицина, наоборот, развивается. Она спо-
собна оказывать качественные услуги. Но доступны они, увы, да-
леко не всем россиянам.
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ВОПРОС ДНЯ

За последние 30 дней наш сайт посетили
25 миллионов 748 тысяч человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.RUFM.KP.RU

Докторов боятся, но без них - никуда.

И никто не разберет, кому назад, кому вперед.
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Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА 

Депутаты Петербурга наш-
ли рецепт, как пробки раз-
вести законами. ▼

Устали народные избранни-
ки в заторах томиться и реши-
ли объявить беспощадную вой-
ну проблемам на дорогах. Пар-
ламентарии уверены, что все зло 
- от водителей. Они, мол, выез-
жают на перекрестки, зная, что 
впереди уже стоят машины. В 
итоге закрывают проезд другим 
направлениям, буквально пара-
лизуя движение. 

- В мегаполисах это явление 
приобрело особо массовый ха-
рактер, - негодовали депутаты 
на заседании комитета по зако-
нодательству. - Штраф в тыся-
чу рублей уже никого не пугает. 

На фоне такого безобразия за-
конодатели решили ужесточить 
денежные наказания. Напри-
мер, штрафовать водителей на 
три - пять тысяч рублей, а в каче-
стве самой жесткой меры - и во-
все лишать прав на срок от трех 
до шести месяцев. Соответству-
ющие поправки в Кодекс адми-
нистративных правонарушений 
собираются внести на рассмо-
трение в Госдуму. 

Представители полиции, ко-
торых пригласили на заседание, 
такой инициативе только об-
радовались. Говорят, проблема 
есть, особенно в вечерние часы. 

Но и без споров не обошлось.

- Можно как угодно ужесто-
чать, хоть смертную казнь вво-
дить, но если никого не наказы-
вают, то все это не имеет смыс-
ла, - выступил депутат Алексей 
Тимофеев. - Поэтому пере-
крестки необходимо оборудо-
вать видеонаблюдением, кото-
рое бы фиксировало нарушения. 
Уже доказано, что на КАД по-
сле установки камер реже пре-
вышают скорость.

Тимофеев напомнил, что 
предложение по видеофиксации 
он уже направлял в правитель-
ство, однако к запросу парла-
ментария отнеслись достаточно 
прохладно. Впрочем, статистика 
несколько опровергает слова на-
родного избранника о том, что 
размер штрафа не влияет на на-
рушения. Так, в 2011 году, ког-
да за подобные проступки нака-

зывали на сотню, к ответствен-
ности привлекли четырнадцать 
тысяч двести двадцать человек, а 
за минувшие десять месяцев те-
кущего года, когда штраф вырос 
в десять раз, наказали более че-
тырех тысяч водителей. 

Депутат Александр Кобрин-
ский тоже поддержал идею с ка-
мерами, однако не для того, что-
бы исключить из процесса со-
трудников ДПС. 

- Очень сложно доказать, что 
машина выехала на перекре-
сток, когда на нем был затор, - 
говорит депутат. 

По словам народного избран-
ника, нарушил ли водитель пра-
вило - инспектор будет оцени-
вать  субъективно, а если на кону 
лишение прав, то одним пово-
дом для коррупции станет боль-
ше. 

Александр ЕРМАКОВ

Через месяц 53-лет-
няя женщина поте-
ряла и любимого 
Данечку. ▼

Сына Даниила экстра-
вагантная Татьяна Даров-
ская-Ищенко любила, по-
жалуй, больше жизни. А он 
вырос, отслужил и, несмо-
тря на гиперопеку, влюбил-
ся в женщину и предложил 
ей руку и сердце. Материн-
ское сердце кровью обли-
валось. Татьяна изо всех 
сил сопротивлялась браку. 
Ее трясло от невестки, ко-
торая была на десять лет 
старше Даниила.

Жизнь молодоженов 
складывалась не ахти. 
Мать осыпала упреками 
женщину и винила во всех 
сыновних неудачах. В на-
чале апреля свекровь в 

гостях устроила очеред-
ной скандал. Лютая нена-
висть довела до греха. Да-
ровская-Ищенко накинула 
полиэтиленовый пакет на 
голову невестки и держа-
ла, пока тело не обмякло.

К избавлению от улик 
подозреваемая привлекла 
второго сына - девятнад-
цатилетнего Яна. Труп вы-
везли в садоводство «Лес-
ное-4» под городом Николь-
ское в Тосненском районе 
и сбросили в придорожную 
канаву.

Возмездие обрушилось 
на Татьяну через месяц. 
Любимый Данечка умер 
от болезни в тридцатилет-
нем возрасте. В скорби, 
правда, Даровская-Ищен-
ко не забывала о земных 
благах. С Яном, по версии 
следствия, она проверну-
ла несколько мошенниче-
ских операций с машиной 

и квартирой невестки. Алч-
ность в принципе и вывела 
правоохранителей на подо-
зреваемых.

Даровская-Ищенко по-
спешила в Казахстан. Пря-
талась у родственников и 
друзей. И прожила бы без-
наказанно долго, если бы 
не Ян. На него вышли по-
лицейские и 15 ноября за-
держали и арестовали. Ве-
сточка долетела до любве-
обильной матери. Татьяна 
отправилась в Петербург.

- Мыслей о явке с по-
винной, впрочем, у нее не 
было, - уточнили в след-
ственном управлении СК 
по Ленинградской обла-
сти. - Хотела быть ближе 
к сыну.

Даровскую-Ищенко вы-
числили. Сегодня Тоснен-
ский суд арестовал ее по 
подозрению в убийстве не-
вестки. Фигурантка дает 
признательные показания 
и активно сотрудничает со 
следствием.

СЕМЕЙНАЯ ДРАМА

Свекровь задушила невестку за то, что испортила
жизнь сыну

За выезд на забитый перекресток 
собираются лишать прав

Депутат муниципального округа «Петровский» 
Дмитрий ИЛЬКОВСКИЙ:

- Не лучше ли упорядочить работу светофоров, которые практически 
сразу переключаются с зеленого на красный. Почему бы не подумать об 
их регулировке с затяжным желтым светом вкупе с таймером. Водители 
бы лучше оценивали свое время для окончания маневра.

Многие заторы на перекрестках образуются оттого, что автомобили-
сты двигаются на перекрестках, как хотят. Нет точной разметки из ряда, 
разрешенного для поворота.

Создаются пробки и когда машины поворачивают, но вынуждены про-
пускать пешеходов, которым, как и водителям, горит зеленый свет. Ав-
томобилисты уступать не должны, они вообще не должны поворачивать, 
когда горит «зеленый пешеход». Транспорт отдельно, люди отдельно. По-
этому надо сделать так, чтобы поворачивать можно было только по зе-
леной стрелке. 

КОМПЕТЕНТНО

Даниил всего на месяц пережил жену.
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Лариса УЛЬЯНЕНКО

Чиновники уверены, что 
блогер ошибся адресом. 
▼

МЕТЛА И ГАЕЧНЫЙ КЛЮЧ 
ВНЕ ЗАКОНА

«Не везет Питеру с вла-
стью, - пишет в блоге Алек-
сей Навальный (орфография 
и пунктуация сохранены). 
- Во всех регионах жилин-
спекция работает с жалоба-
ми от РосЖКХ и только это 
вот ленивое тело пытается от-
мазаться от работы и пишет 
какую-то ахинею об компо-
нентах государственной ин-
формационной системы, что 
РосЖКХ не зарегистрирова-
но как СМИ и неправильно 
использует герб РФ». Столь 
едкий комментарий главного 
российского борца с корруп-
цией отнесен на счет письма 
начальника Госжилинспек-
ции СПб Владимира Зябко. 
За что же так взъелся на чи-
новника Навальный? За пу-
бличный отказ реагировать 
на заявления петербуржцев, 
касающиеся коммунальной 
сферы, пришедшие с порта-
ла «РосЖКХ». 

Данный портал оппози-
ционер создал для наведе-
ния порядка в сфере ЖКХ. 
Он предлагает жаловаться на 
нерадивых коммунальщиков. 
Сделать это просто: достаточ-
но зайти на сайт, выбрать про-
блему, озвучить ее, а дальше с 
сайта она поступит на стол чи-
новников того региона, отку-
да пишет недовольный. Боль-
ше всего жалобщиков оказа-
лось в Москве и Петербурге. 
Что вполне ожидаемо. Нео-
жиданной оказалась реакция 
начальника Государственной 
жилищной инспекции города 
на Неве. Чиновнику показа-
лось оскорбительным нали-
чие на главной странице пор-
тала двуглавого орла с метлой 
и гаечным ключом в лапах. По 
мнению представителя власти 
- это явное нарушение зако-
на «О государственном гер-
бе». Свой же отказ рассматри-
вать обращения граждан, по-
ступившие через «РосЖКХ», 
Владимир Зябко аргументи-
ровал тем, что данный портал 
не имеет регистрации СМИ 
и не является сайтом органа 
госвласти. А на нет, как го-
ворится, и суда, то бишь, ре-
акции нет. 

ВИРТУАЛЬНЫЙ РАЗГОВОР
После этого не стал молчать 

уже депутат Дмитрий Гудков, 
направивший генпрокурору 
запрос о том, законно ли на-
чальник Жилищной инспек-
ции Петербурга Владимир 
Зябко отказал в рассмотре-
нии сотен заявлений граждан 
о проблемах в ЖКХ, отправ-
ленных через сайт «РосЖКХ»? 
Сын опального депутата про-
сит Юрия Чайку привлечь 
Зябко к административной 
ответственности в связи с на-
рушением порядка рассмотре-
ния обращений граждан.

«Направил запрос Чайке по 
отказу начальника ГЖИ Пите-
ра Зябко рассмотреть обраще-
ния 912 граждан по проблемам 
ЖКХ», - пишет Гудков-млад-
ший в Твиттере. 

Чтобы получить коммента-
рий «из первых рук», мы по-
пытались связаться с Влади-
миром Зябко. Согласитесь, не-
хорошо как-то предоставить 
слово одной стороне, игно-
рируя другую. Но соблюсти 
баланс, увы, не удалось: на-
чальник Госжилинспекции 
в режиме онлайн для жур-
налистов оказался недосту-
пен. Женский голос на теле-
фонный звонок отреагировал 
принципиальной позицией: 
ни-и-изя! Секретарь Влади-
мира Зябко, Ольга Проворова 
(так представилась женщина), 
на просьбу помочь связаться с 
Владимиром Михайловичем 
ответила отказом, проинфор-
мировав, что с журналистами 
чиновник общается исключи-

тельно в режиме запрос-ответ. 
Мы, конечно, отправим по 

электронной почте свои во-
просы, но как быть с нару-
шением законодательства? 
Ведь журналист имеет право 
общаться с представителями 
власти любыми доступными 
способами, а не только теми, 
которые удобны чиновникам? 
Также корреспондент вправе 
получать оперативную инфор-
мацию в ускоренном режи-
ме. Но наши права оказались 
ущемлены в обоих случаях.

К ЧЕМУ НАМ 
ПОСРЕДНИКИ

«В народ» выйти отважилась 
только представитель вице-гу-
бернатора Петербурга Сергея 
Козырева Ольга Рудакова, за-
явившая, что автор скандаль-
ного проекта «РосЖКХ» лу-
кавит, утверждая, что Жилин-
спекция отказывается рассма-
тривать жалобы горожан. Не 
отказывается, просто в боль-

шинстве жалоб, поступивших 
через сайт «РосЖКХ», речь 
идет о перегоревших лампоч-
ках или неубранных подъез-
дах. А это компетенция жил-
контор, а отнюдь не Жилин-
спекции. По мнению Ольги 
Рудаковой, обвинения в без-
действии несостоятельны, по-
скольку между петербуржца-
ми и городской инспекцией 
налажена достаточно прочная 
связь. У любого есть возмож-
ность отправить обращение по 
почте либо позвонить по теле-
фону 004 и оставить заявление 
по работе служб ЖКХ. Ольга 
Рудакова сообщила «Комсо-
молке», что у петербуржцев нет 
необходимости слать жалобы 
через третьих лиц, а именно - 
через портал «РосЖКХ». И не 
потому, что их не рассмотрят. 

-  Прямая жалоба, направ-
ленная в Жилинспекцию, от-
рабатывается гораздо быстрее, 
- пояснила нашему изданию 
Ольга Геннадьевна.     

Александр ЕРМАКОВ

А еще коммунист Игорь Ко-
ровин толкал представите-
ля власти животом. ▼

В Петербурге возбудили уголовное 
дело против 41-летнего народного 
избранника. Воцерковленного ком-
муниста подозревают в публичном 
оскорблении представителя власти.

Инцидент случился в середине ок-
тября. Помощник прокурора Выборг-
ского района Валерий Гуров иници-
ировал выездную проверку аварий-
ного дома на Зеленогорской улице. 
Его должны были расселить и рекон-
струировать по федеральной про-
грамме «Доступное и комфортное 
жилье - гражданам России». Но из 
здания не выезжали.

Прокурор взял с собой чиновников 
райадминистрации и участкового. На 
входе делегацию встретил Коровин. 
Раньше, до депутатства, Игорь Вла-
димирович занимался бизнесом и воз-
главлял фирму «Риал Фактории». Ее 
офис находится как раз в расселен-
ном доме.

Коровин, судя по материалам де-
ла, вышел на порог и сказал что-то 
вроде: «Кто такие? Не пущу». Воз-
мущенные очевидцы урезонивали 
депутата:

- Что же вы творите?
- Проходи, прокурор, - небрежно 

согласился коммунист. - Но других 
не пущу.

- Что значит «проходи, прокурор»?! 
- возмутился сотрудник ведомства.

- Нечего здесь спектакль устраивать, 
клоун, что ли? - горячился Коровин.

- А хамить мне не надо! - отреаги-
ровал Гуров и настоял на входе в 
помещение. 

Законодатель тронул его руками 
и пнул животом.

- Подозреваемый воспрепятство-
вал нормальной деятельности пред-
ставителя власти унижением его че-
сти и достоинства, - пояснили в Глав-
ном следственном управлении СК по 
Петербургу.

Правоохранителей, кроме пере-
палки, заинтересовало само при-
сутствие Игоря Коровина на вроде 
как бывшей работе.

- При расследовании проверим ин-
формацию о предпринимательской 
деятельности Коровина в период его 
нахождения в должности депутата 
Законодательного собрания, - до-
бавили в следствии.

Куда 
обращаться

Не стоит зацикливаться в 
своих обращениях только на 
«РосЖКХ», или Госжилин-
спекции. Жалобы в комму-
нальной сфере рассматри-
вают и другие организации. 
Но первое обращение стоит 
адресовать своей управляю-
щей компании (ТСЖ, жил-
конторе). И если реакция не 
последует, нужно действо-
вать дальше.

ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ЖИЛИЩНАЯ 
ИНСПЕКЦИЯ

Адрес: 190068, Санкт-
Петербург, набережная ка-
нала Грибоедова, 88-90. 

Часы приема: понедель-
ник - четверг с 09.00 до 18.00, 
пятница с 09.00 до 17.00, 
обед с 13.00 до 14.00.

Телефон (812) 576-07-01,
факс (812) 576-07-02,
gzhi@gov.spb.ru

КОМИТЕТ ПО ЖКХ 
И ТРАНСПОРТУ

193311, Санкт-Петербург, 
улица Смольного, 3. 

Тел.  (812) 576-75-41 
tek-gkx@lenreg.ru

РОСПОТРЕБНАДЗОР
192029, Санкт-Петербург, 

улица Ольминского, 27. 
Тел. (812) 365-18-00 
lenobl@47.rospotrebnadzor.

ru

ПРОКУРАТУРА
194044, Санкт-Петербург, 
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ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

КОНФУЗ

Навальный завалил петербургских 
жилищников жалобами горожан

А вы кому 
заявления носите? 

Ждем откликов 
на нашем 

сайте

kp.ru/1661

Авторов посланий отправили на три буквы. В ТСЖ.

Коровин (в центре) за хамство 
может ответить в суде.

Владимир Зябко.

Депутат ЗакСа назвал прокурора 
клоуном и попал под уголовную статью
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ЗАСТУКАЛИ

Детали для космических 
ракет собирали в гараже
Елена ГЕНИНА 
(«КП» - Самара»)

Один из руководителей 
самарского филиала 
конструкторского бюро 
«Энергия» имени С. П. Ко-
ролева создавал важные 
узлы и детали на коленке. 
▼

После того как созданные в ку-
старных условиях два блока хо-
лодной продувки для армейских 
ракет и агрегат заправки для ра-
кеты-носителя «Союз» с треском 
провалили испытания, Самарская 
прокуратура возбудила уголовное 
дело против «гаражных» космо-
строителей.

По данным следствия, в 2008 
году самарский филиал КБ «Энер-
гия» получил госзаказ от Роскос-
моса. В Самаре успешно разра-
ботали всю необходимую техниче-
скую документацию, и следующим 
этапом должно было стать изготов-
ление и испытание заказанных уз-
лов. Стоимость этих работ оцени-
валась почти в 15 млн. рублей. В 
филиале не захотели терять такие 
деньги и, вместо того чтобы отдать 
заказ проверенному исполнителю, 
решили собрать важные ракетные 
детали сами.

Для этого по инициативе зам. глав-
ного конструктора филиала Михаила 
Фирстова создали ООО «Энком», ко-
торому и был передан заказ.

«Космическое производство» 
разместили в трех гаражах на 
окраине Самары. Трудились там 
коллеги Фирстова, оформленные 
по совместительству, а руководил 
ими сын Фирстова. Работа над за-
казом кипела с апреля 2009-го по 
июнь 2010 года.

- В гаражах, где делали эти важ-
ные ракетные узлы и детали, не 
были соблюдены важнейшие тех-
нологические требования к произ-
водству, - говорит Владимир Ми-
ронов, прокурор Самарской про-
куратуры.

Тем не менее изготовленные в 
таких условиях агрегаты успеш-
но прошли первые испытания, 
которые проводились на Усть-
Катавском вагоностроительном 
заводе (кстати, лицензию на дея-
тельность компании «Энком» выда-
ли именно на этом предприятии). 
Однако испытания, проведенные 
затем в Москве и на Байконуре 
заказчиками, были полностью про-
валены. Что и заставило прокура-
туру заинтересоваться деятельно-
стью кустарей от космической про-
мышленности.

По предварительным подсчетам, 
доработка комплектующих, выпу-
щенных самарскими умельцами, 
обойдется минимум в 6 млн. руб.

Следствие продолжается. К сло-
ву, Михаил Фирстов сейчас трудит-
ся на прежнем месте. После воз-
буждения уголовного дела он был 
уволен, но сумел добиться своего 
восстановления на работе.

 

КОММЕНТАРИЙ 
ЭКСПЕРТА

Геннадий ИНШУТИН, в про-
шлом заместитель главного кон-
структора Самарского научно-
технического комплекса:

- Для изготовления деталей 
такого уровня необходимо вы-
сокоточное оборудование. В га-
раже такого просто не уста-
новишь. Подобные «гаражные» 
производства, я уверен, связа-
ны с откатами.

В Челябинской области 
в колонии разгорелся бунт
Александр ДЫБИН 
(«КП» - Челябинск»)

Зеки отказались от обеда, 
а ОМОН избил родственни-
ков заключенных. ▼

250 осужденных колонии № 6 
города Копейска перед обедом 
отказались заходить в столовую 
и остались стоять на морозе во 
дворе жилой зоны. Зеки требо-
вали отпустить сокамерников, 
которых накануне поместили в 
штрафной изолятор за наруше-
ние тюремного режима.

По другую сторону колючей 
проволоки, со стороны воли, 
стали собираться родственни-
ки и друзья осужденных. Не-
скольким зекам удалось за-
браться на вышку, они свисте-
ли людям внизу и развернули 
простыню с надписью «Люди, 
помогите!».

Обстановка становилась все 
тревожнее. У зоны скопилось 
порядка 300 человек, многие 
были пьяны. Все было застав-
лено машинами. К колонии 
стягивали экипажи полиции, 
то и дело подъезжали грузови-
ки с ОМОНом и спецназом. В 
какой-то момент ситуация на-
калилась настолько, что сило-
вики решили оттеснить граж-
данских.

- Не было никакой провока-
ции с нашей стороны, ОМОН 
просто побежал на нас, - гово-
рит Оксана Труфанова, - мне 
досталось по голове, я упала. 
Ко мне подошел человек в ма-
ске и сказал: «Лежи, а то еще 
получишь».

Несколько человек из группы 
поддержки заключенных были 
избиты, у нескольких машин 
разбиты фары и лобовые стекла.

Одновременно с этим нале-
том внутри колонии спецназ 
решился на штурм, людей на 
плацу загнали в камеры, зеков 
силой сняли с крыш.

- Люди у стен колонии пы-
тались раскачать ситуацию, 
постоянно звучали провока-
ционные выкрики, - сообщил 
начальник управления органи-
зации общественного порядка 
ГУ МВД России по Челябин-
ской области Вячеслав Ботов, 
- ночью было задержано око-
ло 30 человек. Сейчас по пери-
метру колонии продолжают де-
журить экипажи. Но ситуацию 
удалось взять под контроль и 
стабилизировать.

В данный момент в произо-
шедшем разбирается проку-
ратура Челябинской области, 
а также уполномоченный по 
правам человека в Челябин-
ской области.

РАБА СЕТИ

Екатерина 
МАЛИНИНА 
(«КП» - Волгоград»)

И выложила в Сети 
жалостливую исто-
рию. ▼

«Елена Гиматова жи-
вет с двумя детьми на 
пособие в 500 рублей. 
За умершую мать на 
27-летней волгоградке 
висит 80-тысячный кре-
дит. Муж бросил ее на 
произвол судьбы. Поэ-
тому и решилась она на 
отчаянный шаг - продает 
свою почку за 7,5 мил-
лиона». 

Жалостливая исто-
рия про мать-одиночку 
на прошлой неделе по-
рвала волгоградские сай-
ты, каждый ресурс пере-
сказывал ее на свой лад.

Мы прониклись горем 
доведенной до отчаяния 
женщины и поехали к ней 
в поселок Кано - 380 ки-
лометров от Волгограда, 
три улицы, полторы сот-
ни дворов. Дом Елены Ги-
матовой справный: кир-
пичный, ровный забор, 
строящийся гараж, во 
дворе качели, новень-
кий детский велосипед, 
собака-чернушка встре-
чает задорным лаем. А 
вот и сама хозяйка на-
ступает на нас щедрой 
грудью.

- Чего вы приехали! Я 
ничего не продаю! Жи-
вем нормально с мужем, 
нормально!

Но в свой уютный дом, 
впрочем, нас пускает.

- Это была шутка. Мы с 
мужем Шафиком смотре-
ли разные сайты. Заш-
ли на донорский, где все 
что-то продают: кто поч-
ки, а один даже мозги... 
Многие писали, как им 
тяжело. Ну и я тоже ре-
шила поделиться. Да, у 
меня есть муж, он зара-
батывает, мы не бедству-

ем совсем уж. Но у нас 
есть кредит. Ведь все 
равно тяжело? - то ли у 
меня, то ли у себя спра-
шивает Елена, а взгляд 
полон такой детской наи-
вности, что впору и прав-
да ее пожалеть. Лена, по-
хоже, до сих пор не по-
нимает, из-за чего весь 
сыр-бор.

- Вам не стыдно разду-
вать этот скандал?! - Све-
кор Лены Камиль Гима-
тов, сельский депутат, 
худрук местного клуба, 
уважаемый в поселке че-
ловек, сейчас пережи-
вает настоящий позор. 
- Разве мой сын с Леной 
плохо живут? Если вдруг 
что бы случилось - раз-
ве мы бы им не помогли?

- Была бы это его дочь, 
выпорол бы, а сноху не 
может, - сочувствуют 
старшим Гиматовым жен-
щины в местном сельсо-
вете. Они тоже оказа-
лись втянутыми в эту 
историю.

- Теперь и нас, и рай-

онную администрацию 
будут проверять, поче-
му оставили без помо-
щи одинокую мать, - с 
горькой иронией заме-
чает специалист Любовь 
Ивановна Лучина. - Ей по-
ложены пособия, матпо-
мощь, талоны на пита-
ние, а она в этом году 
за ними даже не прихо-
дила. Видимо, не нужны 
они ей. Зарплата у мужа-
сварщика - 15 тысяч ру-
блей. За второго ребен-
ка ей дали материнский 
капитал - они дом купи-
ли. 25 тысяч на корову 
выделили в прошлом го-
ду. Кредит у нее остал-
ся после ее матери. Она 
недавно умерла от пьян-
ства. Но эти 70 тысяч 
были застрахованы. Так 
что ничего Лене платить 
не придется. Тем более 
мать брала деньги для 
дочки - себе только 10 
тысяч оставила...

- Она бы еще больше 
в Одноклассниках сиде-
ла, - вклинивается в раз-

говор другая сотрудница. 
- Как ни зайду - у нее все 
онлайн мигает.

Вы только не смейтесь 
- но вся деревня часами 
пропадает в Интернете. 
3G-модемы есть в каж-
дом доме. У домохозяек 
вроде Лены времени на 
Всемирную паутину хва-
тает. Только вот хвастать-
ся Елене особо нечем. 
Ну не писать же, что ко-
рова отелилась...

Лене мы честно пыта-
лись объяснить, что по-
шутить про продажу поч-
ки в Интернете - совсем 
не то же самое, что с ба-
бами на завалинке похи-
хикать. Но женщина смо-
трела ясным взором и в 
который раз повторяла:

- Мы просто с Шафи-
ком зашли на сайт до-
норов.

ВМЕСТО 
ПОСЛЕСЛОВИЯ

- Чего про Лену пи-
сать, - напоследок го-
ворит мне бухгалтер 
сельской администра-
ции Ольга Ивановна. - 
Вы лучше бы про Ал-
тнай Бимухамбетову 
написали, соседку Ле-
ны. Вот ей точно нужна 
помощь. У нее два сы-
на - 2 и 4 года. Растут 
они без отца. У обоих ге-
мофилия. Государство 
дает какие-то деньги на 
лекарства, но все равно 
не хватает. Рекомендо-
вали полечить мальчи-
шек в Москве. Но денег 
на это нет.

Мы было постучались 
к соседке. Но после слу-
чая с Леной общаться 
женщина боится.

- Вдруг мне не пове-
рят? Не хочу скандала, - 
грустно говорит Алтнай 
и закрывает перед на-
ми дверь.

Видеосюжет 
смотрите на сайте 

kp.ru/1558 и на tv.kp.

В минувшие выходные в поселке Алаби-
но торжественно отметили 10-летие кава-
лерийского почетного эскорта Президент-
ского полка. 

В этот день открыли памятник воинам-ка-

валеристам, показали условия содержания 
лошадей и продемонстрировали мастер-
ство выездки. 

Все подробности - в нашей 
фотогалерее на сайте kp.ru/1557.
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Лена и Шафик - они просто 
зашли на сайт доноров.
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Домохозяйка ради шутки 
хотела продать почку
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Лариса УЛЬЯНЕНКО

Но «сливки» снимают дру-
гие люди. ▼

КТО ПЕРВЫЙ, 
ТОГО И ТАПКИ

Подвалы и чердаки питер-
ских домов - лакомый кусо-
чек. Особенно в историческом 
центре города. Не нужно объ-
яснять, во сколько обходится 
владельцам магазинов, кафе и 
галерей аренда этих помеще-
ний. Согласно Жилищному и 
Гражданскому кодексам дохо-
ды от сдачи подвалов и черда-
ков должны получать владель-
цы квартир, поскольку и «низ» 
и «верх» относятся к общедоле-
вому имуществу. Но де-факто 
«сливки» снимают другие: мно-
гие выгодно расположенные 
площади являются городским 
имуществом. Вопреки феде-
ральному закону. Но вот, ка-
жется, лед тронулся, и петер-
буржцам, быть может, вернут 
то, что должно принадлежать 
им по праву.

ПРОСТРАНСТВО ЛЖИ
Ноги у проблемы растут еще 

с того момента, как вышел  За-
кон «О приватизации». Пока 
мы вовсю оформляли в соб-
ственность квартиры, наши 
пустые подвалы «оприходова-
лись»  Комитетом по управле-
нию городским имуществом 
(КУГИ),  то есть регистриро-
вались  как собственность  го-
рода  и  оперативненько  прода-
вались  или  сдавались  в  арен-
ду. Получается, что имущество 
в  многоквартирном  доме ухо-
дило с молотка. Доходило до 
смешного: питерские чинов-
ники объявляли теплоцентры 
«движимым имуществом», по-
скольку их якобы можно было 
перенести за пределы подва-
ла. Позже чиновники назовут 
подвалы и чердаки обтекаемо - 
«пространство». Эти идеи при-
носили неплохой доход: ква-
дратные метры выводились из 
статуса общедолевого, прода-
вались, сдавались в аренду. Но 
деньги шли мимо жителей до-
ма. Обидно? Безусловно! Но с 
этой несправедливостью еще 
можно было бы мириться, ес-
ли бы не новое законодатель-
ство. Мы и раньше платили за 

общедолевое имущество. Но 
с принятием Постановления 
правительства России  № 354  
о  предоставлении  коммуналь-
ных услуг  при  расчете  жи-
телям многоквартирных  до-
мов  теперь отдельной  строкой  
прописывают оплату  содер-
жания мест общего пользова-
ния.   При  этом для  расчетов  
по  отоплению  и  горячему во-
доснабжению нужно  предо-
ставить  метраж  всех  жилых  
и  нежилых  помещений, 
имеющих собственника.  
Однако  бюро технической 
инвентаризации, предо-
ставляя  сведения о  под-
валах, колясочных, щито-
вых и так далее, выставля-
ют  в  документах  для  них  
букву  «Н» -  «нежилое по-
мещение», а не коммерче-
ское. В итоге в квитанциях 
фигурируют колоссальные 
суммы для оплаты. 

ОСТАНОВИТЬ БАРДАК
Суды о признании под-

валов и чердаков собственно-
стью жителей многоквартир-
ных домов прокатились по всей 
стране. Дело дошло и до Кон-
ституционного. Граждане и об-
щественные организации на-
стойчиво добивались соблюде-
ния законности. О конфликте 
стало известно даже в прави-
тельстве. Какие уж оно сдела-
ло выводы, неизвестно, одна-
ко постепенно чиновники на 
местах стали сдавать позиции. 
Первой дрогнула Москва, и вот 
теперь дружеский жест в сто-
рону настоящих собственни-
ков жилья сделал петербург-
ский Комитет по управлению 
госимуществом. Он согласил-
ся вернуть в общедолевую соб-
ственность многоквартирных 

домов ряд подвалов. Но с ого-
воркой. Лишь те, что «имеют 
признаки технических поме-
щений». А вот тут возможны 
сюрпризы: хотя в «Правилах 
содержания общего имущества 
в многоквартирном доме», ут-
вержденных постановлени-
ем правительства России, они 
определены достаточно четко, 
зачастую на местах их тракту-
ют не так, как должно, а как 
выгодно.

ПЕРЕМЕН, МЫ ЖДЕМ 
ПЕРЕМЕН

Председатель Ассоциации 
ЖСК, ЖК и ТСЖ Марина 
Акимова уверена, что Поста-
новление № 354 поспешно, 
поскольку нет четкого опре-
деления, что считать «обще-

долевым имуществом». Воз-
главляемая ею ассоциация 
обратилась с письмом к Ге-
оргию Полтавченко с прось-
бой  «определить совместно 
с Жилищным комитетом и  
Комитетом  по тарифам, ка-
кие  площади считать «обще-
долевыми» для  расчета энер-
гопотребления  на  общедомо-
вое имущество». Если этого не 
сделать, то и без того серьезная 
проблема усугубится.

Ведь какая в городе картина 
вырисовывается? Подвалы и 
крыши сдаются в аренду, арен-
даторы творят там, что хотят, 
тем самым портя наше имуще-
ство.  - Мне жаловался житель 
дома за Казанским собором, - 
рассказывает Марина Яковлев-
на. - По квартире трещины, все 
просело. А почему так получи-
лось? Арендатор по своему ус-
мотрению извлек сваи и углу-
бил помещение. КУГИ, 
конечно, схватился 
«за голову» и вы-
гнал арендато-
ра, но позд-
но - дом по-
врежден. А 
на Двор-
цовой что 
творится? 
Жители ры-
дают про-
сто! Кто раз-
решил англи-
чанину делать, 
что заблагорассу-
дится с чужим имуще-
ством? На Итальянской хотели 
на крыше возвести надстрой-
ку, но, к счастью, председатель 
ТСЖ горой встала за имуще-
ство жильцов и отстояла кры-
шу. И таких историй масса. Да 
что за примерами далеко хо-
дить? Мы арендуем помещение 
на улице Рубинштейна. Дом 
- памятник архитектуры, но! 
Пожарные требовали, чтобы 
мы прорубили запасный вы-
ход. Пришлось доказывать, что 
в случае беды сумеем выйти че-
рез окно, расстояние до земли 
- семьдесят сантиметров. Но 
это мы сознательные, а другие 
возьмут и сделают, как велит 
Пожнадзор.

МОЯ ХАТА С КРАЮ
Марина Акимова полага-

ет, что главная наша беда - 
юридическая неграмотность, 
нежелание бороться за свои 
права, равнодушие  самих 
собственников в  многоквар-
тирных  домах.

- Мы ничего не хотим знать. 
Главное, чтобы в квитанциях 
ничего не «росло», - с досадой 
говорит председатель ассоци-
ации. - В Эстонии жильцы, 
разрешив инвестору надстро-
ить свой  дом, за это обязали 
его полностью отремонтиро-
вать и  утеплить здание, за-
менить трубы, тем самым по-
высив капитализацию недви-
жимости. Причем согласие на 
это  каждого  собственника  
заверял  нотариус.  В циви-
лизованных странах в сво-
их подвалах люди устраива-
ют прачечные, тренажерные 
залы, компьютерные клас-
сы для пожилых… А у нас что 
происходит? Нам надо энер-
госбережением заниматься, а 
оборудование, кроме как под 
лестницей, ставить негде - все 
сдано в аренду. Ставим. И по-
лучаем штрафы. 

Если КУГИ вернет нам - 
собственникам много-

квартирных домов, а 
не ТСЖ - нашу не-

движимость, мы 
тоже сможем ею 
распоряжаться 
по своему усмо-
трению. Но пока 
передано в руки 
жильцов око-
ло ста подвалов. 

Причем с легко-
стью город избав-

ляется в первую оче-
редь от помещений, ко-

торые стараниями многих 
арендаторов уже стали небез-
опасными.

Кстати, в новостройках ана-
логичная проблема. Только 
там общедолевой собственно-
сти в виде колясочных, подва-
лов и чердаков будущих жиль-
цов лишают застройщики, на 
корню продавая эти помеще-
ния. Если раньше строился 
кооперативный дом, все бы-
ло прозрачно. Сейчас же, по-
купая жилье в новостройке, 
петербуржцы платят только 
за приобретаемую квартиру. 
А что будет за ее пределами - 
тайна за семью печатями.

Ассоциация считает, что 
подвалы должны принадле-
жать жильцам многоквартир-
ных домов, поскольку это, во-
первых, наша безопасность (и 
в техническом плане и в пла-
не терроризма, уголовщины. 
- Прим. ред.), во-вторых, воз-
можность экономить и полу-
чать прибыль.

Фото: Тимур ХАНОВ.

Прибыль от сдачи подвалов должны Прибыль от сдачи подвалов должны 
получать жители домовполучать жители домов

КСТАТИ
В  настоящее вре-

мя суды  России  призна-
ли:  если  подвалы  до пер-

вого  случая  приватизации  
помещения в  многоквартир-
ном  доме были  заняты под  
парикмахерскую,  кафе  и 
тому подобное, их в до-

левую собственность  
передать  нельзя.

Чтобы добраться до прорвавшейся трубы, 
надо спрашивать разрешения у собственников.

 А они зачастую против.

Раньше 
на чердаках 

можно 
было найти 
раритеты. 
А теперь... 

офисы.
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Екатерина ЕФИМОВА

Петербургские чиновни-
ки попросили Минрегион 
объяснить, откуда берут-
ся астрономические сум-
мы. ▼

НЕ БОЙТЕСЬ ЗИМЫ
«Коммуналка» - это такая 

сфера, где, наверное, всег-
да есть проблемы. При слове 
«ЖКХ» люди обычно закаты-
вают глаза, и машут рукой, и 
хватаются за голову. И гово-
рят: «Все равно не разберешь 
там у них ничего». 

Приходят счета за электри-
чество. Суммы везде разные. 
Каждый месяц - перерасчет. В 
итоге вы постоянно в должни-
ках, хотя и платите досрочно. 
А тут еще начали приносить 
астрономические квитанции 
за «коммуналку». Платили за 
квартиру три тысячи, в октя-
бре увидели сумму в десять раз 
больше. Что делать? 

И хорошо еще, что ноябрь 
выдался теплым. Если какая 
труба рванет и отопление от-
ключат, есть шанс не замерз-
нуть. Но рано или поздно снег 
пойдет, морозы ударят. И тог-
да…

- Жилой фонд Петербурга 
подготовлен к отопительному 
сезону, - успокоил на пресс-
конференции в петербург-
ской «Комсомолке» предсе-
датель Жилищного комите-
та Валерий Шиян. - Из 569 

крыш отремонтированы 564. 
Пять еще доделывают - позже 
начали. Продолжится капи-
тальный ремонт многоквар-
тирных домов. На его прове-
дение потратим более десяти 
миллиардов рублей. Кстати, 
на девяносто процентов уже 
отремонтировали фасады, 
лифты, внутридомовые ин-
женерные сети. 

Председатель комитета рас-
сказал, что в начале осени 
вместе с энергетиками ком-
мунальщики провели трени-
ровки по устранению послед-
ствий прорывов на теплосе-
тях.  Учились эвакуировать 
жителей. Но надеются, что до 
этого не дойдет. За состояни-
ем изношенных труб следят 
ресурсоснабжающие органи-
зации. Хотя многие специа-
листы отмечают, что старые 
теплосети лучше сравнитель-
но новых, которые укладыва-
ли в девяностые годы.  

РУГАЮТ ЗА ДЕЛО
Но больше всего петер-

буржцев беспокоят даже не 
сами коммунальные услуги, 
а их резкое подорожание. 

-  Жители жалуются на 
астрономические суммы за 
расход воды по общедомо-
вым нуждам - мытью лест-
ниц, лифтов, поливке газо-
нов, - подтвердил Валерий 
Шиян. - Итоговая цифра 
рассчитывается по форму-
ле, которая действует по но-
вым правилам с первого сен-
тября. Она утверждена в со-
ответствии с постановлением 
правительства. Однако вызы-
вает вопросы не только у го-
рожан, но и у специалистов 
Жилищного комитета. По-
этому мы направили письмо 
в Министерство региональ-
ного развития и надеемся по-
лучить разъяснения. 

Другая причина недоволь-
ства - то, что некоторые 
управляющие компании не-
правильно ввели в формулы 
размеры общих площадей жи-
лых и нежилых помещений, а 
также помещений, входящих 
в состав общего имущества 
многоквартирных домов. Те-
перь эти показатели серьезно 
влияют на размер стоимости 
коммунальных услуг.  

- Жители справедливо ру-
гают и нас, и управляющие 
компании, - говорит Шиян. 
- Некоторые уже осознали 
ошибку. По всем нарушени-

ям, которые допустили, про-
ведем перерасчет. 

- Раньше общедомовые 
нужды закладывали в норма-
тивы потребления, - разъяс-
нил заместитель председателя 
Жилищного комитета Вале-
рий Вогачев. - Теперь в но-
вых квитанциях есть по каж-
дой коммунальной услуге два 
раздела: «Потребление вну-
три квартиры» и «Потребле-
ние на общедомовые нужды». 

Несправедливым видится 
многим жильцам и начисле-
ние платежей за общедомо-
вые нужды пропорциональ-
но площади квартиры. Полу-
чается, что человек, живущий 

один в большой квартире, 
платит за расход воды боль-
ше, чем четыре человека в ма-
люсенькой «однушке». 

- Это несоответствие вызы-
вает у людей много вопросов, 
- согласился Вогачев. - Но та-
ков закон. 

Октябрьская квартплата 
озадачила даже Смольный

НА ЗАМЕТКУ
По вопросам, связанным с ме-

тодикой начисления платы за 
коммунальные услуги, можно об-
ращаться по телефонам «горя-
чей линии»: (812) 576-24-28, 
576-24-26 с 09.00 до 20.00 
ежедневно.

Для некоторых пунктов и листика 
формата А4 не достаточно.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
● 22 641 многоквартир-

ный жилой дом заселен в Пе-
тербурге.  

● 4170 из них выбра-
ли форму управления в виде 
ТСЖ, ЖСК и ЖК.

● 8,5 тысячи дворников 
будут трудиться зимой. Штат 
полностью укомплектован.

● 756 машин будут чистить 
город от снега. 

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Электросети Ленобласти к холодам готовы
Оксана НИКУЛИНА

Зимой без электричества никак 
нельзя. И чем ближе холода, тем 
больше у потребителей возни-
кает вопросов к энергетикам. 
На самые актуальные ответил 
генеральный директор Ленин-
градской областной управляю-
щей электросетевой компании 
Вадим МАЛЫК. ▼

ПРОБЛЕМ 
С ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЕМ 
НЕ БУДЕТ

- Недавно в Кировске закончилась ре-
конструкция подстанции «Ладога», ко-
торая шла достаточно долго. Теперь у 
нас не будет проблем с электричеством?  

Сергей Николаев.
- Можете быть спокойны - проблем  

с электричеством в северной части го-
рода, которую обеспечивает электро-
энергией этот источник, не будет. По-
сле реконструкции подстанции 35/6 
кВ «Ладога» ее мощность увеличилась 
вдвое (до 20 МВА). Это позволит не 
только обеспечить жителей электро-
энергией в необходимом объеме, но и 
создаст возможность технологическо-
го присоединения новых потребите-
лей, в том числе предприятий малого 
и среднего бизнеса. Безусловно, это 
даст толчок к развитию промышлен-
ности и социальной сферы Кировска 
и всего Кировского района. 

Что касается длительных сроков 
проведения работ (порядка двух лет). 
Подстанция была построена практи-
чески заново - мы полностью заме-
нили все оборудование, автоматизи-
ровали управление. При этом элек-

троснабжение горожан ни на минуту 
не прекращалось. Теперь это одна из 
самых экологически безопасных под-
станций в Ленинградской области - 
применение современных материа-
лов исключает попадание в грунт и 
воздух вредных веществ.

До конца 2012 года ЛОЭСК завер-
шит реконструкцию подстанции та-
кого же уровня напряжения «Ве-
щевская» в Выборгском районе. В 
следующем году - подстанции «Ра-
дофинниково» в Тосно.  

МОРОЗЫ НЕ СТРАШНЫ
- Синоптики снова прогнозируют су-

ровую зиму. Насколько готовы к хо-
лодам областные энергетики? 

Стас.
- Работу по повышению надежно-

сти электроснабжения жителей Лен-
области мы проводим круглый год. 
Так, в ЛОЭСК разработана и реали-
зуется долгосрочная инвестиционная 
программа, направленная на модер-
низацию электросетевого комплек-

са региона. Только в этом году объ-
ем инвестиций на реконструкцию и 
строительство электросетей и под-
станций составил свыше 2,2 мил-
лиарда рублей. И инвестиционная 
и ремонтная программы компании 
выполняются строго по графику. До 
конца года весь запланированный 
комплекс работ будет завершен. 

На случай нештатной ситуации, ко-
торую могут вызвать неблагоприят-
ные погодные условия, филиалы ком-
пании во всех районах Ленобласти 
обеспечены аварийным запасом обо-
рудования, материалов и средств для 
восстановительных работ. У нас есть 
собственные дизель-генераторы для 
автономного обеспечения электро-
энергией социально значимых объек-
тов, полностью укомплектован парк 
спецтехники, в состав которого входят 
даже вездеходы. С персоналом компа-
нии проводятся регулярные противо-
аварийные тренировки, которые под-
тверждают высокую готовность к ра-
боте в условиях низких температур. 

Уверен, что с таким серьезным 
арсеналом и опытом оперативного 
устранения последствий природных 
катаклизмов (вспомним хотя бы ура-
ганы в конце прошлого года) мы мо-
жем обеспечить надежное электро-
снабжение жителей региона.

ПРИСОЕДИНЯТЬ СТАНУТ 
В «ЕДИНОМ ОКНЕ»

- На территории Ленобласти рабо-
тают несколько электросетевых ком-
паний. Рассматривается ли возмож-
ность создания единого Центра при-
соединения для всех жителей региона? 

Егор Малик. 

- Такая идея действительно су-
ществует. Для упрощения проце-
дуры присоединения к электриче-
ским сетям между ЛОЭСК и смеж-
ной сетевой компанией «Ленэнерго» 
обсуждается возможность созда-
ния так называемого единого ок-
на. То есть вы сможете подойти в 
клиентские центры любой из этих 
компаний в Петербурге (или в со-
ответствующие отделения в Лен-
области) и подать заявку на необ-
ходимую мощность, не выясняя 
предварительно, в чьей зоне ответ-
ственности находится ваш дом. В 
настоящее время прорабатываются 
варианты такого сотрудничества на 
базе Центра обслуживания клиентов 
«Ленэнерго».

Вадим Малык.

Деньги просят незаконно
- Законно ли требование допол-

нительной платы за ускорение про-
цесса присоединения к сетям заго-
родного дома? 

Марго.
- Абсолютно незаконно. Если вам из-

вестны случаи противоправных действий 
со стороны сотрудников Центра присое-
динения к сетям компании ЛОЭСК, зво-
ните по «телефону доверия» в Санкт-
Петербурге (812) 611-14-14. Сейчас 
«горячая линия» ЛОЭСК работает по 
графику работы предприятия (с поне-
дельника по четверг с 08.30 до 17.30, 
в пятницу - с 08.30 до 16.00). В даль-
нейшем планируется установить кругло-
суточный режим работы.
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В последние недели про-
блема межнациональных 
отношений и конфлик-
тов вышла на новый уро-
вень. Последние сообще-
ния в СМИ об очередной 
«стреляющей свадьбе» 
в центре Москвы толь-
ко подливают масла в 
огонь, который и без то-
го хорошо разгорается. Об 
этом можно судить с по-
мощью уникального соци-
ологического инструмен-
та - откликов читате-
лей на сайте «КП». Если 
еще несколько лет на-
зад при обсуждении на-
циональных конфликтов 
мнения не всегда зависе-
ли от национальности чи-
тателя, то теперь про-
изошло четкое размеже-
вание по национальному 
признаку. Для русских се-
годня всегда правы рус-
ские - вне зависимости 
от обстоятельств. А кав-
казские читатели газе-
ты стали жаловаться 
на некое отчуждение - 
его не было раньше. Это 
очень тревожный сигнал. 
Мы пригласили обсудить 
проблему представителей 
русских и кавказцев. Бе-
седа получилась в форма-
те «два на два». С одной 
стороны нашего «кругло-
го стола» были председа-
тель президиума «Россий-
ского конгресса народов 
Кавказа» Алий ТОТОР-
КУЛОВ и руководитель 
комитета этого движе-
ния по делам молодежи 
Султан ТОГОНИДЗЕ. А 
с другой - глава объедине-
ния «Русские» Дмитрий 
ДЕМУШКИН и член пре-
зидиума «Конгресса рус-
ских общин» Александр 
БОСЫХ.

ПРАВО ОТМОРОЗКОВ

Алий Тоторкулов: - Ни-
чего экстраординарного 
сегодня не происходит. 
На эту ситуацию больше 
обращают внимания в 
СМИ, делая из мухи сло-
на. Проблемы, конечно, 
есть, нельзя сказать, что 
Кавказ тут совсем ни при 
чем, мы, кавказцы, то-
же имеем право на сво-
их отморозков. Но я ка-
тегорически не могу со-
гласиться, что в России 
все беды от тех кавказ-
ских отморозков. Делать 
из кавказцев стрелочни-
ков сейчас выгодно аб-
солютно всем полити-
ческим силам. Эта тема 
- клондайк для наших 
политических деятелей. 
А ведь отморозки есть 
у каждого народа. Если 
мне дадут возможность, 
я вам гарантирую, что 
сделаю так, что русские 

возненавидят сами себя. 
Я буду вам показывать 
каждый день, что вытво-

ряет тот или иной рус-
ский отморозок. 

Дмитрий Демушкин: - 
Да, зачастую мы видим 
недостойных предста-
вителей той или иной 
народности, они бро-
саются в глаза больше, 
чем местные жители. 
Но надо учесть и недо-
статочную работу госу-
дарства. Все, что я ви-
жу, - это профанация. 
Фестивали дружбы на-
родов с песнями и тан-
цами - это, может быть, 
важный сегмент для ос-
ваивания бюджетов. Но 
к работе с радикальной 
средой это не имеет ни-
какого отношения. Не-
давно мы ездили на кон-
фликт, где присутствова-
ли дагестанцы. Увидев 
их, мы поняли, что зво-
нить кому-либо беспо-
лезно. Они явно ни во 
что не ставят власти Да-
гестана. У них автори-
тет - Шамиль Басаев. 
Мы постоянно с этим 
сталкиваемся, факти-

чески ежедневно. На-
чинается все с бытовых 
конфликтов - на маши-
нах не разъехались, бай-
керов подрезали, случай 
с Мирзаевым вспомни-
те. После вмешательства 
депутатов дагестанского 
парламента дело стало 
политическим. Кто там 
виноват, уже разобрать-
ся сложно. Но веры ни 
суду, ни следствию уже 
нет. Просто в зависимо-
сти от результатов лю-
ди будут судить, в какую 
сторону власть качну-
лась. Мы неоднократно 
сталкивались с тем, что 
национальные диаспо-
ры своим давлением ре-
шали вопросы, выдерги-
вая земляков, которые 
должны были понести 
наказание. Также мы ви-
дим, что все эти темы на-
чали сильно обостряться 
в СМИ. Хотя в информ-
пространство попадают 
единичные случаи.

ПОЧЕМУ ИВАН 
НЕ ЛЮБИТ АХМЕДА?

Александр Босых: - 
Коррупция в МВД здесь, 

пожалуй, играет ключе-
вую роль. Если бы у нас 
была жесткая реакция 
на любой конфликт, 
это сняло бы процен-
тов 70 напряженности. 
А на деле люди делятся 
на тех, кто может решить 
вопросы с полицией и 
кто не может. Надо учи-
тывать то, что в Москве 
довольно много сын-
ков богатых родителей 
с Кавказа, у которых в 
19 лет есть машина, фир-
ма, куча денег. И здесь 
они просто носятся по 
улицам и самоутвержда-
ются с помощью понтов. 
По большей части яркий 
беспредел от них и ис-
ходит. Показная безна-
казанность сейчас и вы-
ливается в то, что звучат 
удивленные реплики: «А 
что такого? Мы ж ничего 
не сделали. Раньше за та-
кое не наказывали». Ес-
ли бы сразу эту стреля-
ющую свадьбу закры-
ли на несколько суток, 
отобрали лицензию на 
оружие - никакого воз-
мущения в обществе не 
было бы. Приятно, что 
сейчас президент изъ-
явил желание разрабо-
тать стратегию межна-
ционального согласия. 
Надеемся, через наше-
го представителя в со-
вете по межнацотноше-
ниям мы сможем доне-
сти свои мысли. Хотя по 
этому совету есть вопро-
сы, туда залезли гранто-

сосы-правозащитники. 
Каким образом они со-
бираются решать улич-
ные конфликты, мне не-

понятно. Откуда они мо-
гут знать, почему Иван 
не любит Ахмеда? 

Султан Тогонидзе: - По 
свадьбе: вся Тверская 
насквозь «прострелива-
ется» видеокамерами. Я 
вас уверяю, если бы они 
действительно палили, 
у полиции уже через 15 
минут были бы видеоза-
писи. Но я о другом. Вы 
в курсе, что сейчас про-
исходит с людьми, кото-
рые проходили свидете-
лями по делу Свиридова 
- Черкесова? Недавно на 
них завели дело по из-
биению русского пар-
ня. Все те же, что были 
со Свиридовым. Вы за-
щищаете права русских, 
вы выйдете после этого 
на Манежку?

Дмитрий Демушкин: - 
Нет. 10 тысяч человек 
тогда вышли не из-за 
трагедии с убитым фа-
натом. У них накипело. 
Выходили защищать 
права и свободы корен-
ного населения России. 
Это был взрыв общего 
недовольства, а не кон-
кретным случаем. Про-
сто это копится годами, 
а потом клапан срывает.

Султан Тогонидзе: - Но 

есть ведь и другой клапан. 
За последние два месяца 
в Москве забили до смер-
ти четырех кавказцев (ни 
в прессе, ни в официаль-
ных сводках о крупных 
межнациональных кон-
фликтах, в ходе которых 
погибли кавказцы, за этот 
период упоминаний нет. 
- Авт.). Никто же не вы-
ходит на Манежную пло-
щадь. Стоит задуматься, 
кого вы защищали, вы-
ходя на Манежную пло-
щадь? Людей, которые 
снова участвуют в драке, 
но избивают уже русско-
го парня.

Александр Босых: - На 
Манежку люди вышли, 
потому что убийц от-
пустили. А по этим ре-
бятам... Сейчас вообще 
идет жесткий прессинг 
фанатской верхушки. И 
закрывают фанатов сей-
час по любому поводу.

«ТРАВЛЯ КАВКАЗЦЕВ 
ВЫГОДНА ВСЕМ»

Алий Тоторкулов: - 
Это такая компаней-
щина. Совсем недавно, 
вспомните, все писали о 
пьяных за рулем. Сказа-
ли сверху о них писать, 
и понеслось. Сегодня 
сказали наехать на кав-
казцев. Завтра скажут - 
на скинхедов, потом на 
азиатов. Давайте посмо-
трим, кому это выгод-
но. Оказывается, трав-
ля кавказцев сегодня вы-
годна всем - либералам, 
пятой колонне, желаю-
щей развалить Россию, 
националистическим 
организациям... Все на 
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Кто разделил Россию

Дагестанские болельщики «Анжи», не стесняясь, вывешивают на  трибунах знамена исламских террористов. 
У наших фанатов в чести имперский флаг России. Лозунг «О спорт, ты - мир!» давно уже не работает.
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этом зарабатывают. Не-
сколько лет на Домбае 
«Российский конгресс 
народов Кавказа» про-
водит молодежные фо-
румы. Дмитрий Демуш-
кин и Александр Босых 
были там гостями. Рус-
ские националисты и 
кавказские «экстреми-
сты» спокойно обща-
лись, танцевали и ка-
линку, и лезгинку. Вы в 
каких-нибудь СМИ чи-
тали об этом? А вот ес-
ли бы Демушкин и Бо-
сых подрались с кавказ-
цами, об этом кричали 
бы все СМИ. Поэтому 
и настроения такие у на-
рода. Что делать? Просто 
соблюдать закон, не об-
ращая внимания на на-
циональность.

Александр Босых: - 
Национальные общи-
ны должны отделять се-
бя от своих преступни-
ков, публично заявляя, 
что им не будет никакой 
поддержки. И весомые 
люди из диаспор долж-
ны вместе выезжать на 
места конфликтов. На-
пример, если известный 
дагестанский бизнесмен 
заявит, что «эти мрази 
никогда не получат у ме-
ня работу», эффект будет 
серьезный. Если в раз-
боре конфликтов будут 
участвовать и русские 
организации, это вызо-
вет как минимум дове-
рие. Ну и второй способ 
- беседы с приезжающи-
ми с Кавказа. На Кавка-
зе открытый взгляд гла-
за в глаза считается вы-
зовом. В России - нет, 
скорее признаком лю-
бопытства. Идущая одна 
женщина - не проститут-
ка. Это норма. Вот такие 
бытовые мелочи нужно 
объяснять. Объективно 
большинство конфлик-
тов - бытовые, но из-за 
разницы культур они 
превращаются в меж-
национальные.

Алий Тоторкулов: - Тре-
бовать, чтобы каждый 
кавказец отвечал за дру-
гого кавказца, - это не-

реально. Любая монета 
имеет обратную сторо-
ну. И мы тоже сталкива-
емся с нарушением прав 
кавказцев, и нам прихо-
дится за них заступаться. 
А кому, как не общинам, 
это делать? Если нашему 
государству важна друж-
ба народов, телеканалы 
и пресса не должны раз-
жигать не-
н а в и с т ь . 
В с п о м -
ните, как 
распиари-
ли «стре-
л я ю щ у ю 
свадьбу»! 
Властям это выгодно - 
поддерживать! Они ду-
мают: поддержим (на-
ционализм. - Авт.), пока 
русский народ с духом не 
соберется, а потом сы-
граем «дружбу народов», 
и страна не развалится.

«ПРИМЕНЯТЬ 
ЛИЧНУЮ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ...»

Дмитрий Демушкин: - 
Мы тут долго можем мя-
чик перекидывать... Что 
бы я сделал - мое част-
ное мнение. Первое - ра-
бота с диаспорами. Че-

ченцев в этом упрекнуть 
невозможно. Они сейчас 
нарисовали карту Мо-
сквы и отметили на ней 
все вузы, в которых учат-
ся чеченцы. И назначи-
ли там старших. У них 
там есть четкое поруче-
ние Кадырова. Еще че-
ченцы сделали «группу 
быстрого реагирования» 

на кон-
фликты. 
Для них 
еще же-
латель-
но, что-
бы это 
в СМИ 

не попадало, они в этом 
славы не ищут. И еще, 
я предлагаю применять 
личную ответственность 
глав республик за своих 
земляков. Заставить на-
циональные элиты кон-
тролировать своих со-
племенников. Хотя бы 
ради имиджа республик, 
которые собираются за-
ниматься туризмом. На-
значить ответственных 
«за имидж».

Алий Тоторкулов: - Вы, 
русские, в плену своих 
заблуждений находи-
тесь. У чеченцев полу-

чается, потому что эт-
нически они однород-
ны. А с Дагестаном что 
делать?

Дмитрий Демушкин: - 
Я нарисовал идеальную 
картину. Хотя говорить 
о какой-то стабильности 
здесь не приходится, если 
в том же Дагестане идет 
настоящая гражданская 
война, а в Ингушетии в 
сентябре погибло около 
40 сотрудников полиции. 
Эксперты прогнозируют 
войну в Дагестане и при-

мерно миллион бежен-
цев. Вы представляете, 
что будет? 

Алий Тоторкулов: - Как 
говорили коммунисты, 
«исторически так сло-
жилось», что в Москве 
собралось 80% всех де-
нег. Я бы даже сказал 
конспирологически - с 
Кавказа целенаправлен-
но выдавливают кавказ-
цев в Москву. Всякими 
КТО, например. От этого 
и в Ставрополье пробле-
мы. Почему туда переез-

жают кавказцы? Вроде 
бы рядом родина, а спо-
койно. В общем, с одной 
стороны, кавказцев вы-
давливают, а с другой - 
говорят: понаехали. Я 
кавказцам не завидую и 
вам не советую.

Султан Тогонидзе: - Ре-
зюмируя, на мой взгляд, 
необходимо донести до 
всех неотвратимость на-
казания, вне зависимо-
сти от национальной 
принадлежности. И пра-
воохранительные орга-
ны должны работать не 
по факту преступления, 
а заниматься профилак-
тикой. 

Александр Босых: - Ре-
шать какие-то межна-
циональные конфлик-
ты совместно с кавказ-
цами мы вполне можем, 
и обе стороны в этом за-
интересованы. Отодви-
нуть от консультирова-
ния нашей власти гран-
тососов - можем. Можем 
принять участие в раз-
работке президентской 
программы. Причем, ес-
ли мы будем в этом уча-
ствовать по отдельности, 
нас задвинут, а если вы-
ступим вместе с кавказ-
скими диаспорами - бу-
дут слушать. Значит, и 
будем делать то, до че-
го руками дотягиваемся.

Подготовили 
Александр КОЦ 

и Дмитрий СТЕШИН.

Дмитрий СТЕШИН

Я бы мог долго распинаться о том, что 
нужно сделать «нормално», чтобы избе-
жать дальнейшего разжигания межнаци-
ональной дружбы. Искоренить коррупцию 
на Кавказе, организовать там рабочие ме-
ста, привести в порядок полицию, начать 
регулировать потоки «внутренней мигра-
ции» кнутом и пряником... Все это, как по-
нимает любой здравомыслящий гражда-
нин, ненаучная фантастика из далекого бу-
дущего, которое может и не наступить в 
том виде, в каком нам хочется. В реально-
сти набор инструментов для урегулирова-
ния ситуации очень небогат. Приятно одно 
- он реально работает. Инструмент первый 
- внимание СМИ к межнациональным про-
блемам, из которого вытекает обществен-
ный контроль и за действиями полиции, и 

за поведением «групп поддержки» участ-
ников конфликтов. Вспомним историю с 
журналистом «Фонтанки», заступившим-
ся в метро за девушку. Если бы не было 
острой и оперативной реакции СМИ, а за-
тем общественности, вряд ли бы ситуация 
эта разрешилась по совести. А так подон-
ки наказаны и получат по заслугам, кото-
рые определит УК РФ. Поэтому рекомендо-
вать замалчивать такие истории недально-
видно. Второй действующий инструмент 
мы видели на нашем «круглом столе» - вза-
имодействие национальных общественных 
объединений в конфликтных ситуациях. Мы 
разные, конечно, и по вере, и по ментали-
тету. Но базовый, краеугольный интерес у 
нас общий - мы хотим мира в нашей стра-
не и за ценой не постоим.

 *Дагестанская современная по-
словица.

«Нормално делай, нормално будет»*
ВЗГЛЯД С 6-ГО ЭТАЖА 

на «русских» и «не русских»?

Сможем ли мы 
восстановить дружбу 
народов? Ждем ваших 

мнений на сайте

kp.ru/1589

Ф
от

о:
 к

лу
б 

«О
пр

ич
ни

к»
/v

k.
co

m
/o

pr
ic

hn
ik

83
.

Русские националисты оттачивают искусство кулачного боя, выезжая на специальные сборы.



1 декабря во всем 
мире отмечают День 
борьбы со СПИДом. В 
Северной столице раз-
работали целый ряд 
программ, которые 
позволяют на раннем 
этапе выявить людей 
со страшным диагно-
зом и помочь им адап-
тироваться в обще-
стве. ▼

Неподалеку от Петер-
бурга есть поселок Усть-
Ижора, в котором рас-
положена детская ин-
фекционная больница. 
Маленькие пациенты 
здесь находятся практи-
чески в домашних усло-
виях. У них есть все - и внимание, и 
необходимые лекарства, и возмож-
ность учиться. Обо всем этом по-
заботился главный врач и главный 
«папа» больницы Евгений Воронин. 
Дети настолько его любят, что со-
мнений в этом не возникает ни на 
минуту. Достаточно увидеть, как ма-
лыши облепляют его со всех сторон, 
когда он входит в игро-
вую комнату. Ребя-
тишки поют и тан-
цуют, занимают-
ся в различных 
секциях.  И 
они очень лю-
бят, когда к 
ним приходят 
важные гости. 
Здесь уже по-

бывали Оксана Федоро-
ва, Лолита, Надежда Баб-
кина. Художник Михаил 
Шемякин устроил кон-
курс рисунка. А Лора Буш 
сказала, что никогда не 
видела таких талантли-
вых детей.

В больнице настолько 
уютно и по-домашнему, 
что не хочется уходить. 
Если бы не одно но. 
Всем деткам в этом ле-
чебном заведении поста-
вили страшный диагноз - 
ВИЧ! И сюда ребятня со 

всей России поступает практически 
ежедневно. От них отказались соб-
ственные матери, которые, кстати, 
и заразили малышей страшным за-
болеванием.

ВСЕ ВОЗРАСТЫ…
Конечно, еще рано говорить, что 

ВИЧ молодеет, но, по последним 
данным, ребятишек, которые полу-
чили страшное «наследство» от ро-

дителей, с каждым годом стано-
вится все больше. Уже сегодня 

детей с ВИЧ в Петербурге про-
живает около трехсот человек. 
Половина - в семьях, а поло-
вина - в государственных уч-
реждениях.

Но это только один аспект 
вопроса. Специалисты бьют 

тревогу: если раньше СПИДом бо-
лели люди среднего возраста, то те-
перь страшный диагноз ставят под-
росткам и даже пожилым. 

- Из 54 тысяч ВИЧ-инфициро-
ванных пациентов Петербурга на 
диспансерном учете стоят 27 650 
человек, - рассказывает руково-
дитель центра СПИДа академик, 
д. м. н., профессор Николай Беля-
ков. - И стоит подчеркнуть, что все 
чаще вирус распространяется поло-
вым путем.

Что удивительно! Ведь сегодня 
только инопланетянин, пожалуй (и 
даже это не факт. - Прим. ред.), ни 
разу не слышал лекцию или не чи-
тал специальную литературу, в ко-
торой говорилось бы о безопасном 
сексе. О том, до чего могут довести 
«романтические» знакомства на од-
ну ночь. Но почему-то в самый от-
ветственный момент партнеры вдруг 
забывают о предохранении. Свое-
образная русская рулетка?

Вот для таких людей в Петербурге и 
запустили специальные программы. 
Они позволяют выявлять болезнь на 

ранних стадиях. Для этого в Петербур-
ге проводят бесплатное тестирование 
- анализ на ВИЧ. Причем ответствен-
ные за программу уверяют, что тестов 
хватит на всех. Стоит отметить, что в 
прошлом году в Петербурге провери-
ли восемьсот тысяч человек. А за пер-
вую половину нынешнего года - че-
тыреста тысяч. Кстати, тестирование 
ведется не только в обязательном по-
рядке - беременным женщинам, перед 
операциями, людям некоторых про-
фессий, - но и всем желающим. Об-
следование также проходят все приез-
жающие в город учиться или работать. 
Главное, чтобы у людей было жела-
ние провериться и капля ответствен-
ности перед собой и окружающими.

ЛЕЧЕНИЕ БЕСПЛАТНО
Благодаря тому что город и го-

сударство полностью взяли на се-
бя расходы по обеспечению ВИЧ-
инфицированных необходимыми 
лекарствами, в этом плане проблем 
не возникает. Более того, петербург-
ские больные получают самые со-
временные препараты, принятые во 
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Каждый десятый, зараженный ВИЧ 

На вопросы читате-
лей отвечает глав-
ный инфекционист 
Санкт-Петербурга, 
д. м. н., профес-
сор  Аза РАХМАНО-
ВА. ▼

- Я слышала, 
что если ВИЧ-

инфицированная ма-
ма проходит лечение, 
то ребенок может ро-
диться здоровым. А 
что потом? Нет опасности пе-
редачи вируса? 

- Это практически исключено. 
Потому что через посуду, белье, 
поцелуи и соприкосновения ВИЧ 
не передается. Единственное - ин-
фицированная мать не сможет 
кормить ребенка грудью.

- Я читала, что ВИЧ 
произошел от зеле-

ных мартышек. А у нас 
на улицах иногда детей фо-
тографируют с обезьянка-

ми. Нельзя ли 
от них или от 
других живот-
ных заразить-
ся ВИЧ? Ведь 
кошки и соба-
ки переносят, 
например, бе-
шенство.

- Нет. Ни от уку-
са животного - со-
баки, ни от укуса 
насекомого, на-
пример комара, 

заразиться нельзя. ВИЧ переда-
ется только от человека к чело-
веку. Поэтому он и называется 
вирус иммунодефицита человека.

- Нам сейчас везде 
говорят, что ВИЧ пе-

редается при половом 
контакте. Это в случае, ког-
да у партнеров есть какие-то 
кровоточащие ранки?

- Не обязательно! Вирус ВИЧ 
обитает, кроме крови, еще и в 
сперме, и во влагалищной жид-

кости. Так что заразиться мож-
но и не имея царапин или ранок.

- Скажите, пожа-
луйста, может ли 

ВИЧ-инфицированный 
мужчина жить с ВИЧ-
инфицированной женщиной 
не предохраняясь. Ведь они 
уже оба болеют.

- Нет, этого делать не стоит! По-
тому что существует много фено-
типов ВИЧ. И они все время мути-
руют. Поэтому такая пара будет 
заражать друг друга, усугубляя 
свою болезнь. 

- Моя дочь хочет 
сделать пирсинг. Мо-

жет ли она заразиться 
ВИЧ?

- Да, если инструменты при та-
туировке и пирсинге будут несте-
рильными и кто-то из посетителей 
был ВИЧ-инфицированным. Кста-
ти, таким же образом можно за-
разиться и вирусными гепатита-
ми B и C. Хочется предупредить 

любителей пирсинга или татуиро-
вок, что эти процедуры достаточ-
но опасные. И если уж вы реши-
лись на них, то делайте только в 
лицензированных косметологиче-
ских клиниках, а не где-нибудь в 
подвале или у приятелей дома. 

Также хочется обратить внима-
ние, что у всех членов семьи долж-
ны быть личные маникюрные при-
боры и бритвы. Потому что с не-
большой вероятностью, но все 
же можно заразиться ВИЧ и та-
ким способом.

- Говорят, что ВИЧ пе-
редается через водные 

среды - кровь, сперму. 
А почему он тогда не переда-
ется и через слюну?

- Дело в том, что в слюне кон-
центрация вирусов очень мала и 
заражения не происходит.

- Мы с маленькой 
дочкой ходим в бас-

сейн. Нет ли опасности 
заразиться ВИЧ?

- Нет! Хлорирование воды уби-
вает ВИЧ. Кроме того, чистая во-
да уменьшает концентрацию ви-

русов до такой степени, что за-
ражение невозможно.

- Сейчас в детских 
садах детишки зара-

жаются туберкулезом, 
дизентерией и даже сифили-
сом. А ВИЧ?

- В отличие от возбудителей пе-
речисленных вами болезней ви-
русы ВИЧ не могут выживать в 
окружающей среде и быстро по-
гибают. Также они погибают при 
кипячении и дезинфекции. 

- Сколько бы вы ни 
убеждали, что ВИЧ не 

передается бытовым пу-
тем, социологический опрос 
показал: только один из пяти-
десяти детских садов согла-
сится взять ребенка с ВИЧ. Что 
вы на это скажете?

- Это не только медицинская без-
грамотность воспитателей детских 
садов, но и правонарушение. ВИЧ-
инфицированные пациенты, в том 
числе и дети, защищены законом. 
Они имеют полное право посещать 
любой детсад, школу, а далее ра-
ботать в любом учреждении.

СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ?

От комара не заболеешь!

Ее автором стал американец Франк Мур. Он 
выбрал красный цвет - цвет крови, в которой содер-

жится наибольшее количество вируса ВИЧ. Всемирно 
известной красная ленточка стала в 2000 году. Ее вы-

брали в качестве символа сострадания, поддержки и на-
дежды на будущее без СПИДа.

Многие известные актеры, певцы, писатели и художни-
ки надевают красные ленточки как в повседневной жиз-

ни, так и во время выхода в свет. Среди борцов против 
СПИДа: Элтон Джон, Дастин Хоффман, Анджелина Джо-
ли, Кайли Миноуг, Хью Джекман, Ричард Гир, Джулия 
Ормонд и многие другие.

Среди российских знаменитостей: Влад Топалов, 
Андрей Макаревич, Анфиса Чехова, Мария Машкова, 

Оскар Кучера, группы «Фабрика» и «Корни». Певец Серега 
с Владимиром Жириновским даже записали рэп-композицию 
против СПИДа.

НАША СПРАВКА
Почему красная ленточка?

В «белой палатке» можно сделать анализ.

Николай Беляков.



ДЕВЧУШЕК ВЗЯЛИ 
ТОЛЬКО 
В ПЯТУЮ ШКОЛУ!

Моя дружба с Мариной нача-
лась с ее звонка в редакцию. 
Женщина со слезами рассказа-
ла свою историю. Она приехала 
с мужем в Петербург из малень-
кого приволжского городка. У 
них не было детей, о которых 
Марина мечтала всю жизнь, но 
Бог не дал! Зато женщина очень 
любила свою крестницу, чудес-
ную девчушку Светочку, дочку 
племянницы. Однако когда де-
вочке было двенадцать, она за-
болела и попала в больницу. На 
беду в ту самую, где детей во 
время инъекций заразили ВИЧ. 
Лекарств от СПИДа еще не про-
изводили, и девочка была об-
речена. Она умирала тяжело, 
и все время рядом с ней была 
ее крестная мать Марина.

- И тогда я дала обещание, 
что буду помогать таким ВИЧ-
инфицированным детишкам, - 
говорит женщина. 

И вот она узнала, что в Пе-
тербурге есть специализиро-
ванный детский дом для ВИЧ-
инфицированных детишек. 
Марина с мужем стали посто-
янными посетителями этого уч-
реждения. А через какое-то 
время удочерили двух девчо-
нок-близняшек с ВИЧ. У одной 
малышки - Верочки - статус не 
подтвердили. А вторую, Галоч-
ку, к сожалению, страшная бо-
лезнь не отпустила.

Мы с Мариной стали подру-
гами. Она поделилась, что ее 
соседи, случайно узнав диа-
гноз Галочки, буквально кри-
чали, что все их семейство на-
до переселить на необитаемый 
остров, чтобы не перезаража-
ли всех. Галочку не брали в 
детский сад.

Позже девочкам отказали 
в приеме в четырех школах. 
В пятой учительница сказала, 
что уволится…

- А сейчас Верочка - отлични-
ца. Неплохо учится и Галя, - с 

гордостью рассказывает мама 
близняшек. - Учительница гово-
рит, хорошо бы, чтобы все ее 
ученики были такими старатель-
ными и способными!

Кроме этого, сестрички учат-
ся и в музыкальной школе.

И еще одна радость. Наша 
газета долго хлопотала насчет 
квартиры для семьи Марины, об-
ращалась к властям различных 
мастей. И вот наконец кварти-
ра получена! Правда, она тре-
бует большого ремонта, кото-
рый помогают делать спонсоры. 

Растите, девчушки, умными, 
талантливыми и добрыми! А мы 
вам поможем!

МАЛЫШ РОДИЛСЯ 
ЗДОРОВЫМ!

Когда я впервые увидела Ма-
рию Годлевскую, руководите-
ля общественной организации 
«Свеча», то подумала, что это 
врач или социальный работник. 
Уверенная в себе, красивая и 
веселая молодая женщина ни-
как не соответствовала обра-
зу заморенного и отчаявшего-
ся ВИЧ-инфицированного паци-

ента, описываемого в газетах 
и книгах.

- Да, я не скрываю своего за-
болевания, - сказала Маша.

Девушка, словно близкой зна-
комой, рассказала мне, что, ког-
да она узнала свой диагноз, у 
нее был жених. Мужчина при-
гласил ее в ресторан, чтобы 
сделать предложение. Протя-
нул кольцо…  Но Мария оста-
новила его, сказав о своей бо-
лезни. Молодой человек тут же 
сбежал, захватив кольцо и даже 
не заплатив за ужин…

Но Маше повезло с родны-
ми и близкими, которые поня-
ли ее и помогли бороться с не-
дугом. Более того, у нее появи-
лись новые друзья - пациенты с 
таким же диагнозом. И одиннад-
цать лет назад они создали об-
щественную организацию «Све-
ча». Объединение, в котором 
ВИЧ-инфицированные люди по-
могают пациентам с таким же 
диагнозом. 

Мария рассказывала мне, как 
несколько лет назад, когда ле-
карства от СПИДа почти не до-
ходили до российских больных, 

члены «Свечи» обращались к 
чиновникам, чтобы добыть эти 
медикаменты. Даже приковы-
вали себя цепями  к дверям су-
да, чтобы доказать, что люди 
имеют право на лечение. Но 
не только с чиновниками при-
ходилось бороться. Медики 
отказывались лечить пациен-
тов со страшным диагнозом. А 
инфицированных малышей не 
принимали в детские сады. И 
волонтеры ходили по инстанци-
ям, писали письма и запросы. 
Они навещали больных  СПИ-
Дом в больницах. Иногда были 
единственными, кто провожал 
умершего человека на кладби-
ще, потому что близкие от не-
го отказались.

Сейчас «Свеча» следит, что-
бы  лечение получали и ВИЧ-
инфицированные заключен-
ные.

А в этом году Мария одержа-
ла главную жизненную побе-
ду. Совсем недавно она роди-
ла мальчика. Здоровенького, 
потому что принимала лекар-
ства. Поздравляем Машу и ее 
сыночка!

11Санкт-Петербург
www.kp.ru

26.11.2012явления

в нашей стране, живет в Петербурге

ДОБРЫЙ ЗНАК

Где сдать кровь 
на инфекцию:

✔ в районных кожно-венерологиче-
ских диспансерах

✔ в районных наркологических дис-
пансерах

✔ в Центре профилактики ВИЧ-
инфекции инфекционной больницы име-
ни Боткина (Кременчугская улица, 4, тел. 
(812) 717-89-77)

✔ в поликлиническом отделении 
Центра по профилактике и борьбе со 
СПИДом и инфекционными заболевания-
ми (набережная Обводного канала, 179А, 
тел. (812) 575-44-81).

КТО ПОМОЖЕТ
● Обратиться без направления мож-

но в Городской центр СПИДа 
набережная Обводного канала, 179А, 

тел. (812) 251-08-53.
Какие общественные организации мо-

гут помочь людям с ВИЧ-инфекцией:
● Центр инновации: (812) 315-48-25
● Врачи - детям: (812) 380-30-92
● «Открытое сердце»: (812) 574-01-76
● «Свеча»: (812) 932-34-47
● Е.В.А.: (812) 926-95-49
● «Наследие»: 8-911-749-09-80, 8-911-

909-19-15 
● «Новая надежда»: (812) 580-35-87, 

574-01-76
● «Диакония»: 8-921-340-80-32
● «Гуманитарное действие»: (812) 237-

14-95.

ВАЖНО

Подготовили Татьяна ЗАЗОРИНА и Станислав МАКСИМЕЦ. Фото: архив центра СПИДа, 
журнала «СПИД СЕКС ЗДОРОВЬЕ» и общественной организации «Гуманитарное действие».

всем мире. Если еще недавно паци-
енту приходилось выпивать десятки 
таблеток в день, теперь достаточно 
всего одной пилюли, чтобы снизить 
уровень вирусов настолько, что че-
ловек становится  практически не-
заразным. 

- Сегодня более семи тысяч наших 
пациентов - все те, кому они нужны, 
- получают необходимые лекарства 
совершенно бесплатно, - отмечает 
Николай Беляков. - Главное, что-
бы они принимали их постоянно!

Кстати, сейчас, чтобы получить 
консультацию специалиста, совсем 
не обязательно ехать в единый го-
родской центр СПИДа. Кабинеты 
по лечению ВИЧ открываются по 
всему городу. Они уже действуют во 
Фрунзенском, Красногвардейском, 
Калининском районах и Колпино. 
На очереди кабинеты в Красносель-
ском и Невском.

Сегодня Петербург стал в полном 
смысле слова центром российской 
ВИЧ-медицины. Например, в горо-
де недавно прошел Международный 
медицинский конгресс «Женщина, 
ребенок и ВИЧ». 

В нем приняло участие более вось-
миста специалистов из США, Евро-
пы, стран ближнего зарубежья, раз-
личных регионов России и, конеч-
но, Санкт-Петербурга. 

  

В автобусе общественной организации «Гуманитарное действие» 
получают консультацию медика и психолога.

Поздравляем 
Марию Годлевскую 

с рождением 
здорового 
ребенка!

54 000 ВИЧ-инфицированных насчитали
в городе в 2012 году 

В прошлом году их было сорок тысяч.

В каких частях света больше всего 
ВИЧ-инфицированных людей

Сейчас во всем мире 
насчитывается 

34,2 миллиона человек 
с ВИЧ/СПИДом

Каждый год 
заболевает 

около 
4,8 миллиона 

человек

Африка к югу 
от Сахары 
- 22,5 млн 
человек

Латинская 
Америка - 
1,4 млн 
человек

Восточная 
Европа и 

Центральная 
Азия - 1,4 млн 

человек

Южная и Юго-
Восточная Азия - 
4,1 млн человек

В России сегодня 
зарегистрировано 

682 726 
ВИЧ-

инфицированных 
пациентов

По темпам 
развития 

эпидемии и охвату 
всех возрастных и 
социальных групп 
Россия занимает 
одно из первых 

мест в мире

За 30 лет 
СПИД унес 

более 
25 миллионов 

жизней

Северная 
Америка - 
1,5 млн 
человек
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Екатерина СТЕКОЛЬЩИКОВА

«Комсомолка» проверила, 
каково это быть младшим 
медицинским персоналом. 
И решила посмотреть на 
жизнь пациентов по ту 
сторону белого халата. ▼

На то, что санитаров в наших 
больницах сильно не хватает, 
не первый год жалуются почти 
все городские клиники. Впро-
чем, это неудивительно: труд 
тяжелый, оплачивается плохо. 
В тяготах жизни низшей касты 
медперсонала «Комсомолка» 
решила разобраться изнутри - 
корреспондент газеты отправи-
лась в одну из крупных город-
ских больниц, чтобы на своей 
шкуре прочувствовать, верны 
ли все страшилки и домыслы, 
которыми окружена эта про-
фессия. 

Оговоримся, что имена в ма-
териале изменены. Те люди, 
которые с открытой душой и 
доверием распахнули двери в 
мир тряпок, швабр и тяжело-
го труда по уходу за пациента-
ми, заслуживают лишь самого 
доброго отношения. А потому 
не хочется, чтобы высокие на-
чальники как-то наказали их за 
излишнюю доверчивость. Да и 
наказывать, собственно, не за 
что. Невеселая картина, нари-
сованная по итогам нашей про-
верки, скорее укор тем, кто си-
дит в больших кабинетах, не-
жели скромным медицинским 
работникам. Однако обо всем 
по порядку. 

АЛЛО, ВАМ ЛЮДИ НУЖНЫ?
Обзвонив пару клиник, вы-

ясняю, что санитарки нужны 
везде, но приступить к работе 
сразу не получится - сначала 
надо собрать документы, сдать 
анализы и справки. Это мне не 
подходит. Придется искать об-
ходные пути. 

- Ты хочешь узнать правду? - 
возбужденно спрашивает меня 
знакомая по имени Елена. Ее 
отец два года назад с инфарк-

том поступил в больницу № 26 
имени Костюшко. - Так вот, 
там творится полный беспре-
дел! Мой папа лежал двое су-
ток в коридоре, никаких усло-
вий, в палату его не принимали. 
А когда я приехала туда спустя 
неделю, его вообще было не уз-
нать. Ощущение, что отца об-
кололи наркотиками, чтобы не 
беспокоил персонал! Медсе-
стры помогают таким тяжелым 
больным только за деньги. Или 
вообще не обращают внима-
ния. Фактически туда отправ-
ляют людей умирать. 

В общем, выбор был очеви-
ден. В больнице имени Ко-
стюшко на мои вопросы о тру-
доустройстве откликнулись 
сразу. На первое время согла-
сились взять без документов.

- Когда вы сможете выйти 
на работу? - поинтересовалась 
женщина на том конце про-
вода.

- Да хоть завтра, только мне 
сначала хотелось бы попро-
бовать - понять, смогу или не 
смогу. А потом я и документы 
остальные принесу…

- Приезжайте, - как показа-
лось, радостно ответили мне.

Путь лежал неблизкий. Ока-
залось, что от станции метро 
«Московская» надо проехать 
еще три остановки на автобусе. 
Пара сотен шагов сквозь уны-
лые серые питерские дворы с 
хрущевками, и вот он, вытя-
нутый грязно-серый остов зда-
ния больницы. Спокойно за-
хожу внутрь. На посту охраны 
интересуюсь, где отдел кадров. 

В небольшом кабинете жен-
щина о чем-то оживленно раз-
говаривает по телефону.

- Я по поводу работы сани-
таркой.  

- Опыт есть?
- Нет.
- Вы учитесь? Когда же вы 

сможете работать?
- Да, учусь на психолога. На 

заочном, - на ходу сочиняю ле-
генду. 

- На заочном? Это хорошо. 
Проходите прямо по коридо-
ру, вам все расскажут. 

На выбор мне предлагают два 
самых «сложных» отделения - 
хирургическое и неврологии. 
Выбираю второе. Заодно и оце-
ню, правда ли то, о чем расска-
зывала моя знакомая. Здесь ле-
чатся от сердечно-сосудистых 
заболеваний, отходят после ин-
фарктов и инсультов. По идее 
должно быть много лежачих 
пациентов. Заранее готовлюсь 
к худшему.

ЗДРАВСТВУЙ, ШВАБРА
Полупустынный бело-голу-

бой холл отделения словно рас-
сеивает мои самые страшные 
ожидания. Вроде бы никаких 
стонущих пациентов в кори-
доре. Все чинно и спокойно. 
Смущает только странное по-
мещение справа по курсу. Одна 
из палат напоминает тюремную 
камеру с решетками. И называ-
ется она также по-тюремному 
колюче - изолятор. На крова-
ти пациент - мужчина лет пя-
тидесяти - листает газету и слу-
шает радио. Дверь, а точнее ре-
шетка, приоткрыта. В общем, 
странностей и несовпадений 
предостаточно. Выяснять их 
придется по ходу дела.

Главные инструменты сани-
тарки - ведро и швабра. С ними 
меня знакомят в первую оче-
редь. Облачаюсь в белый ха-
лат, который для меня забот-
ливо гладит старшая сестра - 
хозяйка по имени Тамара. 

- Санитары убирают палаты, 
моют пол, перестилают белье 
за пациентами, - проводят для 
меня краткий курс молодого 
бойца. - Потом, если надо, ле-
жачих пациентов нужно пере-
одеть, вынести утки. Но у нас 
на отделении совсем лежачих 
больных нет. У нас вообще спо-
койно, так что работать можно.

Трудятся санитарки либо сут-
ки через двое, либо по восемь 
часов каждый день. Смена на-
чинается в десять утра, в два ча-
са обед. Можно выходить на ко-
роткие перерывы. Как такового 
распорядка нет: нужно убирать, 
быть на подхвате у медсестер, 
если они что-то попросят. 

Помимо меня, на отделении 
из двенадцати палат работает 
всего одна санитарка. И еще 
бабушка Фаина, которая так-
же помогает мыть полы.

- Гляди, швабры есть разные: 
есть обычные, а есть мапы, - 
знакомят меня с хозяйствен-
ным арсеналом в отдельной 
комнате с моющими средства-
ми и тряпками. Решаю опробо-
вать новшество.

Вооружившись новомодной 
щеткой, надев перчатки, выхо-
жу на «дело» - передо мной па-
лата с четырьмя койками. Па-
циенты - пожилые мужчины за 
шестьдесят. 

- Ты, это, работай, не стес-
няйся, - приветствуют меня в 
палате. - Работать не стыдно.

- Давно тут лечитесь? - инте-
ресуюсь я.

- Еще десять дней до выпи-
ски, - вздыхает один из них, вы-
сокий и седовласый. 

Палата довольно просторная, 
на прикроватном столике - га-
зеты, еда и газировка. Ничего 
необычного.

Между делом интересуюсь, 
как тут дела, как лечат.

- Все хорошо, врачи отзыв-
чивые, к медсестрам претен-
зий нет, - отвечают 
мужчины и выхо-
дят из палаты, что-
бы мне не мешать.

Швабра иностран-
ного образца не под-
водит. С ее помощью 
ловко маневрирую 
между стульями, отмываю от 
пыли самые труднодоступные 
уголки. На горизонте еще три 
палаты. Остальные мне помо-
гает убрать Фаина. 

- Уже закончила? - улыбается 
старшая сестра. - Можешь не-
много отдохнуть. Потом надо 
протереть эти каталки, кресла 
и скамейки. Можешь еще ок-
на почистить.

Справляюсь и с этой задачей. 
Подходит время обеда. Отлич-
ная возможность поближе по-
знакомиться с местными по-
рядками и расспросить про 
ужасы с переполненными па-
латами.

НЕПЬЮЩИЕ, РАБОТЯЩИЕ
На часах полтретьего, по всем 

палатам - обход. Разносят еду. 
В меню на сегодня куриный 
суп, гречневая каша с котле-
тами и компот.

- Переводись к нам, у нас го-
раздо лучше, - заговорщицки 
шепчет мне повариха, разли-

вая большой поварешкой на-
варистый куриный бульон из 
жестяной кастрюли. - И тоже 
санитарок не хватает, - взды-
хает она, бойко, словно коло-
ду карт, раздавая тарелки па-
циентам. 

- Ты на врача что ли учишь-
ся? - закусывая котлетой, спра-
шивает меня Фаина в сестрин-
ской. В небольшой и уютной 
комнате отдыхает персонал. 
Здесь медсестры и санитарки 
хранят личные вещи. Есть и 
небольшая кухня, столик, где 
можно поесть. 

- Да нет, на психолога. А что, 
мало у вас желающих на эту ра-
боту?

- Текучка большая, - вздыха-
ет Фаина. - То уходят, то при-
ходят. Молодежь-то редко сюда 

идет, в основном 
пожилые женщи-
ны или неблагопо-
лучные какие-то. 

- Не выдержива-
ют?

- Не знаю. Лени-
вые все, работать 

не хотят. Хотя у нас-то на от-
делении лучше, чем на осталь-
ных. Так что советую. И работы 
поменьше. А по деньгам почти 
столько же выходит.

Платят санитаркам немного 
- оклад девять тысяч рублей. 
Плюс небольшие надбавки, 
которые медики называют за-
гадочной аббревиатурой КТУ.

- Это коэффициент трудо-
вого участия, - запинаясь, рас-
шифровывает старшая сестра. 
Рассчитывается каждый раз 
по-разному. Зависит от того, 
сколько заработают медсестры.

- В смысле, за платные услуги?
- Платные услуги тут ни при 

чем, - махнула рукой Тамара. 
- Да и приносят они копейки. 
Сама надбавка тоже небольшая 
- три-четыре тысячи в среднем. 
Бывает и меньше.

В итоге за месяц со всеми 
надбавками санитарки полу-
чают тысяч двенадцать. Медсе-
стры не намного больше.

- Получается, почти никаких 

Молодых санитарок прячут от ужасов больницы       

А вы не боитесь 
лечиться? 

Ждем 
комментариев 

на нашем сайте

kp.ru/1633

Палаты забиты, 
больные ютятся 

на каталках в коридоре.

Из-за недостатка 
мест люди 

соглашаются 
лечиться 

за решеткой.
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     в образцово-показательных отделениях
требований к такому персона-
лу нет?

- Ну непьющие нужны, ра-
ботящие. А так долго никто 
обычно не задерживается. Хо-
тя есть у нас одна, которая уже 
год как тут, - жуя булочку, де-
лится Фаина.

- Еще до тебя одна девоч-
ка у нас целый год работала, 
ушла, - вздыхает старшая се-
стра. - За жилье платить надо, 
денег не хватает, вот и уво-
лилась. Нашла работу в пси-
хиатрическом диспансере - 
там платят больше. И ставка 
идет за переработку в полто-
ра раза: там по нормативам 
количество часов меньше, и 
разницу оплачивают как пе-
реработку.

- И как ей?
- Пока довольна, нравится. 

Она же на врача учится, мед-
сестрой там работает. Хотя, ко-
нечно, тяжело за сумасшедши-
ми следить. Но зато и оплата 
другая. 

ЛЕЖИТЕ В КАМЕРЕ
Решаю ненароком выяснить 

про таинственный изолятор с 
решетками.

- Туда буйных помещают, - 
рассказывает мне Тамара 

- В смысле буйных? Разве же 
это психбольница?

- Ну, знаешь ли, сюда неко-
торые в таком состоянии посту-
пают, что и до психушки неда-
леко. Многие потом прямиком 
туда и отправляются. Хотя бы-
вает, что и обычных пациентов 
туда кладут.

- В смысле?
- К примеру, в палатах мест 

нет, вот как сейчас. Туда и кла-
дем. Конечно, некоторые воз-
мущаются. Но есть те, кому все 
равно. Даже, наоборот, многим 
нравится, практически своя от-
дельная палата…

- Рассказывают, тут якобы ко-
лют успокоительное для тех, кто 
слишком громко себя ведет. Да-
же психотропные вещества в ход 
идут… - пытаюсь выяснить я.

- Ну колют, бывает. Знаешь, 
каких привозят?

- А если простых больных с 
инсультом, их тоже?

- Если они себя ведут неадек-
ватно, то могут.

- А еще судачат, что мест в 
палатах нет, пациентов девать 
некуда, - начинаю издалека.

- Так это раньше было, где-
то два года назад, - рассказыва-
ет Тамара. - А сейчас все, сла-
ва богу, изменилось.

Вот тут становится особенно 
интересно.

- Что же именно изменилось?
- Понимаешь, раньше у нас 

коридоры полные были. Люди 
лежали и по десять, и по двад-
цать человек. Но потом нам из-
менили статус - сюда, в нижние 
отделения неврологии, привоз-
ят только сосудистых больных. 
Лежачих везут наверх, там еще 
два отделения. Вот наверху, ко-
нечно, ужас.

- То есть, чтобы попасть сю-
да, пациентам, стало быть, нуж-
но доплачивать или как? - осто-
рожно интересуюсь я.

- Нет, не нужно. 
Просто с сосудистыми забо-
леваниями - к нам. Ну и потом 
мы совсем тяжелых не прини-
маем, - словно желая закон-
чить разговор, небрежно от-
вечает Тамара.

Картина постепенно обре-
тает более четкие очертания. 

- На тех отделениях с сани-
тарками тоже проблемы?

- Ты туда хочешь, что ли? - 
хмурит брови Фаина. - Не со-
ветую, тяжелее. И работы боль-
ше. 

ОБРАТНАЯ СТОРОНА 
НЕВРОЛОГИИ

Решаю взять паузу и посмо-
треть на все своими глазами. 
Несколько пролетов наверх, и 
ты словно в другом мире. И ес-
ли ад обычно внизу, то в дан-
ном случае все с точностью до  
наоборот. Вхожу в длинный ко-
ридор, и картина здесь уже со-
всем иная, да и воздух другой. 
Смесь пота, мочи и нестиран-

ного белья. Желтоватые стены, 
в палатах много очень пожи-

лых людей и тех, кто совсем не 
может ходить. В коридоре око-
ло шести коек, на них одиноко 
в полубеспамятстве лежат па-
циенты. Среди них есть и те, 
кто в сознании. На спинках 
кроватей, а где-то и на стене, 
прикрепленные скотчем лист-
ки тетрадной бумаги. Написан-
ные неловким почерком фа-
милия и дата рождения созда-
ют полное впечатление того, 
что находишься не в городской 
больнице, а  в каком-то воен-
но-полевом госпитале… Усло-
вий никаких, люди едят, еле-
еле держа ложку, посуду при 
этом поставить некуда. Повез-
ло еще тем, за кем ухаживают 
родственники. Медсестры к та-
ким пациентам если и подхо-
дят, то нечасто. Да и санитаров 
тут явно не достает. В другом 
отделении неврологии, напро-
тив, на том же этаже, до боли 
похожая картина. Те же лю-
ди в коридорах, те же записки. 

Какое-то сиротство. Ненуж-
ность. Брошенность. Отчаяние.

Снова спускаюсь вниз.
- Почему так? Ведь есть же ме-

ста в нижних отделениях? 
- Не знаю, - пожимает пле-

чами Фаина. - Так начальство 
решило, не нам судить. 

- Это что, обычная картина?
- Бывает и по двадцать коек 

в коридоре, так что пройти не-
куда. Сейчас еще более-менее 
свободно. 

- Но ведь это же большая кли-
ника. Неужели нельзя найти ме-
ста в палатах?

- Получается, что нет. 
- Так что, ты определилась? 

- улыбается мне Тамара. - Ра-
ботаешь неплохо, оставайся, у 
нас тут хорошо. Правда, тебе, 
наверное, из своего района до-
бираться неудобно?

Я обещаю подумать. 
- Если решу, то завтра при-

еду снова, - говорю напоследок.
- Приходи, нам работники 

всегда нужны. 
Фото: Илья СМИРНОВ.

С ДРУГОЙ СТОРОНЫ
Прокомментировать нашу про-
верку мы попросили высокое 
начальство, а именно - глав-
ного врача больницы Василия 
ДОРОФЕЕВА. ▼

- Почему пациенты лежат в кори-
дорах, да еще и в таком тяжелом со-
стоянии?

- Неврология - самое перегруженное от-
деление. Население стареет, в Питере по-
жилые люди чаще всего поступают именно 
туда. У нас в больнице с этого года идет 
ремонт, начали с терапевтического бло-
ка, сейчас ремонтируем хирургический. 
При этом у нас жуткий перегруз. Прихо-
дится тесниться. Не закрывая полностью 
отделения, часть пациентов переводим с 
одного на другое. На качестве лечения 
это никак не сказывается. Мы приносим 
им извинения за то, что они лежат вот в 
таких стесненных условиях, потому что в 
перспективе они будут лечиться в краси-
вых отремонтированных чистых палатах.

- И как далека эта радужная пер-
спектива?

- С первого января у нас будут все па-
латы стандартные, отремонтированные.

- Пациенты жалуются, что медсе-

стры не всех обслуживают. А то и во-
все за тяжелыми больными ухажива-
ют только за деньги. И если бы не по-
мощь родственников, то они оказались 
бы фактически брошены в больнице.

- У нас дефицит кадров, и на всех боль-
ных нам не хватает сестер, не хватает пер-
сонала. Но я вас уверяю, что все пациенты 
получают равную долю внимания от всего 
медперсонала. Тяжелым больным уделяют 
больше внимания в силу тяжести состояния. 

- Почему такая разница между от-
делениями на первом и третьем эта-
жах? Неужели нельзя разгрузить верх-
ние, переведя часть больных в более 
просторные палаты внизу?

- Это сложный вопрос. Первая и третья 
неврология - это сосудистый центр. Туда 
поступают больные с нарушением мозгово-
го кровообращения. Это тяжелые больные, 
которые проходят стационарное лечение. 

- То есть они более тяжелые, чем те, 
которые лежат в полубессознатель-
ном состоянии в верхнем отделении?

- Там пациенты с заболеваниями нерв-
ной системы, не связанными с поражени-
ем головного мозга. Это больные другого 

профиля. Сосудистый центр работает вто-
рой год, пациенты там получают очень хо-
рошую реабилитацию. 

- Почему так грязно в отделениях 
второй и четвертой неврологии? Не 
хватает рук, чтобы убрать?  

- Санитарных работников у нас в больни-
це большой дефицит, как, впрочем, и вез-
де. Недоукомплектованность около 25 про-
центов. Поэтому нагрузка на тех сестер, 
которые есть, очень высокая. Престиж про-
фессии небольшой, в том числе благодаря 
журналистам, которые ищут не светлые, 
а темные стороны. Если взять жалобы, 
то это маленькая стопочка, а благодарно-
стей - вы даже не представляете сколько. 
Сколько спасенных человеческих жизней 
проходит через нашу больницу!

- Что делать, чтобы санитаров боль-
ше приходило?

- Среди молодежи надо проводить аги-
тацию. Проблема и в том, что у нас очень 
низкие зарплаты. Если ставки будут более 
высокими, то и молодежь пойдет с боль-
шим интересом.

- То, что больным вкалывают пси-
хотропные вещества, чтобы тихо се-

бя вели, это как? 
- Это полный нонсенс. Чтобы вколоть 

какое-то психотропное вещество или еще 
что-то, вы не представляете, сколько вся-
ких процедур надо провести, сколько ос-
мотров. Это целая история. 

- Изолятор на первом этаже для ка-
ких целей?

- По правилам они должны быть в каждой 
больнице. У нас они есть на каждом отде-
лении. К нам поступают люди в состоянии 
сильного алкогольного опьянения. Вместо 
вытрезвителей их везут к нам. У нас нет ох-
раны, чтобы за каждым таким пациентом 
следить. Они часто ведут себя агрессивно - 
сопротивляются, кидаются на работников. 
Помимо этого - есть люди с психозами. Что-
бы человек сам себе не навредил, не вы-
бросился из окна и так далее, нужен такой 
изолятор, где он содержится до лечения.  

- Обычных пациентов туда тоже кла-
дут?

- Нет, обычных не кладут. Ну если только 
нет мест и человеку лучше лежать там, не-
жели в коридоре. Ну, бывает, переночевал 
там пациент. А как только освободится ме-
сто в палате, его сразу же туда переведут. 

Работа оказалась 
несложной. Но многие 
в санитарках и года 

не выдерживают.

Жалоб маленькая стопочка, а благодарностей - тома



Борис СТРУГАЦКИЙ: 
«Я постараюсь умереть раньше, 
чем не смогу работать»

Игорь: Ушел учитель. 
Светлая ему память. Стру-
гацкие учили нас думать, 
вменяя это в обязанность. 
Не давать мозгам закис-

нуть. «Из всех решений всегда вы-
бирать самое доброе». Не лгать… 
Увы: «человек разумный - гомо са-
пиенс  - это возможность думать, 
но не всегда способность думать». 
Братья Стругацкие жили трудно, но, 
уверен, счастливо: быть «приняты-
ми» в классики мирового значения 
еще при жизни - это, знаете ли, до-
рогого стоит!

Фриц: Умер родной человек, ко-
торого я никогда не видел.

Гость: Что-то слишком много ве-
ликих писателей ушло. Гарри Гарри-
сон, Рей Брэдбери, теперь вот и наш 
дорогой Борис Стругацкий. Очень 
жаль, исчезают титаны. Один за дру-
гим, и никого нет им на замену.

Марик: Земля пухом. Еще раз вы-
нужден задуматься, почему уходят 
великие, а остаются ничтожества, 
несправедливо.

Арарат: Доброй памяти светлому 
человеку. Сколько он вызывал у нас 
радужного, какие открывал гори-
зонты. Вечные ему любовь и слава. 

Гость: Стругацкие - нравственный 
камертон российской интеллиген-
ции. Наша духовная жизнь без них 
была бы гораздо беднее. Уходят та-
ланты. Уходит эпоха. Прощай, вели-
кий Мастер…

@tsynik333: Соболез-
ную… Отличный писатель, 
не конъюнктурный.

> kp.ru/1520

1-е место по количеству 
комментариев, как и на про-
шлой неделе, заняла трагиче-
ская новость. От нас ушел по-
трясающий писатель-фантаст, 
классик, человек, на книгах ко-
торого выросло несколько по-
колений. Остановилось сердце 
Бориса Стругацкого.

Что больше всего читали на этой неделе в Петербурге

twitter.com/
kppiter

facebook.com/
kppiter

vk.com/
kppiter

odnoklassniki.ru/
kppiter

Документальный 
фильм: «Был ли Сталин 
врагом народа?» 

Иосиф Сталин - один из самых неоднозначных 
персонажей в отечественной истории. Столько 

лет прошло со дня его смерти, а о роли вождя на-
родов спорят до сих пор. С одной стороны - вели-
кие преобразования и достижения государствен-
ного масштаба, спасение страны от врага. С дру-
гой - миллионы жертв среди своих граждан. Даже 
у ученых нет единства позиции. «Комсомолка» вы-

слушала полярные мнения Николая Сванидзе и 
Николая Старикова и представляет их, чтобы вы 
делали выводы сами. Смотрите фильм на сайте.

> kp.ru/1523

Ты меня уважаешь? 
Чирик-ик-ик

Жители Сестрорецка переполошились не на 
шутку. На них стали нападать птицы - свиристе-
ли. Вели себя пернатые, словно пьяные: то ки-
дались на прохожих, то бились в окна, то про-
сто засыпали прямо на асфальте. Оказалось, и 
правда пьяные. Из-за теплой погоды забродила 
рябина, которую свиристели едят без меры. Вот 
и стали птички хмелеть и вести себя неподобаю-
щим образом. Посмотреть забавные кадры пья-
ных выходок вы можете на сайте.

> kp.ru/1524

В Петербурге 
оправдали Мадонну 

Звезда приезжала в августе, но выступление 
оказалось таким ярким, что обсуждают его до 
сих пор. Правда, не в компаниях меломанов, а 
в суде. Дело в том, что поборники нравственно-
сти подали иск к американской поп-диве. Яко-
бы они морально пострадали от пропаганды го-
мосексуализма, которую вела Мадонна на кон-
церте. Процесс тянулся долго и завершился 
только на прошлой неделе. Петербургский суд 
певицу ожидаемо оправдал, но сами слушания 
получились очень веселыми. Смотрите видеоре-
портаж на сайте.

> kp.ru/1525

ТОП НЕДЕЛИ ВИДЕО 

Новости, обсуждения, фото, видео... Все самое интересное в Сети на kp.ru

«Зениту» присудили поражение 
за сорванный матч с «Динамо»

Люся: Все, что могли, при-
судили. Такие случаи бывали 
и не раз. В Славу тоже файер 
кинули, и тихо-мирно все бы-

ло. Я не оправдываю тех, кто швыр-
нул петарду в Шунина. Их и надо на-
казывать. Пусть клуб тоже каким-то 
образом пострадает. Но не все же ви-
ды наказаний собрать в кучу! 

Сергей: Давайте внесем в турнир-
ную таблицу чемпионата графу: уча-
стие болельщиков в матчах и в зачет 
возьмем единицу измерения - один 
файер. Пусть это будет плохая шутка.

Гость: Про  блокадные карточ-
ки, разбросанные в Химках, что-то 
не вспомнили. Вообще за такое бо-
лельщикам «Динамо» надо запретить 
въезд в Питер. К тому же никто не до-
казал, что вратарь пострадал именно 
от фаната «Зенита». Кто он, где он, где 
его питерская прописка? А если его ни-
когда не найдут? Теперь любая коман-
да может использовать такие методы 
для получения недостающих очков.

Гость: Хорошо москвичи побежда-
ют. В прошлом году ЦСКА 3:0, в этом 
году Динамо 3:0. Бомбардиры прямо.

Влад Панин: Почему ко-
манда должна отвечать за бо-
лельщиков? Вы все ходите 
на концерты, в театры. За то, 

что делается в зале, разве отвечают 
артисты? Футбол - это тот же театр. 
Просто футболисты и клубы получают 
большие деньги. Почему бы их не по-
щипать нашим любимым чиновникам.

> kp.ru/1522
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3-е место досталось очень не-
приятной околоспортивной исто-
рии. Снова в центре внимания фа-
наты «Зенита». Из-за петарды, бро-
шенной в вратаря соперника, наша 
команда уже лишилась трех очков и 
проведет два матча без зрителей. Но 
это только начало скандала.

З

Сирота из Петербурга стал в Америке звездой футбола 

Защитник: У него появил-
ся шанс, и он им воспользо-
вался. Так бывает…  А пар-
ню уважуха. Пусть в Америке 

знают, что русские тоже умеют в их 
футбол играть.

Мама: Очень рада за мальчика. 
Теперь его, наверное, уже муж-
чиной можно назвать. Красавец 
и спортсмен, и родители прием-
ные молодцы.

Гость: Продали талантливого ре-
бенка, которого научили в России 

всему тому, чем он приглянулся 
американским покупателям. Они 
купили товар с российским зна-
ком качества. Негодяи, которые 
не усыновляли своих американских 
сирот, о которых каждую субботу 
говорит и показывает ТВ, предла-
гая посмотреть на местных дети-
шек, ждущих усыновителей. Нет, 
этим доброхотам свои дети не нуж-
ны, они вступают в преступный сго-
вор с продавцами и покупают ино-
странный товар.

Автор: Будь счастлив, парень!
Nemo: У нас очень много талант-

ливых детей, только многие ли сво-
ими отпрысками занимаются, не го-
воря о сиротах? Хорошо ему у аме-
риканцев, и слава богу! 

Аркадий Немов: Инте-
ресно, а кем бы стал си-
рота из Америки в России?

> kp.ru/1521
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2-е место у истории, по ко-
торой впору снимать мелодраму. 
Мальчик остался без родителей, 
когда отец убил мать и отправил-
ся в тюрьму. Но нашлись люди в 
Штатах. Они всей душой полю-
били парнишку и обеспечили ему 
счастливую жизнь. 
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За стеклом
Конюшенной вооб-

ще очень повезло с зе-
ленью. Авторы еще од-

ного проекта также реши-
ли создать на этом месте 

оазис среди каменной пу-
стыни. Практически по все-

му участку предложили пустить 
газоны, сделав зону, свободную 

от машин. Однако чрезмерное озе-

ленение эксперты не оценили. Все-
таки зима в Северной столице дол-
гая, так что прогулки по голым алле-
ям вряд ли приживутся среди гостей 
и жителей города. Пешеходные зоны 
хотят устроить на набережных канала 
Грибоедова и реки Мойки, освободив 
эти участки от машин. А автомобили 
оставлять на подземной парковке под 
Конюшенной площадью. 

Кроме того, над Малой Конюшен-
ной улицей предлагают расположить 
своеобразные стеклянные навесы, ко-
торые бы крепились к крышам зданий 
и защищали людей от дождя. 

15Санкт-Петербург
www.kp.ru

26.11.2012Перспективы

Будущее Петербурга: подводные Будущее Петербурга: подводные 
дороги и газоны на крышахдороги и газоны на крышах
Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА 

Архитекторы представили 
проекты обновленного исто-
рического центра. ▼

Конкурс на лучшие идеи сре-
ди градостроителей в Смольном 
объявили несколько месяцев на-
зад, и вот на суд жюри предста-
вили очень смелые предложения. 

Оценивало работы конкурсан-
тов жюри, сплошь состоящее из 
известных деятелей культуры и 
искусства: главный архитектор 
Петербурга Юрий Митюрев, на-
родный артист России Олег Баси-

лашвили, режиссер Александр Со-
куров, директор Эрмитажа Миха-
ил Пиотровский и многие другие. 

Свои проекты на конкурс пред-
ставили семь архитектурных ма-
стерских. По итогам голосования 
жюри определило лучших из луч-
ших, однако губернатор Георгий 
Полтавченко настоял на том, что-
бы работы обсудили и оценили са-
ми петербуржцы. За особо понра-
вившиеся идеи в скором време-
ни можно будет проголосовать на 
сайте Смольного. Наиболее удач-
ные из них учтут в Программе со-
хранения исторического центра 
Петербурга.

Набережные освободят от машин
Архитекторы решили, что в центре Пе-

тербурга не так много места для прогулок. 
Всю Дворцовую набережную с ее живо-
писными видами творцы предлагают от-
дать пешеходам. Широкие тротуары, по-
больше скамеек, невысокие фонтаны и 
уличные кафе для проголодавшихся ту-
ристов и жителей города. Ну а небольшим 
участком, оставшимся от проезжей, части 

можно поделиться с велосипедистами. 
Что же касается автомобилистов, то для 

них предлагают проложить подводный 
туннель, который будет проходить парал-
лельно набережной. Идея, может, инте-
ресная, вот только стоять в пробках куда 
приятнее с видом на Неву, чем в огром-
ной бетонной трубе. А пробки в нашем 
городе неизбежны. 

Травка зеленеет
Стадион Университета имени Лесгафта 

на улице Декабристов, по мнению архи-
текторов, давно пора модернизировать. 
Его предлагают сделать современным 
крытым спорткомплексом. А на необыч-
ной стеклянной крыше по проекту «вы-
растет» настоящий зеленый газон. 

Речной паркинг
Архитекторы решили повы-

сить привлекательность города 
для туристов за счет обустрой-
ства водного пространства. На 
Английской набережной они 
предлагают возвести речную 
станцию для прогулочных кора-
блей. Живописный пирс, летние 
кафе и белоснежные яхты долж-
ны прийтись туристам по душе. 

Зеленый туннель
Гулять по Большой Конюшенной улице можно будет в 

любую погоду. Пешеходную зону  предлагают «укрыть» 
стеклянным куполом, украшенным зелеными лианами. 
Этакие джунгли посреди каменного города. Движение 
машин решили сделать лишь в одном направлении, а в 
другом проложить дорожки для велосипедистов. 

Площади - 
пешеходам

Конюшенную площадь, 
которая сейчас служит 
парковкой для автомо-
билистов, собирают-
ся утопить в зелени. 
Здесь появятся про-
тяженные газоны. В 
центре площади, в 
напоминание о на-
звании места, пред-
лагают установить 
скульптуру двух ко-
ней, вставших на 
дыбы. А по двум сто-
ронам от изваяния 
разбить небольшие фон-
таны. Для машин в проек-
те оставили лишь неболь-
шой участок. Все остальное 
пространство - для пешеходов. 
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Фото: Архитектурная ассоциация Литвинова.
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Какие архитектурные задумки так 
и не реализовали в городе, читайте на

> странице 16.
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Давид ГЕНКИН, Алена БЕЗМЕНОВА

Какие архитектурные проекты так и не удалось 
реализовать в Петербурге сто лет назад. ▼ 

Депутаты могли заседать на Марсовом поле,Депутаты могли заседать на Марсовом поле,

«Романовский проезд»
В 1911 году Министерство путей 

сообщения известило, что вско-
ре население Петербурга пере-
валит за отметку в два миллиона 
двести тысяч человек. После че-
го движение экипажей и пешехо-
дов по Невскому проспекту ста-
нет настолько интенсивным, что 
«трамваям нельзя будет ездить 
без явной опасности для людей».

«Невский перегружен транспор-
том», - констатировала в том же 
году «Петербургская газета». 

Пытаясь исправить ситуацию, 
специальная комиссия изменила 
маршруты трамваев по главной 
магистрали города. Оставили все-
го один - тот, который ехал от са-
мого начала проспекта до само-
го конца.

Однако проблема пробок на Нев-
ском требовала кардинального ре-
шения. И вскоре появился инте-
ресный проект: проложить парал-
лельно проспекту новую улицу, 
которая станет дублером главной 
магистрали. 

Эта улица должна была соеди-
нить Дворцовую площадь с Михай-
ловской (ныне площадь Искусств). 
Магистраль планировали назвать 
«Романовский проезд». Далее 
трасса проходила бы по Итальян-
ской улице, а затем - по новому 
мосту через Фонтанку и до Лигов-
ского проспекта. 

Реализации этого замысла во 
многом помешало то, что на пути 
магистрали находилось много ка-
зенных и частных строений. Неко-
торые пришлось бы снести, с чем 
их владельцы решительно были не 
согласны. Например, управляю-
щий домами графа Шереметева 
заявил, что «едва ли можно допу-
стить разрушение ставшего исто-
рическим дворца графа Шереме-
тева, а также того флигеля, где 
наверху помещается церковь, а 
в нижнем этаже -  музей». 

В результате проекты дублера 
Невского проспекта так и остались 
на бумаге. Сейчас главная улица 
бывшей столицы Российской импе-
рии, да и весь центр города зады-
хаются от пробок. В начале 2009 
года с Невского убрали «марш-
рутки». Но это мало помогло. Ар-
хитекторы и чиновники периоди-
чески возвращаются к идее про-
кладки новой магистрали. Однако 
городская общественность всегда 
встречает ее в штыки: мало кого 
из петербуржцев радует перспек-
тива вторжения в уникальный исто-
рический облик города на Неве.  

- Что-то подобное в свое время 
сделали в Москве, - рассказал из-
вестный краевед Сергей Глезеров. 
- Но пробки в столице никуда не 
исчезли, а вред историческому на-
следию нанесен огромный.

Очень современный район
В начале XXI века на юго-западе на-

шего города началось строительство 
нового суперсовременного квартала 
«Балтийская жемчужина». Причем се-
годня значительная часть работ уже 
завершена. Между тем подобные про-
екты возникали еще в конце девят-
надцатого века, однако по разным 
причинам осуществить их тогда не 
удалось. Среди них и «Новый Петер-
бург» - жилой район на острове Голо-
дай, где, вероятно, находится могила 
декабристов. 

Все началось с того, что в конце 
1898 года четверо граждан основа-
ли строительное товарищество «Но-
вый Петербург», которое вскоре при-
обрело практически весь остров Го-
лодай, а также часть Васильевского 
острова. Владельцы объявили, что на 
этом громадном участке земли они по-
строят целый район - примерно шесть-
сот зданий, включая жилые дома, цер-

ковь, часовню, кирпичные и газовые 
заводы, водокачки и так далее. Пред-
полагалось, что в домах будет элек-
трическое освещение и паровое ото-
пление. 

Подумали и о транспортной доступ-
ности. Для доставки жильцов предус-
матривалось строительство желез-
ной дороги от «Нового Петербурга» 
до Николаевского (Благовещенско-
го) моста. Более того, в западной ча-
сти Голодая хотели открыть большую 
верфь. Но, увы, как говорится, глад-
ко было на бумаге, да забыли про ов-
раги. Уже в следующем году у товари-
щества закончились деньги, и потому 
строительство «Нового Петербурга» 
замерло. Успели воздвигнуть лишь 
один пятиэтажный дом. 

Работы на острове Голодай возоб-
новились лишь через десять лет. Сю-
да пришла уже другая компания, взяв-
шая себе, однако, прежнее название 

- «Новый Петербург». Но теперь к делу 
подошли гораздо серьезнее. Инвесто-
ры пригласили лучших петербургских 
архитекторов того времени, среди ко-
торых были Федор Лидваль и Иван Фо-
мин. В основу планировки Фомин по-
ложил радиально-кольцевую систе-
му: от центральной площади веером 
должно было расходиться несколько 
магистралей. 

Единственными осуществленными 
фрагментами задуманного ансамбля 
стали, по сути, два здания, оформля-
ющие въезд на площадь, которая се-
годня носит имя Балтийских юнг. 

- В советское время строительство 
на острове Голодай возобновилось, но 
об этом  проекте уже никто не вспо-
минал, - говорит краевед Сергей Гле-
зеров.-  Хотя название «Новый Петро-
град» в двадцатых годах прошлого ве-
ка указывалось на картах города как 
микрорайон Васильевского острова.

Дом для слуг народа   
За последние годы Петербург получил часть столичных 

полномочий. В город уже переехали Конституционный суд 
и Штаб Военно-морского флота. На очереди, вероятно, Вер-
ховный суд и Высший арбитражный суд. Пока осваивающие-
ся на невских берегах структуры размещаются в уже суще-
ствующих зданиях. А вот в начале двадцатого века новым 
органам власти не хватало места в столице Российской им-
перии. Например, учрежденной в 1906 году Государствен-
ной думе. Российский парламент заседал в Таврическом 
дворце, который был плохо приспособлен для работы за-
конодателей. Поэтому не раз обсуждался вопрос о строи-
тельстве специального здания. 

В поисках места для постройки дворца для народных из-
бранников архитекторы сначала обратили внимание на тер-
риторию вблизи Троицкого моста. Однако она находилась в 
частной собственности, и предложение не прошло.

Тогда возникла идея воздвигнуть парламентское здание 
на Марсовом поле, но и ее отвергли. Многие специалисты 
и горожане предлагали использовать эту территорию по-
другому: разбить здесь обширный парк, присоединить его 
к Летнему саду. В конце концов остановились на так назы-
ваемом Гагаринском пеньковом буяне, который находился 
на нынешней Петровской набережной. Это были сохранив-
шиеся с незапамятных времен складские помещения, пред-
назначенные для хранения пеньки и других грузов, прибы-
вавших в город водным путем. 

«Участок является удивительно красивым местом для вся-
кого рода монументальных сооружений», - констатировал в 
январе 1911 года обозреватель «Петербургской газеты».  

Однако пока шли дискуссии, началась Первая мировая 
война, а затем и Февральская революция. Здание Государ-
ственной думы так и не появилось на карте города. Гагарин-
ский буян просуществовал до 1932-го, когда его снесли, 
чтобы освободить место для площадки под строительство 
гостиницы «Интурист». Впрочем, гостиницу здесь тоже не 
построили. Вместо нее в 1938 году на этом месте вырос 
монументальный жилой дом, украшенный скульптурами в 
духе соцреализма.

КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА

Председатель петербургского от-
деления  Всероссийского обще-
ства охраны памятников истории 
и культуры Александр МАРГОЛИС:

- Из всех нереализованных в двадца-
том веке проектов, на мой взгляд, наи-
более интересные - это «Новый Петер-
бург» и зеленая зона архитектора Ни-
колая Баранова. Если бы их удалось 
осуществить, наш город стал бы еще 
прекраснее. Но если в первом случае 
помешали обстоятельства - началась 
война, то во втором можно говорить 
об ошибках властей. 

Брюж. «30 мая на Царицыном лугу» 
(ныне это Марсово поле).

Илья Репин «Невский проспект».

Проект Ивана Фомина «Новый Петербург».
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Кому еще не нашлось места
 ✓ Не показывает путь мо-

рякам гигантский маяк в 
Кронштадте, хотя работы 
по его созданию начались 
при Петре I. 

 ✓ Не претерпел карди-
нальных изменений Мо-
сковский (Николаевский) 
вокзал - его реконструкция 
обсуждалась еще в первые 
годы двадцатого века. Да-
же объявили конкурс на 
новый проект. Победите-
лем стал архитектор Иван 
Фомин. Если бы его пред-
ложения удалось осуще-
ствить, то сегодняшний Мо-
сковский был бы очень по-
хож на Ладожский вокзал. 

 ✓ К двухсотлетию столи-
цы Российской империи за 
Невской Заставой хотели 
построить так называемый 

Царский городок. Планиро-
валось сделать большую 
площадь, а в центре раз-
бить огромный сад. От не-
го веером должен был рас-
ходиться целый ряд улиц. 
Всего предполагалось про-
ложить 29 новых улиц, по-
строить церковь, рынок, 
четыре площади, четыре 
сквера, железную дорогу 
и новые мосты через Об-
водный канал.

 ✓ На протяжении полу-
века - с середины девят-
надцатого до начала двад-
цатого века - активно об-
суждались  предложения 
засыпать Екатерининский 
канал и проложить на этом 
месте проспект. Осуще-
ствить этот замысел не 
удалось, потому что он не 

очень нравился государю 
императору Николаю II.

 ✓ Через несколько лет по-
сле завершения Великой 
Отечественной войны ар-
хитектор Николай Бара-
нов предложил создать 
на Петроградской сторо-
не гигантскую зеленую зо-
ну, можно сказать, легкие 
города.  Она протянулась 
бы от Александровского 
парка через Мытнинскую и 
Ждановскую набережные 
к Финскому заливу. Пре-
творить планы в жизнь не 
довелось:  вскоре на про-
спекте Добролюбова по-
строили новое здание Го-
сударственного института 
прикладной химии. От зе-
леной зоны решили отка-
заться.

Долой излишества.
Да здравствуют хрущевки

В самом начале пятидесятых годов двад-
цатого века в Ленинграде должны бы-
ли появиться высотки, аналогичные мо-
сковским «сталинкам». Место выбрали 
на пересечении Обводного канала с Мо-
сковским проспектом, аккурат напротив 
Фрунзенского универмага.  По задумке 
архитекторов здание поднималось ввысь 
на сто метров. Второй небоскреб мог по-
явиться в том месте, где сейчас распо-

лагается гостиница «Россия». Его высота 
достигала 120 метров. Еще две высотки 
построили бы на въезде в город со сто-
роны Пулковского шоссе, на месте со-
временной площади Победы, - тоже не-
реализованные. Причина, по которой от-
казались от проектов имперских зданий,  
- смена власти. Никита Сергеевич Хрущев 
объявил курс на борьбу с архитектурны-
ми излишествами.

ЧТО ПРЕДЛАГАЛИ В СОВЕТСКОЕ ВРЕМЯ

Где забьется 
коммунистическое 
сердце

В советское время Ленинград должен был 
зазвучать новыми доминантами. В тридца-
тые годы архитекторы засели за генераль-
ный план развития города. Проекты выхо-
дили один грандиознее другого. Центр ре-
шили перенести к югу от старых районов 
на Московский (до 1956 года Междуна-
родный) проспект. Здесь должна была по-
явиться целая система площадей, завер-
шалась она на Московской площади. По 
обе стороны собирались построить высот-
ки. Также художники подготовили проект 
двух грандиозных арок - точных копий ар-
ки Главного штаба. 

В те же тридцатые годы хотели снести 
здание Гостиного Двора. Эта территория 
по задумке архитекторов как нельзя луч-
ше подходила для первого в союзе небо-
скреба. Помешала планам Великая Отече-
ственная война. 

И Ленин 
указывает
путь кораблям

Еще один высотный проект, который так 
и остался на бумаге, - памятник Ильичу 
в Ленинградском порту. Общество архи-
текторов и художников получило проект 
Иосифу Лангбарду. Тот предложил уста-
новить огромную 120-метровую скульпту-
ру вождя народов, выполненную в египет-
ском стиле. Ленин стал бы одновременно 
и маяком, указывающим путь кораблям. 

«Этот памятник по предварительно выра-
ботанному проекту должен явиться первым 
по величине во всем мире… Памятник бу-
дет поставлен на раздвижной дамбе», - пи-
сала газета «Правда» 8 декабря 1931 года.

Проект маяка Иосифа Лангбарда.

КОНКРЕТНО

Таким мог быть Московский вокзал.

Ной Троцкий «Площадь Советов» 
(вверху). Начало Ленинского 

проспекта у Московской 
площади (справа).

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
Артем СКРЯБИКОВ

Петербургский климат далек от иде-
ала. Но не только погода в Северной сто-
лице не щадит железных помощников. За-
городные шоссе, грязь, колдобины стано-
вятся серьезным испытанием для днищ 
даже самых крепких авто. А соляные реа-
генты добивают окончательно: год-полтора, 
и вот малозаметное пятнышко ржавчины 
уже целиком проело крыло. Чтобы этого 
не случилось, стоит позаботиться о сохран-
ности своей «ласточки» заранее.

 Решение, которое предлагает техцентр 
«Примула-СПб», отвечает всем требованиям. 
Проблемами питерских автолюбителей фирма 
занимается уже больше шестнадцати лет. Все 
это время техцентр сотрудничает с голландской 
фирмой Valvoline.

 В нашем городе он представляет эксклюзив-
ную разработку голландцев - семейство антикор-
розийных материалов «Тектил» и «Тектил-цинк».

 Чудо-материал используют для самых мас-
штабных проектов. Например, «Тектилом» об-
работан тоннель под Ла-Маншем и даже храм 
Христа Спасителя.

 Свойства «Тектила» отвечают именно россий-
ским условиям, где на дорогах используются со-
ляные реагенты. Поэтому скорость коррозии у 
нас значительно выше, чем, например, в Фин-
ляндии, где дороги посыпают гранитной крош-
кой. «Тектил» содержит ингибитор коррозии, он 
локализует ржавчину и не дает ей развиваться. 
Материал, обладая высокой проникающей спо-
собностью, попадает в невидимые микротре-
щины, вытесняет влагу и надежно затягивает 
всю поверхность. 

Не так давно голландцы сделали еще один 
шаг вперед - ввели цинк в состав популярно-
го антикора. То, что получилось в результа-
те, назвали «Тектил-цинком». Этот материал 
XXI века еще более совершенен, он останавли-
вает ржавчину, «залечивает» металл, устойчив 
к разрушениям и перепаду температур, к соля-
ным реагентам. Фактически это оцинковка ку-
зова в условиях автосервиса. 

КОМУ СЛЕДУЕТ «ПРОПИСАТЬ» 
«ТЕКТИЛ»? 

На самом деле начинать профилактику ни-
когда не поздно. Опыт осмотра авто показы-
вает, что коррозия не щадит ничего. Даже 
крутые иномарки могут сгнить за один год. 
Об отечественных авто, недорогих или по-
держанных иномарках и говорить нечего. 
Их нужно обрабатывать «Тектилом» после по-
купки. 

Итак, почему же мы рекомендуем сде-
лать антикор ОБЯЗАТЕЛЬНО?

✔ Неблагоприятные особенности климата в 
СПб делают кузов наиболее уязвимой частью 
авто.

✔ Антикор защищает главную часть автомо-
биля - кузов, оставляя его крепким на длитель-
ный срок.

✔ Ликвидация последствий появления дырки 
в кузове значительно дороже полной антикоро-
бработки (вспомним «замену элемента», сварку, 
покраску и т. п.).

✔ Продать авто с антикором легче, предъявив 
гарантийный сертификат (с гарантией до шести 
лет), подтверждающий высокое качество кузова. 

АНТИКОР XXI ВЕКА

Техцентр «Примула-СПб»
Санкт-Петербург, ул. Седова, 5

Запись на обработку:
(812) 365-46-46

www.primula-spb.ru
cto@primula-spb.ru

Режим работы: 09.30-19.00,
без обеда и выходных.

Товар сертифицирован. Реклама

НА ЗАМЕТКУ

Что предлагают современные 
архитекторы, читайте на 

< странице 15.



В сильный 
мороз не ре-

комендуется 
сразу заводить ав-
томобиль. Основная 
причина отказа дви-
гателя в мороз - акку-
мулятор. Перед завод-
кой его надо «взбо-
дрить». Делать это 
очень просто. Повер-
ните ключ зажигания в 
первое положение, что-
бы включились электро-
приборы и приборная панель. 
Затем помигайте дальним светом. 
Секунд десять - пятнадцать хватит 
за глаза. Это делается для того, что-
бы согреть электролит в аккумуля-
торе и повысить его емкость. Вме-
сте с тем за такой короткий срок 
вы не рискуете его посадить. По-
том можно выключить фары и спо-
койно заводить двигатель.

Чтобы во время 
стоянки на стеклах 

не образовывалась кор-
ка инея, перед тем как 
поставить машину на 
стоянку, откройте на 
две-три минуты все две-
ри. Теплый воздух вый-
дет, и конденсату будет 
неоткуда взяться.

Если двигатель автомобиля инжекторный, 
педали газа касаться не надо. Машины 

с карбюраторными двигателями 
ведут себя по-разному. Одна 

заводится с открытым 
«подсосом», другая 
требует закрытого, 
но выжатой педали 
газа. К этому мо-
менту нужно под-
ходить индивиду-
ально.

Автомобиль на «механике» рекомендуется за-
водить с выжатым сцеплением. Во-первых, 

это поможет запуску двигателя, поскольку стартеру 
не придется проворачивать, кроме коленвала двигателя, 

«внутренности» КПП, а во-вторых, продлит жизнь КПП.
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Отогреваем и заводим железного 
коня в сильный мороз
Зима затерялась где-то по 
дороге, но спешить радо-
ваться не стоит. В прогно-
зах - похолодание. Предла-
гаем несколько полезных 
советов, которые помогут 
без проблем пройти все ис-
пытания холодом. ▼

Прежде чем заводить машину, 
в нее, естественно, надо попасть. 
Если замок замерз, то вариантов 
несколько.

Первый - попытаться провер-
нуть ключ, рискуя обломать его 
в замке.

Второй способ часто показы-
вают в рекламе электрических 
чайников. Но это тоже сомни-
тельный вариант - дверь открыть 
кипяток поможет, но потом за-
морозит замок окончательно. И 
краску может повредить.

На многих автомобильных фо-
румах советуют прибегнуть к де-
довскому способу и подогреть 
ключ с помощью зажигалки. 
Тоже сомнительно. Большин-
ство ключей сейчас наполови-
ну пластиковое, и огонь может 
привести ключ в негодность. А 
сильный ветер и отсутствие за-

жигалки сведут все ваши стара-
ния на нет.

Лучше всего постоянно но-
сить с собой баллончик с «раз-
мораживателем замков». Стоит 
такой размораживатель копей-
ки, но сильно помогает, когда 
ключ отказывается даже лезть в 
скважину. Самый известный из 
них - WD40. После того как он 
вам помог, положите баллончик 
обратно в карман, а не в багаж-
ник, потому что в следующий раз 
просто не сможете до него до-
браться.

Если дверь прилипла намертво. Что делать? Вообще 
позаботиться об этом следовало заранее и сма-

зать уплотнители дверных проемов водооттал-
кивающим составом, который не портит резину. 
Подойдут тот же WD40 или силиконовая смаз-
ка. Если дверь примерзла, то тут ничего не 
остается, как дергать ее за ручку до побед-
ного конца. Если это не помогает, сходите 
за кипятком и обдайте дверь по периме-
тру. Не забудьте после таких водных 
процедур протереть воду на рам-
ках дверей и уплотнителях и 
продуть замки. В против-
ном случае ситуация по-
вторится.

Карбюраторный 
двигатель при-

дется прогревать 
десять - пятнадцать 
минут. За это время 
прогреется и коробка 

передач. Для инжектор-
ного достаточно двух минут 

- одна на двигатель и одна на ко-
робку. Потом смело езжайте.

В холод лучше не ставить автомобиль 
на «ручник», чтобы не примерзли ко-

лодки. Лучше просто оставить машину на 
передаче. Владельцам дизельных автомоби-
лей вообще не рекомендуется пользоваться 
машиной в такие холода, если она ночует на 
улице или в неотапливаемом гараже. Шан-
сов на запуск дизеля при минус тридцати 
немного, уверяют специалисты.

Самый простой способ предостеречь машину от за-
мерзания - использовать дополнительные средства, 
помогающие согревать мотор. Например, сигнали-
зации с автозапуском. Большинство современных 
сигнализаций имеет возможность программирова-
ния автомобиля. Это позволяет автоматически за-
пускать двигатель с определенными интервалами на 
определенное время.

Способ посложнее - использование дополнитель-
ных подогревающих устройств. Есть более простые 
устройства, которые по принципу своего действия 
напоминают обыкновенный кипятильник, подогре-
вающий тосол.

ВАЖНО!
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Любой завод машины на морозе - 
бред. Даже если она заводится, мотор 
амортизируется страшнее некуда. Один 
запуск на морозе, как два года работы 
машины. Считаю, что надо обязатель-
но прогревать в мороз чем-то типа дач-
ной печки для МЧС на спирту и т. п. 
Сначала всю кабину, потом подкапот-
ное пространство.

Сергей.

А что, действительно надо что-то осо-
бенное делать и танцы с бубном устра-
ивать? Как поменял продукцию Авто-
ВАЗа на нормальную немецкую ма-
шину - забыл обо всех этих проблемах. 
Лью масло 0w40, и баварский моторчик 
прекрасно, с первого тычка, заводится 
в любой мороз.

Удивленный.

Просто чтоб не мучиться зимой, надо 
маленько вложить в авто осенью! Заме-

нить свечи, воздушный фильтр, масло 
(залить зимнее). Провести диагности-
ку аккумулятора, поставить его на зим-
ний режим, а также установить «сиг-
налку» с прогревом. Завожусь в любую 
погоду. И в -43 завелся без проблем. Из 
окошка на кнопку «сигналки» нажал, 
вышел, а авто теплое.

Miragrot.

У меня ВАЗ-21061, в прошлом году 
поставил электронное зажигание. На-
до было его давно ставить! Ле-
том стала гораздо экономич-
нее, мотор работает, как 
чудо какое-то! Маши-
ну не узнаю. Прошлые 
зимы мучился с завод-
кой, нынче даже при 
-25 заводится практи-
чески сразу: после про-
грева аккумулятора даль-
ним светом в течение двух 

минут! Не жалейте денег на электрон-
ное зажигание!

Владимир.

Любой технически исправный авто-
мобиль до -25 должен свободно заво-
диться. Исключение - если он месяц 
простоял на улице.

Guliver.

Не заводится по двум причинам: либо 
нечему гореть, либо нечем поджечь! 

При исправных системах пода-
чи топлива и зажигания все 

заводится даже слабым ак-
кумулятором. И, наоборот: 
нет правильной искры или 
давления топлива не хватает 
- обкрутишься, потом сядет 

аккумулятор, и привет, гал-
стук или метро!

Самоделкин. Подготовил Александр 
ЛИТОШЕНКО.

НА ЗАМЕТКУ

Если после трех безуспеш-
ных попыток завести двига-
тель машина не ожила - нуж-
но подождать несколько ми-
нут, затем повторить серию. 
Когда не получилось запу-
стить мотор с десяти попы-
ток и он не подает на это ни-
каких надежд, стоит оставить 
машину в покое до потепле-
ния - или вызвать специали-
ста для поиска причины сбоя 
техники. Но неисправности 
может и не существовать - 
просто температура опусти-
лась ниже отметки, на кото-
рую рассчитаны обслуживаю-
щие двигатель системы. Тогда 
проще всего отбуксировать 
машину в теплый гараж и по-
пытаться оживить ее там.

Когда двигатель завелся, не 
нужно спешить отпускать пе-

даль сцепления - лучше подо-
ждать пару минут. Отпускать пе-
даль следует медленно. Если в этот 
момент вы почувствуете, что двига-
тель начинает глохнуть, снова вы-
жмите и подождите еще немного.

33

33

44

44

55

55
66

66

77

77

88

88

ЧИТАТЕЛИ РЕКОМЕНДУЮТ

КСТАТИ
Стартером нельзя 
да и бесмысленно 

крутить дольше 
двадцати секунд. Это 
вредно для стартера, 

да и аккумулятор 
умрет быстрее.



Россия
www.kp.ru 1926.11.2012 

Замочная скважина

 ✓ Один старик так и не же-
нился в свои... лет. И вот его 
дальние родственники-племян-
ники спрашивают его: «А по-
чему ты не женился, старче?» 
А он отвечает: «Я всю жизнь 
искал совершенную женщи-
ну». Племянники в ответ: «Те-
бе уже столько лет, неуже-
ли за столько лет ты ни разу 
не  встретил совершенную 
женщину твоей мечты?» На 
что старче отвечает, потупив-
шись: «Да, я встретил ее, та-
кую. Но... Но... Она искала со-
вершенного мужчину».

Гость № 154.

 ✓ Интересно, сколько лет де-
вушке? Не стоит ей так пе-
реживать и делать из себя 
вызывающую особу тем бо-
лее не надо. Вполне возмож-
но, парень потом одумается 
и  поймет, что высоконрав-
ственный облик для девушки 
значительно лучше, чем вуль-
гарности и т. д. Надо остать-
ся естественной.

Владимир.

 ✓ Алиса, психологи говорят, 
что уровень самооценки муж-
чины определяется тем, ка-
кую женщину он себе выби-
рает. Вопрос только в том, 
не  завышена ли эта само-
оценка. Мир полон мужчин, 
убежденных, что окружаю-
щие женщины их недостой-

ны. Им звезд подавай, но у 
звезд - свои звездные муж-
чины. Так что пусть ваш кра-
савчик ищет свой идеал, руки 
и глаза есть не только у него, 
и вы это еще поймете. Пер-
вая любовь для того и суще-
ствует, чтобы ее вспоминать.

Гость № 811.

 ✓ Хорошо, что бросил в са-
мом начале, - повезло! Вовре-
мя осознал, что девушка ему 
не подходит, и расстался по-
честному. Намного хуже, ког-
да бросают после нескольких 
лет брака, с детьми, с ипо-
теками и  прочими пробле-
мами. Надо искать человека 
по себе, а не строить из се-
бя какую-то Гагу.

Гость.

 ✓ Каждый судит по себе. Ес-
ли парень назвал вас скуч-
ной и неинтересной, значит, 
он сам такой и видит вокруг 
себя только серость, скуку 
и неинтересность. Тем более 
что это подтверждается ва-
шими наблюдениями, «хотя 
сам он никакая не суперлич-
ность, а обычный троечник». 
Это основополагающий закон 
работы человеческой психи-
ки - проекция. Она же - спо-
соб психологической само-
защиты («с больной головы - 
на здоровую»).

Гость № 644.

- Как мне быстро 
можно стать интерес-
ной и яркой личностью? 
Мой парень бросил ме-
ня, потому что считает, 
как он сказал, что я не-
достаточно яркая. 

Я сначала обиделась, 
ведь хочу, чтобы меня 
любили за то, какая я 
есть, а не за перья в по-
пе. Но потом присмо-
трелась и увидела, что 
все нормальные и обыч-
ные девушки вроде меня 
страдают от комплексов 
и проблем с парнями. А 
у тех, кто умеет здорово 
пошутить, вечно попа-
дает в истории и одева-
ется странно, нет отбоя 
от поклонников.

Вообще это же ужас-
но! Я до конца не пони-
маю, что он в принципе 
имел в виду, когда гово-
рил про яркую и инте-
ресную личность. Но те-
перь у меня нет выхо-
да. Я его люблю и хочу 
с ним быть. И я очень 
страдаю без него, хотя 
сам он никакая не су-
перличность, а обыч-

ный троечник. Но те-
перь мне нужно стать 
кем-то типа Леди Гага, 
чтобы вернуть его лю-
бовь. Я ужасно пережи-
ваю. Это же моя первая 
сильная любовь, я дума-
ла о нем два года перед 
тем, как мы в реале по-
знакомились, до этого 
смотрела со стороны и 
боялась даже глазами с 
ним встретиться. И ког-

да у нас начались отно-
шения, нас познакоми-
ла моя подруга, которая 
ему что-то про меня на-
плела и которая устала 
выслушивать мои сте-
нания о нем. 

А у него такие глаза, 
он такой красивый, ох! 
И у него такие сильные 
руки! Мы лишь месяц 
погуляли, он мне пода-
рил собачку, и теперь я 

с ней сплю и обливаю 
слезами. И я уже дума-
ла, что мечты сбывают-
ся. А ничего подобного.

Алиса. 

ОТКЛИКИ ЧИТАТЕЛЕЙЧитатели присылают нам свои истории, перед публикацией в газете мы размещаем 
эти материалы на сайте kp.ru, где их с удовольствием обсуждают (см. отклики справа).
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«Парень бросил меня, 
потому что я не Леди Гага»

Ждем писем по 
e-mail: psy@kp.ru, 

dariaz@kp.ru 
или на сайте

kp.ru/102

Клуб любознательных

Светлана КУЗИНА

Истории некоторых иссле-
дователей доказывают, 
что двигать науку вперед 
порой бывает смертельно 
опасно для жизни. ▼

МАРИЯ КЮРИ 
ОБЛУЧИЛАСЬ У СЕБЯ 
В ЛАБОРАТОРИИ

В этом году отмечалось 
145-летие со дня рождения все-
мирно известной ученой, лау-
реата двух Нобелевских пре-
мий по физике и химии, Марии 
Кюри. Вместе со своим мужем 
Пьером Кюри, тоже ученым, 
она открыла химические эле-
менты радий и полоний, ис-

следовала радиоактивные ве-
щества. Трагически погибли 
они оба. Но Пьер - на улице: 
попал под колеса кеба. А Ма-
рия практически у себя в ла-
боратории, став жертвой от-
крытой ею же радиоактив-
ности. Умерла от лейкемии, 
вызванной облучением. Ее 
личные дневники до сих пор 
так «фонят», что их небезо-
пасно брать в руки.

ГОРАЦИЙ ХАНЛИ УТОНУЛ 
В МОРЕ

Во время гражданской во-
йны в США 1861 - 1865 го-
дов Ханли построил три раз-
личные модели субмарин. И 
судьба всех их была трагич-

ной. Первую подлодку при-
шлось затопить, чтобы она 
не попала в руки противни-
ков. Вторая затонула сама. А 
15 октября 1863 года пошла 
ко дну и третья, но уже с са-
мим изобретателем и коман-
дой на борту.

Перилл Афинский - известный в Древнем Риме 
изобретатель - по приказу правителя сицилийско-
го города Акрагант Фалариса создал орудие каз-

ни. Оно представляло собой полое медное изва-
яние быка в натуральную величину с дверцей на 
спине между лопаток. Внутрь сажали преступни-
ков, закрывали их и поджигали, разводя костри-
ще под брюхом статуи. Но однажды Перилл чем-
то не угодил тирану - и тот зажарил изобретате-
ля внутри «быка». 

КСТАТИ
Сегвей - двухколесный электрический самокат - 

изобрел американец Дин Кеймен. Создатель став-
шего уже во многих странах мира популярного ску-
тера жив-здоров. Но и у этого изобретения есть свои 
жертвы. В 2010 году во время поездки на электро-
самокате погиб владелец компании Segway. Он не 
справился с управлением и сорвался с обрыва в реку.Ф
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ГЕНРИ СМОЛИНСКИ РАЗБИЛСЯ В НЕБЕ

Будучи руководителем собственной компании Advanced Vehicle 
Engineers инженер Смолински в 1973 году построил два прототипа 
летающих автомобилей. Они представляли собой гибрид задней ча-
сти самолета Cessna Skymaster с автомобилем Ford Pinto. Хвостовая 
часть аппарата могла отсоединяться, когда в ней не было необходи-
мости. Поставить производство «автолетов» на поток Смолински пла-
нировал в 1974 году. Но в сентябре 1973 года изобретатель погиб, 
совершая испытательный полет. У аппарата оторвался подкос кры-
ла из-за недостаточно надежных сварных соединений.

ВАЛЕРИАНА 
АБАКОВСКОГО 
ЗАДАВИЛО 
НА ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ

Его называли талантливым 
самородком-изобретателем 
за то, что создал аэромотова-
гон в 1921 году. Чудо-техника 
позволяла развивать на же-
лезной дороге скорость 140 
км/час при низком потре-
блении топлива. Представля-
ла собой дрезину, снабжен-

ную мотором и авиационным 
пропеллером. Этот скорост-
ной транспорт предназначал-
ся для перевозки руководите-
лей партии и правительства 

СССР. Но во время испыта-
ний аэромотовагон, возвра-
щаясь из Тулы в Москву, по-
терпел крушение, и 26-лет-
ний конструктор погиб.

Пять ученых, погибших от своих изобретенийПять ученых, погибших от своих изобретений

Летающий автомобиль.
Последний полет Смолински 

смотрите на сайте.

Орудие казни.

Аэромотовагон.

Создатель «гиенны огненной» сам же в ней и сгорел
НЕ РОЙ ЯМУ ДРУГОМУ



20 Санкт-Петербург
www.kp.ru
26.11.2012 Реклама

Магия. Астрология. Гадания  
18+Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

Президент ГАМБУРГСКОГО ЦЕНТРА

БЕЛОУС  Андрей  Мефодьевич
Единственный маг из Петербурга, получивший признание в Германии, 

высокопрофессионально владеющий сильнейшими  
и в том числе самыми сложными техниками 

любовной магии и коррекции судьбы.
Суггестолог, мед.психолог (диплом СПбГУ), 
20 лет успешной профессиональной работы.
- Коррекция судьбы. Снятие негативов.
- Восстановление семейных отношений.
- Расположение нужной Вам особы.
- Золотой обряд на деньги, бизнес.
- Заговор на удачу (на серебряное кольцо).
- Реализация конкретной цели.
- Экспертиза некачественно выполненных 
   магических действий.
«Не отрекаются любя… Вернуть жену я решил однозначно. Поэтому решил обратиться 
к Андрею Мефодьевичу. По пути задавался вопросом: «Насколько он благополучен сам?
Тот, кто исправляет чужие судьбы, наверное, применяет свою магию и для себя. Иначе – 
не верю. Ответ превзошел мои ожидания. Правду говорят, что Гамбургский Центр – 
волшебное место и внешне, и изнутри. А Андрей Белоус – просто мастер своего дела. 
Моя семья восстановлена, а к этой сказке я хочу прикоснуться снова и снова. Теперь 
сделал у него ритуал на бизнес. То, что он делает – это серьезная работа и это помогает, 
к тому же, очень приятно общаться с эрудированным современным магом». Алесандр В.

(812) 314-06-55, 320-86-61 www.hamburger-zentrum.ru
Не пожалейте времени, зайдите на сайт, и Вы все поймете…

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Потомственная Мария
Одна из сильнейших магов целительства и ясновидения. 

Обладает уникальными способностями.
Вот чем может помочь: ГАДАНИЕ НА КАРТАХ (Таро, по руке, по 
фотографии). Первая консультация – Бесплатно.
Может ПРЕДСКАЗЫВАТЬ СУДЬБУ и менять неблагоприятную 
жизненную ситуацию. СТАВИТЬ защиту от любых видов порчи,
 семейного проклятия, одиночества, безбрачия. Обеспечивает 
ЗАГОВОР НА УДАЧУ  в бизнесе. ВОЗВРАЩАЕТ БЛУДНЫХ МУЖЕЙ 
и потерянную любовь сильнейшими древними заговорами 
и молитвами. Проводит ОБРЯД ДЛЯ ЖЕНЩИН 
на соединение со спутниками жизни. 
УСТАНОВИТ ЗАЩИТУ ОТ СГЛАЗА И ЗАВИСТИ.
ТАЛИСМАНЫ, ОБЕРЕГИ на УДАЧУ, на ЛЮБОВЬ.

8-921-946-45-15

р

- Возврат любимого
- Избавление от измен
- Решение проблем одиночества
- Снятие приворота, порчи
- Ясновидение. Коррекция 
  будущего
- защитный оберег 
   на семью, детей
- Мощная защита 
  от негатива
- Некромантия (связь 
  с мертвыми), медиумизм
- налаживание отношений 
   родителей и детей
- снятие порчи и сглаза

МАДИНАМАДИНАМАДИНАМАДИНА ПОТОМСТВЕННАЯПОТОМСТВЕННАЯ
 ВЕДУНЬЯ, ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯЯСНОВИДЯЩАЯ

ПОТОМСТВЕННАЯ
ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Таро, сильнейшие амулеты, защита автомобиля 
от угона, имущества от кражи.

Индивидуальный подход к каждому человеку.
Сильнейшие специалисты ЧЕРНОЙ МАГИИ

Помогут Вам в любых жизненных ситуацпиях!

Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912

� Просматривает прошлое и будущее, 
     поможет разобраться в настоящем, 
     корректирует судьбу.
� Оказывает помощь в бизнесе 
    (авторская методика).
� Определяет наличие негатива.
� Автор оригинальной методики 
    оздоровления, основанной 
    на сочетании традиционных 
    и нетрадиционных методик, 
    знании тибетской медицины, 
    кристаллотерапии, магических знаний.

Только в Центре ДОМИНАНТА начинает вести прием

ПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИН
ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ
Принадлежит к старинному роду магов и целителей Урала.
Профессиональный медик, психолог, доктор парапсихологии.
Основное направление работы Павла Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, – это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ

Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31

Предупреждаем о необходимости ознакомиться с инструкциями по применению и исполь-
зованию рекламируемых на данной странице лекарственных средств, медицинских услуг, 
медицинской техники или получения консультаций специалистов. 

18+ Здоровье Лечение

По многочисленным просьбам 
продлевает прием в г. Санкт-Петербурге.

ЗАПИСЬ по тел. у секретаря с 9.00 - 20.00, м. «Старая дерев-
ня» (2 минуты пешком), без выходных. При себе иметь 1.5 литра 
воды. Стоимость приема – 500 руб.  
50% скидка – пенсионерам, инвалидам при коррекции. 

Духовный целитель России, 
директор Московского центра «Феномен»

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Духовный целитель Надежда Загария объясняет читате-
лям КП, что люди в отчаянии и от безисходности часто обра-
щаются к бабушкам и экстрасенсам по наведению приворо-
тов,  порчи, венца безбрачия на соперниц, мужчин и их жен.
ЗНАЙТЕ, что это большой грех! Потому что обряды 
выполняются не с молитвами, а при помощи заклина-
ний черной магии. 
ПРИЗНАКИ ПРИВОРОТА - охлаждение чувств к роди-
телям, супруге, старикам, иногда к своим детям. 
Пропадает взаимопонимание в семье.
ПОРЧА - невезение в жизни, проблемы со здоровьем.
ВЕНЕЦ БЕЗБРАЧИЯ - обряд на одиночество или на развод.

Если вы чувствуете негатив на своем муже, сыне, 
внуке - снимите его у специалиста по фото.

Индивидуальный прием для желающих.

Ее феноменальные способности помогли сотрудникам 
милиции, ФСБ, писателям, государственным деятелям, 
звездам эстрады в России и за рубежом!

 ЗАГАРИЯ НАДЕЖДА ИВАНОВНА
Дар прозорливости признан церковью (РИПЦ)

(812)363-14-62,   8-911-965-06-59,   8-962-707-93-74
НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ - с выдачей сертификата.

Подробности: www.extrasens-school.ru

Госпожа ХристинаГоспожа ХристинаГоспожа Христина
Потомственная гадалка, ясновидящая

Абсолютный профессионал Белой магии
Входит в "Золотую пятерку" лучших

 магови целителей России и Румынии
Гадает на 365 предметов

Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:
� Снятие порчи, сглаза, родового проклятия, 
    венца безбрачия
� Соединяет семьи
� Привороты, отвороты
� Бизнес: «Золотой» обряд на деньги, 
     удачу, даже за границей
� Избавление от пьянства, страхов, заикания

Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28

Талисманы, обереги. Зеркальная защита.
Гарантирую 100% - ВСЕ ГОВОРЯТ, А Я ДЕЛАЮ

плюс

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ОСЕННИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл
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а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ДАТСКИЕ   ШВЕЙЦАРСКИЕ  НЕМЕЦКИЕ� �

Бесплатное обслуживание 10 лет
Беспроцентная рассрочка
Бесплатно вызов специалиста
Бесплатные консультации

АКЦИЯ!!! ТОЛЬКО У НАС ДО 30 НОЯБРЯ

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом

Малая Морская, д.19  ст. м. «Адмиралтейская» (пешком 5 мин.)
с 10:00 - до 20:00 ( без выходных)

(812) 312-18-81, 312-05-54, 8(911)119-02-00

www.topfone.ru
topfone@ya.ru

ТопФон

�

�

�

�

В ПОДАРОК!
Сдай старый слуховой  аппарат -  получи скидку на новый!

Информация об организаторе акции, правилах проведения, количестве подарков, сроках,месте  и порядке их 
получения по телефонам. Рассрочка от « ТопФон» ( ООО « Олица») сроком до 3-х мес. ОГРН 1117847135702

При покупке программируемого цифрового аппарата Bernafon - 
      немецкий цифровой слуховой аппарат  – 

Два аппарата Bernafon Win по цене одного за 13800! 27600
Консультация и прием специалистов – БЕСПЛАТНО!

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
СКИДКИ, ПОДАРКИ

 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

д ду
� выезд на дом

т

т

418-26-56

Осень с Phonak - скидки

до 25%
Бесплатное обследование 
и подбор 
слуховых аппаратов
Вызов на дом

на водозащищенные 
аппараты

То
ва

р с
ер
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фи

ци
ро

ва
н

Перед применением необходимо ознакомиться с инструкцией

СКИДКИ до 20% 
+ подарки

Выезд на дом
СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ ВСЕХ ТИПОВ

м. Новочеркасская, пр. Шаумяна, 29 
(здание поликлиники, вход справа), (812) 974-11-28

 
Оформи подписку 

на любимое издание 
по телефону 

(812) 921-74-62! 
12+
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Худрук Театра мюзикла и быв-
ший министр культуры расска-
зал, что думает о скандалах в 
московских театрах и почему 
Шекспир «самый русский» дра-
матург. ▼

«НАШИМ АКТЕРАМ СКУЧНО 
ДЕЛАТЬ ОДНО 
И ТО ЖЕ КАЖДЫЙ ДЕНЬ»

В феврале в помещении легендарной 
Горбушки появился первый и единствен-
ный на сегодня репертуарный Театр 
мюзикла. Михаил Ефимович приехал на 
телерадиоэфир «КП» сразу после пре-
мьеры, уже второй в этом сезоне да 
и в жизни нового театра. Спектакль 
«Растратчики» поставили по повести 
Валентина Катаева.

- Вы довольны, как прошла премьера?
- Ну конечно, нет. Хотя премье-

ра прошла хорошо и все хвалили. Но 
спектакль встанет на ноги, так сказать, 
в соприкосновении с публикой. В фев-
рале наш театр открылся спектаклем 
«Времена не выбирают» (Швыдкой - 
соавтор либретто. - Ред.), я надеюсь, 
что и у «Растратчиков» будет хорошая 
судьба. Сейчас мы начали работу над 
новым спектаклем «Горбушка». Это 
рок-мюзикл. Театр живет во Дворце 
культуры имени Горбунова - альма-
матер советского рока, где в свое вре-
мя выступали все: от «Машины време-
ни» и «ДДТ» до «Крематория» и «Ногу 
свело!»… Было такое намоленное ме-
сто для рок-музыкантов и их болель-
щиков самого разного возраста. Буду-
щий мюзикл как раз об истории совет-
ского и русского рока. Я надеюсь, что 
музыку к постановке сочинит Алексей 
Кортнев, который когда-то сам высту-
пал на Горбушке.

- Все-таки непонятно, для чего пона-
добился русский Театр мюзикла, когда 
давно существует Бродвей с его знаме-
нитыми спектаклями?

- Есть джинсы «Ливайс», которые 
шьют в Америке. А есть джинсы «Ли-
вайс», которые шьют азиатские девуш-
ки в Капотне. Называются они оди-
наково, но качество у них разное. Мы 
никогда не сделаем американский 
бродвейский мюзикл. Это исключе-
но. В Москве можно сделать только 

наш отечественный мюзикл с его ори-
гинальным репертуаром. Пусть он бу-
дет корявенький, кривенький, но свой, 
российский. У нас другая актерская 
школа. Американские артисты очень 
дисциплинированные. Так, как они 
держат линейку кордебалета, россий-
ские актеры никогда не смогут, пото-
му что нашим каждый день делать одно 
и то же скучно, им хочется придумы-
вать что-то новое. Но дело не только в 
этом. У нас другая психология, другая 
история, другая традиция.

В спектакле «Времена не выбирают» 
звучит советская песня. Публика от-
зывается на родные мотивы сердцем. 
Не только люди моего возраста, но и 
молодежь, что не мешает нам восхи-
щаться американской музыкой, с ко-
торой очень много общего. Кстати, 
первый наш спектакль как раз рас-
сказывает о сходстве американской 
и советской музыкальной культуры. 
Он основан на популярной музыке 
30-х годов ХХ века. В «Растратчиках» у 
нас тоже много русского мелоса, спа-
сибо за это Максиму Леонидову, ко-
торый написал замечательный мю-
зикл по всем правилам этого жанра. 

ЧИНОВНИК ПО ОСОБЫМ 
ПОРУЧЕНИЯМ

- Одна из ваших официальных 
должностей - специальный предста-
витель президента России, посол по 
особым поручениям МИД. Честно 
говоря, ваша должность мне напом-
нила героя писателя Бориса Акуни-
на - Эраста Фандорина. Он тоже был 
чиновником по особым поручениям. 
У вас какая-то секретная миссия за 
рубежом?

- Вы мне льстите. Сегодня в рос-
сийском МИД не существует депар-
тамента культурного сотрудничества. 
В то время как во всех странах, на-
оборот, происходит активизация в 
этом направлении. Все заинтересо-
ваны в создании своего положитель-
ного облика в мире. 

И моя задача - понять, в каких стра-
нах ухудшается облик России, где мы 
недорабатываем, где имеет смысл 
провести Год России. Многие вещи 
для иностранцев непонятны. Они 
накладывают кальки собственного 
опыта на те процессы, которые про-

исходят у нас. И это непонимание 
нужно преодолевать. Невозможно 
Россию позиционировать только как 
страну «Умирающего лебедя», матре-
шек и балалаек. Это неправильно.

Я надеюсь, что в 2014 году мы прове-
дем Год культуры в Великобритании. 
Сейчас у нас непростой политический 
фон. После «дела Литвиненко» очень 
усложнились отношения. Но 2014-й - 
это год 200-летия Лермонтова, а он, 
как известно, с шотландскими кор-
нями. И год 450-летия Шекспира. А 
Шекспир - «самый русский» драма-
тург по количеству постановок. 

ЗАХАРОВ И ТАБАКОВ - 
УНИКАЛЬНЫЕ ЛИДЕРЫ

- Но вернемся в нашу действитель-
ность. Минувшим летом в московских 
театрах в очередной раз был скандал 
со сменой худрука. На этот раз в Теа-
тре имени Гоголя. Пришел Кирилл Се-
ребренников и «разрушил репертуар-
ный театр-дом».

- Все эти разговоры о театре-доме 
хороши были в советское время. Не 
надо думать, что русский репертуар-
ный театр - это единственная форма 
существования творческого коллек-
тива. В нашем театре все актеры - на 
контрактной системе. В нормальной 
труппе активно работает человек трид-
цать, хотя числятся сто. Это несоот-
ветствие приводит к катастрофиче-
ским последствиям. Я считаю, что 
процессы, которые происходили се-
годня в московских театрах, во мно-
гом с этим связаны.

Я на телевидении работаю с 1968 
года, и я довольно известный теле-

ведущий. Но у меня никогда не бы-
ло контракта длиннее, чем на полго-
да. Я к этому привык: ты хорошо де-
лаешь свою работу - иди работай. А 
если просто сидишь и ничего не дела-
ешь, то начинаешь проводить проф-
союзные собрания. Другое дело, что 
в нынешних склоках много места за-
нимает имущественный вопрос. Но в 
любом случае старая советская систе-
ма бессрочных контрактов устарела.

- А проблема великовозрастных 
худруков московских театров, которым 
уже за 75 лет...

- Если творческий лидер сохраня-
ет свою уникальность, то его не надо 
трогать. Нет сегодня людей с таким 
художественным авторитетом, как, 
например, Марк Захаров, Олег Та-
баков или Галина Волчек. И не надо 
их трогать. Или, например, директор 
Пушкинского музея Ирина Алексан-
дровна Антонова. Вон ей сколько лет 
(в марте исполнилось 90. - Ред.), но 
она уникальна. И дело не в том, что 
она много сделала, а в том, что Ирина 
энергична и сегодня. До сих пор са-
ма водит автомобиль. За ней - опыт 
и мудрость.
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Швыдкой рассказал на телеканале «КП», 
как делать русские мюзиклы.

Михаил ШВЫДКОЙ: 

«Нельзя представлять 
Россию только как страну 
«Умирающего лебедя» 
и матрешек»

С 25 ноября по 30 ноября

проходит Осенняя школа-конференция 

Цель конференции - развитие и 
укрепление международного и 

межрегионального 
молодежного сотрудничества.

«Российско-корейское деловое 
сотрудничество в Санкт-Петербурге» 

12+

Объявления в этой рубри-
ке являются рекламой.
Размещение рекламы: 

(812) 458-90-67, 
458-90-70

Anna.Belousova@phkp.ru 

Отдых. 
Туризм. 
Шопинг

детский отдых, семейный отдых, праздники, 
торжества, корпоратитвы

ВОСХОДВОСХОДВОСХОД

Мы будем рады Вам!Мы будем рады Вам!

Оздоровительный
комплекс

УЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНО

www.voshod.clan.suwww.voshod.clan.suwww.voshod.clan.su
Мы будем рады Вам!

тел.: 8-901-375-00-71, 8-921-740-38-83 www.meridian-bp.ru

Детский оздоровительный лагерь «МЕРИДИАН», расположенный 
под городом Луга, приглашает школьников от 7 до 14 лет 
с 25 декабря 2012 года по 8 января 2013 года  

в одном из лучших лагерей Ленинградской области!
ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ

Комфортные условия, 6-разовое питание, опытные педагоги, 
каток, лыжи, финские сани, бильярд, катание на лошадях, студии
по интересам, игротека «SONY PS», кафе «Этикет клуба», дискотеки, 
костер на снегу, фейерверк, подарки от Деда Мороза и Снегурочки,
незабываемая Новогодняя ночь!      Дотации из Бюджета СПб

ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ

ООО «Санаторий «Дюны»ООО «Санаторий «Дюны»ООО «Санаторий «Дюны»
требуются:требуются:требуются:

�

� �

�

�

Адрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й кмАдрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й кмАдрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й км
тел: 949-52-21тел: 949-52-21тел: 949-52-21

врач-терапевт медсестра диетическая
врач-диетологмедсестра по физиотерапии

санитарка

с 15 декабря 2012г. 
по 15 января 2013г.

в Саблинских пещерах

Новогодние 
программы 

т. (812) 320-87-29

www.sablino.net
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С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370

КРЕДИТ
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты

(812) 921-02-79 Кирилл

КРЕДИТ

О
О

О
 «П

ол
яр

ис
»,

 О
ГР

Н
 1

08
98

47
07

15
55

Недвижимость. Деньги.
Юристы

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

до до 32%32%
годовыхгодовых

до 32%
годовых ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ

«СЕВЕРНАЯ
СТОЛИЦА»

Тел. (812) 324-70-40 ул. Ефимова, 4А, офис 324
Только для членов кооператива

Кредитный потребительский кооператив граждан

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

годовых3030%30%
Специальные условия для пенсионеров

ПРИНИМАЕМ

ООО "ЭКСПРЕСС КРЕДИТ" ОГРН 1089847201850

от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб. до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.
Сайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФ

ГАРАНТИЯ ГАРАНТИЯ 
в получении кредитав получении кредита
Все виды Все виды 
кредитованиякредитования
Все виды Все виды 
страхованиястрахования
Кредит Кредит 
по паспорту по паспорту 
до 700 тыс.руб.до 700 тыс.руб.

Предъявителю 
Предъявителю купона - 

купона - новогодний 
новогодний подарокподарок

Предъявителю купона - новогодний подарок

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972Группа в Контакте: vk.com/club29222972

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972

ГАРАНТИЯ 
в получении кредита
Все виды 
кредитования
Все виды 
страхования
Кредит 
по паспорту 
до 700 тыс.руб.

РАБОТАЕМ БЕЗ ПРЕДОПЛАТ!
РАБОТАЕМ НА РЕЗУЛЬТАТ!

ГАРАНТИЯ РЕЗУЛЬТАТА

Доверяйте профессионалам

24 
часа

(812) 703-85-02 
(812) 703-85-07

ООО «Брокер Групп»,  ОГРН 1097847035098

Ю Ц   « С о д е й с т в и е »

КРЕДИТ
 1 без проблем

без предоплаты
за
час

Свидетельство МИНФИН России № 2110177000035 ООО МФО «Народная Казна» 
ОГРН 1117746196501 на основании закона 151 ФЗ от 02.07.2010 Указанная инфор- 
мация не является публичной офертой ОООМФО «Народная Казна» о заключении 
договора займа. Процентная ставка по договорам займа от 1% до 0,5% в день. 
Досрочное погашение без штрафов и комиссий, но не ранее чем через 14 дней со 
дня получения займа. *Начиная с 6-го обращения, при пользовании займом в 
размере 5000 руб., на 24 недели. Пробная информация на www.narodnayakazna.com

Ре
кл

ам
а.

Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75% КПК «Альянс-Кредит»

СБЕРЕЖЕНИЯ
Доход годовых20%20%20%
Срок размещения средств 6, 12, 24 и 36 месяцев, 

минимальная сумма вклада 10 тыс. рублей. Выплаты ежемесячно.
Вступительный взнос 100 руб. Для членов КПК

телефоны: (812) 324-77-22, (812) 335-55-52

ОЦЕНКА И ВЫЕЗД ЭКСПЕРТА НА ДОМ БЕСПЛАТНО

Иконы, картины, фарфор, бронзу, знаки 
военные и трудовые, часы, изделия из серебра

 КУПИМ           живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11
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Анна БАЛУЕВА

В жизни актрисы 
сплошной цейтнот и 
накал: Мария, став 
депутатом Госду-
мы, искусство не за-
бросила - снялась в 
остросюжетной мно-
госерийке «Красные 
горы», сыграла в 
спектакле по рома-
ну Коэльо «Вероника 
решает умереть». Обе 
работы - о ценности 
жизни. О ее зигзагах 
мы и поговорили. ▼

«В «УНИВЕРЕ» 
Я БОРОЛАСЬ 
СО СЛОВОМ «ПИПЕЦ»

В театральной гример-
ке Мария, переведя дух 
после откровенной сце-
ны про любовь, чистила 
мандарины - три шту-
ки, зеленоватые и под-
сохшие:

- Ужас какой-то! Уже 
восемь часов вечера, а я 
только первый раз ем. С 
утра не могу, потом было 
пленарное заседание Гос-
думы, и вот только сейчас 
завтракаю. 

- А силы откуда? На ко-
фе держитесь?

- У меня сильно раз-
вито обоняние, поэтому 
все, что мне не нравится 
на запах, не ем и не пью. 
Пиво ни разу в жизни не 
пробовала; кофе, оливки, 
маслины, сыр - это все не 
про меня. Чай выручает, 
мяса и рыбы ем очень ма-
ло - организм такой.

- Жизнеспособный, ви-
димо. А вот ваша роль Ве-
роники, наоборот, про су-
ицид. К вам как депутату 
с проблемой «жить или не 
жить» обращаются? 

- У меня более милли-
она подписчиков ВКон-
такте. Молодежь, дети. 
Многие трепетно называ-
ют меня мамой. Спраши-
вают о личном - об отно-
шениях с мальчиками и 
девочками, с учителями. 
Я прихожу иногда в два 
ночи, они все равно ме-
ня ждут. Недавно девоч-
ка написала, как ей плохо 
и одиноко. Маме неког-
да, друзей нет. Нельзя же, 
чтобы ребенок оказал-
ся в тупике. У нас ужас-
ные цифры по самоубий-
ствам! Я-то знаю - нуж-
но жить в полную силу, 
а не сидеть закрывшись 
и бурчать, как все плохо. 
Измени себя внутри - и 
все изменится снаружи. 

- А вас роли не меня-
ют? Аллочка из «Униве-
ра» все козыряла словеч-
ком «пипец», героиня из 
«Духless̕а» - разбитная 
мадам, матом ругается... 

- Я пытаюсь роли ме-
нять. Но у актера нет ни-
каких прав. Будешь го-
ворить, что велят про-
дюсеры. В «Универе» я 
боролась со словом «пи-
пец», просила заменить 
«секс» на «влюбиться». 
Меня продюсеры уже ти-
хо ненавидели за попыт-
ки что-то поправить. Но 
то, что Аллочка влюби-
лась в студента, бросила 
курить и пошла работать, 
- это итог моей борьбы 
со сценаристами... Елена 

Яковлева, сыграв в «Ин-
тердевочке», самой собой 
быть не перестала. Перед 
съемками, собирая образ, 
я полгода ходила по ре-
сторанам - наблюдала за 
приезжими девушками: 
как кладут телефоны, как 
волосы поправляют, как 
ногу на ногу закидыва-
ют, как цокают языком, 
какими словами изъяс-
няются - бывает, так об-
ложат, что тебе мало не 
покажется. И, если ме-
ня отождествляют с пер-
сонажем, значит, я рабо-
ту сделала хорошо. Хотя 
некоторые пытаются по-
ерничать или как-то ме-
ня задеть.

- Например, Ксения 
Собчак ядовито шутила, 
да и другие припомина-
ли вам фотосессию ню в 
Playboy.

- Эта фотосессия была 
в рамках моей работы в 
сериале «Универ». Если 
бы мне это сейчас пред-
ложили, я бы отказалась. 
Приоритеты в жизни ме-
няются. Но я не жалею - 
в жизни ни о чем не на-
до жалеть. Я сделала вы-
воды, и это главное.

«В СЕРИАЛАХ 
Я ЗАРАБАТЫВАЛА 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ 
В ГОСДУМЕ»

- Для многих девушек 
Playboy - мечта. Любовь 
без шубы - чушь, а лучшие 
друзья - бриллианты. 

- А мне не хочется на 
это себя растрачивать! Я 
не хочу купаться в гряз-
ной луже, если знаю, что 
существует море. И я до-
ждалась своего любимо-
го человека. Не важно, 
кто он - он человек не-
публичный. Никакого 
отношения не имеет ни 
к политике, ни к спор-
ту, ни к шоу-бизнесу. 
О свадьбе я пока не ду-
маю, и для меня гораз-
до важнее венчание, а на 
праздник нужны и вре-
мя, и деньги, и хлопоты.

- Маша, вы выйдете за-
муж. У вас родится ребе-
нок. Мне противно гово-
рить слово «модно», но на 
Западе очень многие еще и 
усыновляют детишек. У 
вас такая история в жиз-
ни возможна? 

- Очень хотела бы. Но 
здесь мужчина все-таки 
глава в семействе. Поэ-

тому, если мой муж будет 
не против, наверное, че-
рез какое-то время, когда 
появятся свои собствен-
ные дети, я бы с удоволь-
ствием решилась на при-
емного. Я каждый день 
вижу сирот. Вот недав-
но история была. Девоч-
ка получала паспорт на 
14-летие, договорилась, 
что с мамочкой встретит-
ся. А та не приехала. И ре-
бенок отправился к маме 
домой. Стучалась, умоля-
ла открыть. А эта мамоч-
ка взяла и не открыла. 

К таким родительни-
цам у нас негативное 

отношение, но вот что 
странно: в нашей стране 
очень плохо относятся 
к людям, чего-то добив-
шимся. Мол, если есть 
у человека деньги - зна-
чит, гад и наворовал. Ме-
ня это возмущает. Ну по-
чему у нас такой мента-
литет? В других странах, 
если человек чего-то до-
бился, его уважают, а у 
нас ругают. Как это ис-
править? Мой отец - дву-
кратный олимпийский 
чемпион по хоккею, он 
добился рекордов своим 
трудом, это нельзя ста-
щить или присвоить. Но 

в советское время спорт-
смены боролись за побе-
ду как идею, а денег это 
не приносило. Жили мы 
очень скромно. В двух-
комнатной квартире. И 
до 24 лет я делила с бра-
том маленькую комнат-
ку. И ничего, нормаль-
но. Сейчас спортсмены 
начали неплохо зараба-
тывать - и реакция та-
кая же: у-у-у, по полю 
побегал и бабло гребет 
лопатой, фу, нечест-
но. Я стала депутатом, 
и меня некоторые, как-
то косясь, спрашивают о 
привилегиях: мол, у те-
бя теперь все бесплат-
ное, как сыр в масле. А 
какие у меня привиле-
гии? 150 тысяч рублей 
зарплата? По-честному, 
в кино я зарабатывала го-
раздо больше. Машина 
служебная? Так я ее от-
дала помощницам - у ме-
ня есть своя, и я ею пре-
красно обхожусь. Ну есть 
у меня депутатская не-
прикосновенность, но 
мне от нее ни холодно 
ни жарко - бизнесом я 
не занимаюсь, законов 
не нарушаю. Я в душе 
спортсмен, и мне важен 
конкретный результат, а 
не возня. Мой близкий 
друг - он старше меня 
и умнее - подбадрива-
ет, настраивает на побе-
ду. Надо, мол, делать, и 
все. Поэтому пока у ме-
ня есть силы и терпение, 
я буду этим заниматься, 
буду помогать людям, но 
если я разочаруюсь, если 
будет все плохо, то уйду 
обратно в кино!

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Мария КОЖЕВНИКОВА 

родилась 14 ноября 1984 го-
да в Москве, в семье двукрат-
ного олимпийского чемпиона, 
заслуженного мастера спор-
та хоккеиста Александра Ко-
жевникова и преподавателя 
английского языка Маргари-
ты Кожевниковой. С детства 
занималась художественной 
гимнастикой (мастер спорта). 
Окончила ГИТИС в 2007 году.

Снялась в клипе группы 
«Лицей» «Ты станешь взрос-
лой», а в 2008-м получила 
первую объемную роль в се-
риале «Бородин. Возвраще-
ние генерала». Затем уже бы-
ла Аллочка из «Универа», еще 
несколько ролей в сериалах и 
фильмах. Скоро по ТВ пойдет 
сериал о войне «Красные го-
ры». В сентябре 2009 года в 
журнале Playboy была опубли-
кована фотосессия Марии. В 
декабре 2011 года актриса 
стала депутатом Госдумы и 
членом Комитета по культуре.
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FM.KP.FM.KP.RURU
Мария Мария 

Кожевникова Кожевникова 
сегодня в 20.00 сегодня в 20.00 
(мск) в эфире (мск) в эфире 

Радио и ТВ «КП»Радио и ТВ «КП»

Как поздравляли 
Марию 

с днем рождения - 
смотрите 
на сайте

kp.ru/1590

Замуж Мария пока 
не собирается. Но 

любимого человека 
дождалась. Говорит, 
он старше, умнее и 

настраивает 
ее на победы. 

Мария КОЖЕВНИКОВА: Мария КОЖЕВНИКОВА: 

«В кино я зарабатывала «В кино я зарабатывала 
больше, чем в Думе!»больше, чем в Думе!»

26.11.2012 Клубный пиджак
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Вам нужна суперэффективная 
рекламная кампания в Санкт-Петербурге?

Аудитория человек
(812)458-90-67, 458-90-70

Попробуйте в классифайде

12+

Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.Производство по ГОСТу

(81
2) 642-652-0

ОКНА REHAU

БЕСПЛАТНО!

ОТ 
ЗАВОДА

℡
www.polplo.ru

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Кредит 

Кредит до до 1%

в месяц
в месяц

Кредит до 1%

в месяц

Балконы, крыши обшивки
Третье окно в подарок!

Скидки пенсионерам,
инвалидам

Замер 
и подъем 
на любой этаж - 

(81
2)

КРУГЛЫЙ ГОД!

ООО «Мастеровит СПб»  
ОГРН 1127847085618

ЗАБОР ПОД КЛЮЧ
Дешевле  чем Вы  думаете, выгоднее чем у других

на материал СКИДКА  до 20 %

www.masterovit-spb.ru
Тел: 8 (812) 33-66-33-1
Предварительный расчет по телефону

Оформление:
м. «Пр. Большевиков»
м. «Пр. Просвещения»
На Вашем участке

ОКНА,ОКНА,ОКНА, ЛОДЖИИЛОДЖИИЛОДЖИИ АЛЮМИНИЕВЫЕ -АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕРАЗДВИЖНЫЕ
АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕ

ООО «КОНСТАНТА» 716-75-83
920-33-96

АКЦИЯ
подробности на сайте

www.konst-spb.ru

с 10.00 до 21.00
Расчет окон

без выходных(8
12

)

Спецпредложения для загородного дома

9500
«под

ключ»

11800
«под

ключ»

1150 мм

14
20

 м
м

1700 мм

14
20

 м
м

1880 мм

21
40

 м
м

9800 р.
по акции

«под ключ»

13600 р.
по акции

«под ключ»

5300 р.5300 р.
изделиеизделие
5300 р.
изделие

7200 р.7200 р.
изделиеизделие
7200 р.
изделие

8700 р.8700 р.
изделиеизделие
8700 р.
изделие

7500 р.
по акции

«под ключ»

15600
«под ключ»

ТЕПЛАЯ ОТДЕЛКА 
ЛОДЖИЙ «ПОД КЛЮЧ»

Строительство. Ремонт
Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!
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О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»

ВЕРИВЕРИДВЕРИД
Готовые и на заказ

МЕЖКОМНАТНЫЕ и ВХОДНЫЕ
ШПОН     МАССИВ     ЛАМИНАТ
СТАЛЬНЫЕ ДВЕРИ «ТИТАН»

АРКИ     АНТРИСОЛИ
ВСЕ ЦВЕТА   ЛЮБЫЕ РАЗМЕРЫ
ДОСТВКА   УСТАНОВКА    ГАРАНТИЯ

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО    КОРОТКИЕ СРОКИ

ДВЕРИ, ШКАФЫ
ГАРДЕРОБНЫЕ КУПЕКУПЕКУПЕ за

 2
 д

ня

(812) 716-53-51
www.psdspb.ru

1 ЧАС И1 ЧАС И
МАСТЕРМАСТЕР
У ВАС!!!У ВАС!!!

1 ЧАС И
МАСТЕР
У ВАС!!!

СКИДКИСКИДКИСКИДКИ

ВСЕ РАЙОНЫ

ЗАМЕР, КОНСУЛЬТАЦИЯ, 
ДОСТАВКА, ДЕМОНТАЖ - БЕСПЛАТНО

Образование. Работа

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

Хотите продать свои вещи?Хотите продать свои вещи?

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях 

� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор

310-28-59(81
2) 
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автовыкупавтовыкуп
СРОЧНЫЙСРОЧНЫЙ
автовыкуп
СРОЧНЫЙ

Аварийных и целых Аварийных и целых 
любых марок.любых марок.

Выезд на место, вывоз, Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.оформление за наш счет.

Аварийных и целых 
любых марок.

Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.

(812) 956-04-05

Рекламные объявления

ВСЕ НОВОСТИ 
ЗДЕСЬ!

Здоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-70  
Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 

18+

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ

Загородный пр., 10, тел.      325-8817 www.rosengarten.ru

ПРАВИЛЬНЫЙ МЕТОД СНИЖЕНИЯ ВЕСА
ЗАПАТЕНТОВАННАЯ ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ROSENGARTEN»

- 33 кг

� без медикаментов 
�  без пищевых добавок

�  без голодания
�  без фитнеса, спорта или массажей

С «Rosengarten» - вы худеете –

Потерянные килограммы не возвращаются!
    Метод уже более 12 лет с успехом практикуется в «Гамбургском Центре».
Суть метода заключается в том, что бы на индивидуальном сеансе 
переключить ваш организм из режима «накапливания» жиров в режим 
естественного «сжигания».
   Это целая строго выверенная система, при которой происходит очистка
от шлаков, нормализуется работа гормональной системы, восстанав-
ливается правильный обмен веществ.
   Первый результат вы видите сразу же за первую неделю – уходят 
объемы и начальные несколько килограммов. И в дальнейшем процесс 
похудения идет по инерции. И все это по доступной стоимости.
   Вам достаточно лишь однажды уделить себе время для того, чтобы 
пройти «Rosengarten»  и вы навсегда забудете об изнуряющих диетах и 
дорогос тоящих пищевых добавк ах.  Вы дейс твительно сможете 
ЕСТЬ, ЧТО ЗАХОТИТЕ, не опасаясь набрать лишний вес.

ознакомиться в офисе (вход свободный).

(81
2)

«Rosengarten» - это снижение «Rosengarten» - это снижение 
веса от веса от 6 додо 1212 кг в месяц.кг в месяц.

Мы ВКонтакте: «Гамбургский центр»
С огромным количеством анкет-отзывов клиентов Вы можете

4

ОСЕННЯЯ АКЦИЯ ДО 30 НОЯБРЯ СКИДКА 

Телефон: 8 (812) 334-45-95

Новая специальность «Трейдер»

ОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕ
для деловых людейдля деловых людейдля деловых людей

от 

компании 

TeleTRADE

Запишись на бесплатный семинар! 

за 2 неделиСертификат 
специалиста 

И пройди подготовку 
по специальности «Трейдер» 

в крупнейшей брокерской компании. 

ТРЕБУЕТСЯ

Оператором ПКОператором ПКОператором ПК

Тел.: (812) 331-82-19
52X

32X
52X ЗП 30 000 руб.

Внештатный сотрудник
для работы 

8-800-333-96008-800-333-9600
СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
«Горячая линия» www.rightrh8.ru

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 
стройные бедра!стройные бедра!

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 
стройные бедра!

При покупке 1 упаковки Капсул 
для похудения «Жуйдэмэн»

- 1 упаковку Чая для похудения «Жуйдэмэн» Вы получаете

ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!

в ПОДАРОК!

Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -



Россия
www.kp.ru

26.11.2012 25Спорт

НОУ-ХАУ

Павел ЛЫСЕНКОВ

В Магнитогорске придумали ак-
цию, как помочь детям сходить 
на матчи КХЛ. ▼ 

Вы отправились на хоккей, купили билет 
себе… и доплатили еще 150 рублей. Эти 
деньги пойдут на второй билет - для ребен-
ка из бедной семьи, который тоже сходит 
на матч КХЛ. Акция «Покажи ребенку хок-
кей» стартовала в Магнитогорске 20 ноя-
бря - во Всемирный день детей. 

Кстати, заплатив лишние 150 рублей, 
вы можете заполнить анкету, и вам на те-
лефон придет эсэмэска, в каком ряду и на 
каком месте сидит ваш юный болельщик.  

Вчера возле касс я встретил рабочего с 
Магнитогорского металлургического ком-
бината, где средняя зарплата - 37 000 ру-
блей в месяц. Он купил 10 билетов (1500 
рублей) для неизвестных ему детей. И да-
же имя не назвал: «Я это делаю не для то-

го, чтобы обо мне в газетах писали».
А в четверг я ждал Малкина после тре-

нировки, но он отказался от интервью на-
отрез. Джино прыгнул в машину и укатил 
вместе с Сергеем Мозякиным и Денисом 
Платоновым. Оказалось, хоккеисты по-
ехали в интернат для глухонемых детей. 
Привезли им подарки - разную атрибутику 
«Магнитки». Ребята играют в хоккей и ско-
ро поедут на всероссийский турнир, где бу-
дут защищать честь Челябинской области. 

Дети исполняли песни с помощью же-
стов, хоккеисты им хлопали. А потом Мал-
кин тоже сказал: «Я делаю это не для того, 
чтобы обо мне писали в газетах. О своей 
благотворительности стараюсь не гово-
рить».

Кстати, в конце августа Малкин вместе 
с Ильей Ковальчуком собрал 17,2 милли-
она рублей в помощь семьям игроков по-
гибшего «Локомотива». И таких примеров 
множество, просто настоящий человек ни-
когда не будет этим хвастаться.
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Вчера на шестом этапе Гран-при по 
фигурному катанию в Японии с боль-
шим отрывом победили Вера Базаро-
ва и Юрий Ларионов (на фото). Кроме 
них, в финале Гран-при, который прой-
дет в Сочи с 6 по 9 декабря, высту-
пят  еще две российские спортивные 
пары: Татьяна Волосожар - Максим 

Траньков и Юко Кавагути - Александр 
Смирнов. Отбор прошли наши тан-
цоры Екатерина Боброва - Дмитрий 
Соловьев и Елена Ильиных - Никита 
Кацалапов. А вот среди одиночников 
Россию будут представлять только 
девушки - Юлия Липницкая и Елиза-
вета Туктамышева.

Добрый Джино...

Артем ЛИСОВСКИЙ, 
Александр ЕРМАКОВ 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Чтобы успокоить людей, при-
шлось вызывать ОМОН. ▼

Оказалось, и шопинг может стать экс-
тремальным, если в соседнем отделе зе-
нитовские звезды раздают автографы. 
Поглазеть на Халка и Витселя и полу-
чить заветную подпись в торговый ком-
плекс «Галерея» рванули несколько ты-
сяч болельщиков. Магазин бытовой 
техники, где проходило действо, ока-
зался совершенно не готов к встрече 
толпы. Под натиском фанатов падали 
холодильники, трескались стиральные 
машины, проламывались и с грохотом 
падали полки. Обессиленные органи-
заторы вызвали ОМОН. Большинство 
болельщиков автографы не получили, 
со звездами не сфотографировались.

Впрочем, «Зенит», судя по релизу, 
признал мероприятие вполне успеш-
ным. По официальным данным, Халк 
и Витсель приехали ровно в семь ве-
чера и через некоторое время присту-
пили к делу.

«За два часа бразилец и бельгиец под-
писали сотни журналов «Наш «Зенит», 
постеров, календарей, шарфов, футбо-
лок и рук», - сообщает официальный 
сайт «Зенита».

Витсель прокомментировал собы-
тие с хорошим настроением:

- Все прошло классно, хотя было не-
много душно. Впрочем, ничего удиви-

тельного - к нам пришло много болель-
щиков. Честно скажу, я впервые ви-
дел столько людей на автограф-сессии.

На сайте «Зенита» читатели в ком-
ментариях делали поправки:

«Ну, появились они не ровно в 
19.00, а позже, - написал один, 
судя по всему, очевидец. - По-
чему никто не говорит, что ав-
тограф-сессию прервали? Ав-
тографы начали раздавать 
где-то в 19.20, а закончили в 
20.30, поэтому не два часа. А 
вообще организация была 
ужасная. И еще не повез-
ло нам со слемерами, ко-
торые «удостоили» нас сво-
им присутствием. Печально 
было смотреть на то, что осталось 
от магазина».

Ради автографа Халка и Витселя 
фанаты разгромили магазин

Читательница: Это был ужас - не лю-
ди, а звери!!! Все толкаются, а организато-
ры хороши - не могли все четко сделать?! 
Когда стояла у выхода, парень разгова-
ривал с охранником, который сказал, что 
они надеялись, люди будут вести себя ти-
хо! Ха-ха-ха, насмешил даже, если честно! 
Я в шоке до сих пор.

Фотимия: Ничуть не удивляюсь ново-
му «подвигу» питерских фанатов. Они, ко-
нечно, будут отрицать очевидное. Но хам-
ство, жестокость, присущую им вседозво-
ленность мы наблюдаем на каждом матче 
на стадионе «Петровский» и других аре-
нах России, европейских стран.

Гость № 3021: Раньше я сомневал-
ся, что фанаты «Зенита» могли бросить 
во вратаря петарду. Теперь не сомнева-
юсь.

Сергей: Может, пора уже начинать са-
жать за хулиганку! Или власти до сих пор 
считают такие поступки «детской шало-
стью»? Устройте показательный процесс, 

дайте срок на всю катушку, ежемесячно 
проводите репортажи из зоны, чтобы 
их друзья видели, как «отлично» жи-
вется этим уродам. Оградите нор-
мальных людей от хамов. Нужна 
срочная «хирургическая» опера-
ция больному обществу.

Гость № 1234: Болельщи-
ки хотели поблагодарить фут-
болистов за блестящие побе-
ды «Зенита».
Гость № 5078: Просто 

смешно! Образ фаната-негодяя уже 
въелся в умы людей, и теперь все что 
угодно можно свалить на них. Вы ви-
дели тех, кто устроил «погром»? Это 

были дети, родители, девушки, школь-
ники. Их было так много, что полки па-
дали от давки, а не от погрома.

  ПЕРВЫЕ ОТКЛИКИ НА
ас не лю

А

Болельщики Олег и Егор были довольны 
даже журналу с подписью Кержакова.
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

кино
«САМОЗВАНЕЦ»

В штате Техас исчез 
тринадцатилетний Нико-
лас Беркли. Спустя три 
года в Испании нашли 
юношу, который ничего 
про себя не помнит. Не 
Беркли ли это? Режис-
сер Барт Лэйтон.

Смотрите 
в Доме кино.

Караванная ул., 12,
тел. (812) 314-56-14.

Цена билетов: 
150 рублей.

концерт АЛЕССАНДРО САФИНА
Известный итальянский тенор исполнит оперные арии, а 

также произведения с последней пластинки, которая появи-
лась на прилавках магазинов в 2011 году.

Слушайте в БКЗ «Октябрьский».
Начало: 19.00. Лиговский пр., 6,

тел. (812) 275-13-00.
Цена билетов: до 3000 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 26 НОЯБРЯ
театр ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР МАРИНЫ 

НЕЕЛОВОЙ
Народная артистка России выступит с программой «Жизнь 

превращается в театр», расскажет о себе, о коллегах. Вспом-
нит о встречах с великими актерами прошлого.

Смотрите в Большом зале Филармонии.
Начало: 19.00. Михайловская ул., 2,

тел. (812) 710-42-57. Цена билетов: 300-4500 рублей.

«Ефросинья»
179-я серия. Шаман является перед 

поисковой группой и мистически исчеза-
ет. Экспедиция отправляется домой ни с 
чем. Катя признается матери, что увела 
ее возлюбленного. Мила убеждает Семи-
на искать Криса с помощью Кати. Савра-
сов выясняет, что наследство Сомова по-
хищено, а Андрея подставили. Артем Со-
мов решает отправиться на поиски Фроси.

Понедельник-
пятница,14.50.

«Кровинушка»
205-я серия. Безоблачное счастье 

Гришки оказалось недолгим. Его невеста 
снова уличает незадачливого миллионера 
в жадности. Стремится к наживе и бизнес-
мен Козырев, который объявляет себя пол-
ноправным хозяином клиники «Надежда». 
Чтобы заполучить ребенка Ольги, Галина 
должна расположить к себе сестру. Для 
этого она устраивает Максиму бесплат-
ное лечение. 

Понедельник - 
пятница, 15.45.

«Неравный брак»
(16+) 30-я серия. Алисе не удается уго-

ворить Майю дать показания против Лебе-
дева. Султан хлопочет за родных Мурада. 
Алиса около своего дома внезапно встре-
чает Полковника. Люся со Стасом просят 
Егора о помощи, но мать Егора сама гото-
ва взять опеку над Стасом. Помощник Ле-
бедева рассказывает Кате всю правду о 
поджоге и о шантаже Майи. Егор узнает, 
что Катю избил Лебедев. 

Понедельник - четверг, 17.00

«Дневник 
доктора 
Зайцевой»

Наконец-то настал день Сашиной свадь-
бы. На ней появляется даже Румынский, 
вернувшийся из Африки. Однако свадь-
ба проходит иначе, чем Саша мечтала. 
Между тем в больнице появляется новая 
звезда - доктор Давыдов, с которым Са-
шу связывает чуть больше, чем она хо-
чет показать...

Понедельник - четверг, 
21.00.

ПРЕМЬЕРА СЕРИАЛА КИНО

Не пропустите сегодня и завтра

Триллер, Великобритания - 
США, 1999 г. (16+)

Билл и Элис Харфорд кажутся об-
разцовой парой: он (Том Круз) и она 
(Николь Кидман) живут в половой и 
финансовой гармонии и, кажется, 
счастливы. Однако в тихом омуте чер-
ти водятся: не успевает Элис вслух 
пофантазировать о сексе с другим, 
как Билл тут же бежит мстительно 
совокупляться на стороне...

Режиссер - Стэнли Кубрик.
В ролях: Джеки Совирис, Мэ-

дисон Эджинтон, Николь Кидман, 
Том Круз.

Вторник, 
1.00.

«С широко закрытыми глазами»

Понедельник, 
1.20.

Мелодрама, Китай - США - Канада, 2006 г. 
(16+)

Экранизация одноименной новеллы британского 
писателя Сомерсета Моэма. Двадцатые годы ХХ 
века. Молодая британская пара - врач Уолтер и 
его жена-аристократка Китти Фейн - живет в Шан-
хае. Китти, вышедшая замуж не по любви, заво-
дит роман с Чарли Таунсендом. Уолтер узнает об 
измене и, чтобы отомстить жене, принимает пред-
ложение поработать врачом в маленькой китай-
ской деревушке, страдающей от эпидемии холеры. 
Там пораженная преданностью мужа работе Кит-
ти начинает смотреть на него другими глазами...

В ролях: Эдвард Нортон, Наоми Уоттс, Дай-
ана Ригг, Лив Шрайбер, Зои Телфорд, Кэтрин 
Эн, Бин Ли, Бин Ву, Алан Дэвид, Мари-Лор 
Дескоро, Салли Хоукинс, Джульет Хаулэнд, 
Тоби Джонс, Лоррэйн Лоренс, Ли Фенг, Ге-
сэнг Мейдуо.

«Разрисованная вуаль»
ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
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а также 
в любой 

точке мира на 
tv.kp.ru

теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ
Затем начали СЛУШАТЬ 
на РАДИО «КП» fm.kp.ru
Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!
Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV
Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv

мегаОТПУСК!мегаОТПУСК!
ВыиграйВыиграй
мегаОТПУСК!
Выиграй

вместе с газетой 

Источник информации об организаторе акции, правилах ее проведения, количестве призов по результатам 
акции, сроках,  месте и порядке их получения на сайте www.kp.ru/9205  * Стоимость SMS-сообщения аналогична 

стоимости обычного SMS-сообщения на тарифном плане оператора мобильной связи абонента. 
Телефон для справок (812) 458-90-72.

c 26 ноября по 2 декабря

Подсказки на вопросы

Официальное название Мексики - Мексиканские 
Соединенные Штаты.

Боровец - это самый старый горнолыжный курорт Болгарии. 
Он был создан в конце XIX века князем Баттенбергом.

Монблан - это самая высокая гора в Западной Европе. 
Ее высота составляет 4810 метров.

Согласно одной из распространенных точек зрения слово 
«Италия» пришло из греческого языка и означало «страна 
телят», «земля молодого рогатого скота».

Немецкий городок  Зуурхузен вошел в  Книгу рекордов 
Гиннесса благодаря церковной колокольне XV века. В 2007 
году это было самое наклонившееся строение с углом наклона 
колокольни 5,07 градуса. Таким образом, знаменитая 
Пизанская башня была смещена с первого места.
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Весь архив 
анекдотов 

от «КП» - на 
kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

КРОССВОРД 
ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

БУДЬ 
СТИЛЬНОЙ 

С «КП»

АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Как объяснить ре-
бенку, что восемь ча-
сов утра в выходной - 
это глубокая ночь!

✱  ✱  ✱
Муж - жене:
- Ты же обещала после 

шести не есть... Ну и что ты 
делаешь в холодильнике?

- Перестановку.
✱  ✱  ✱

Лежу в реанимации, 
приходит эсэмэска от 
друга: «Если моя по-
звонит, прикрой, ска-
жи, что я у тебя».

✱  ✱  ✱
Лекция по философии. 

Профессор - первокурс-
никам:

- Итак, опираясь на вы-
воды крупнейших филосо-
фов различных школ, мы 
можем утверждать, что не 
в обладании желаемым, а 
в пусть даже не имеющей 
шансов на успех погоне за 
этим желаемым и обрета-
ет человек свое счастье.

Голос с последнего ряда:
- Профессор, а вы ког-

да-нибудь пробовали хо-
лодной темной мокрой но-
чью бежать за уходящим 
от остановки последним 
автобусом?

✱  ✱  ✱
- Какими ресурсами 

вы предпочитаете поль-
зоваться для самообу-
чения?

- Граблями.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Го-
голевский Тарас, порешив-
ший родного сына. 7. Кня-
жество, затерявшееся в Пи-
ренеях. 8. Из чего делают 
теплые стельки? 10. Обычная 
добыча автомобильного вора. 
11. Кентавр, убитый стрелой 
Геракла. 12. Какое англий-
ское герцогство стало игрой? 
13. Какому из советских ли-
деров посвящен фильм «Те-
лец» от Александра Сокуро-
ва? 14. Какой французский 
город слывет столицей бур-
гундских вин? 15. Чего не ща-
дил самурай, делая себе ха-
ракири? 18. Амплуа «мисте-
ра Бина». 19. Неискушенный 
синоним. 20. Подпись Штир-
лица. 22. Мера компьютер-
ной информации. 23. Раци-

ональное … 24. Какая стра-
на слывет родиной лучших в 
мире кружев? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что 
торчит у слона изо рта? 2. 
Боковой судья в теннисе. 3. 
Успокоитель расшатавшихся 
нервов. 4. Неизвестный до-
носчик. 5. Подлинная фами-
лия Мэрилин Монро. 6. Кто из 
классиков русской живописи 
дружил с Михаилом Глинкой? 
9. Кто растерзал божествен-
ного Адониса? 12. Польская 
горячая окрошка. 13. Рак для 
богатеев. 15. Какое слово 
связало халупу с хоромами? 
16. Какой шакал перед Шер-
ханом хвост поджимал? 17. 
«Группа поддержки» короля. 
18. Мошна государства. 21. 
«Прибыль Батыя».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Буль-
ба. 7. Андорра. 8. Войлок. 10. Магнитола. 11. Несс. 
12. Бадминтон. 13. Ленин. 14. Бон. 15. Живот. 18. 
Комик. 19. Наив. 20. Юстас. 22. Гигабайт. 23. Зерно. 
24. Бельгия. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бивень. 2. Лайнсмен. 
3. Бром. 4. Анонимщик. 5. Мортенсон. 6. Брюллов. 9. 
Кабан. 12. Бигос. 13. Лобстер. 15. Жилище. 16. Та-
баки. 17. Свита. 18. Казна. 21. Дань.

Юлия 
КОЖЕВНИКОВА, 

25 лет, 
Екатеринбург.

Увлекается 
скалолазанием 

и верховой ездой.

Комментирует 
имидж-консультант
Елена ГОНЧАРОВА:

- В этой картинке мне боль-

ше всего нравится сама 

Юлия. Красивая девушка с 

большими глазами, пышной 

прической и аппетитной фи-

гурой. Еще мне нравятся бо-

соножки. Черные, на высоком 

каблуке и с красным цветком 

они выглядят очень сексуаль-

но. Но вот платье портит все 

дело. Оно смотрится слиш-

ком просто. Пропорции, дли-

на, степень облегания - все 

это очень примитивно. Спра-

ведливости ради надо доба-

вить, что черный цвет Юлии 

идет и прилегающий силуэт 

тоже. Но маленькое платье 

в этом сезоне должно выгля-

деть по-другому. В духе моды 

40 - 50-х годов. Более камер-

ное, более закрытое и сексу-

альное одновременно. Дли-

ной чуть выше или чуть ни-

же колена, оно может быть 

с высоким разрезом и глубо-

ким декольте.
Удачи в конкурсе!
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Прогноз погоды на завтра, 27 ноября

ночью

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 759 мм рт. ст.
(норма для ноября - 762)
Относительная влажность
воздуха - 89% (норма 83)
Ветер северо-восточный, 
             1-3 м/с

Восход - 10.25
Закат  -  17.07

днем

Луна
во второй
четверти

Письма с фото присылайте по адресу в Москве: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-Разумовский 

проезд, д. 1/23, стр. 1, Москва, 125993, или в Санкт-
Петербург: 197136 Гатчинская ул., д. 35А.  На конверте 
напишите: «Мисс Стиль «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru/101

в разделе «Мисс Стиль «КП»!

Включите 
в смартфоне 
программу чтения 
QR-кодов и наведите 
фотокамеру 
на значки. 
Где скачать программу - 
kp.ru/daily/qrcod

«Мисс Стиль «КП»

На диване с «Комсомолкой»

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Почему 
Элина Быстрицкая 

отказалась 
играть в фильме 

свою подругу 
Людмилу Зыкину 

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА

ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати

на ■ 
 ■ 

на статьи■ 

для публикации■ 

Анонс газеты 
представляет
Диана ЧИГАРЕВА 
из Санкт-
Петербурга.
Она стала 
«Мисс Стиль 
«КП» в октябре.
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